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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Ignoran tiendas escolares norma 
Aunque la Secretaría de Educación Pública (SEP) restringió la venta de "alimentos 
chatarra" al interior de las escuelas, frente a los planteles comerciantes ambulantes 
ofrecen alimentos altos en calorías y grasas sin alguna regulación. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

Por encima de preferencias, la unidad del PAN: Vázquez Mota  
La aspirante del Partido Acción Nacional a la Presidencia de la República, Josefina 
Vázquez Mota, fijó postura frente a la continuidad del proyecto calderonista y señaló que, 
como Presidenta de la República, no dará tregua ni amnistía o espacio alguno al crimen 

organizado. (El Heraldo) 
   

 

 

Impulso educativo 
Integrado por exsecretarios de Educación federal y estatal, académicos, empresarios y 
rectores de las principales universidades del país, el gobernador Rafael Moreno Valle 
instaló el Consejo Estatal de Educación. (Síntesis) 

  
 

 

Vázquez Mota pinta su raya con Moreno Valle 
Se midieron, se mantuvieron a la expectativa, fue un encuentro bajo los reflectores, más 

bien como un juego de vencidas futuristas, entre la presidenciable, Josefina Vázquez Mota 
y el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, durante la instalación del Consejo Estatal 
de Educación. (Intolerancia Digital) 

  
 

 

Josefina y Elba Esther convergen gracias a RMV  
El Consejo Consultivo de Educación de Puebla fue el escenario perfecto para un primer 

acercamiento entre Elba Esther Gordillo y Josefina Vázquez Mota. El organismo 

constituido por Rafael Moreno Valle logró reunir a las dos acérrimas rivales pese a su 
largo historial de enfrentamientos. El evento morenovallista también dio paso para que el 
gobernador tuviera un primer ―flirteo‖ con la aspirante presidencial panista tras el 
distanciamiento con Ernesto Cordero. (Cambio) 

  
 

 

SSP libera a plagiarios y evita linchamiento 

Al menos dos patrullas incendiadas y cuatro personas lesionadas dejó un intento de 
linchamiento que se generó en la comunidad de Juárez Coronaco perteneciente a San 
Matías Tlalancaleca. (Milenio) 

  
 

 

Desmarque del SNTE 23 de la cienciología  
El secretario general de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Eric Lara Martínez, demandó al titular de la Secretaría de Educación 

Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, respetar el estado laico de la educación y revisar 

―minuciosamente‖ la distribución de los libros basados en la cienciología y la dianética. 
(La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Generar la cultura de la denuncia, evitará la impunidad: RMV 
Todos debemos de cumplir con la tarea de generar la cultura de la denuncia y legalidad 
en las aulas, para que los jóvenes valoren la importancia de respetar la ley y promuevan 

la denuncia para evitar que se preste a la impunidad, fue el exhorto del gobernador 
Rafael Moreno Valle al sector educativo de Puebla y sociedad civil durante los trabajos de 
la instalación del Consejo Consultivo de la Educación en el Estado de Puebla. (La Opinión) 

  
 

 

Educación transformará Puebla 
Al instalar el Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla, el gobernador Rafael 

Moreno Valle Rosas, sostuvo que la alternancia democrática a nivel federal y local se 
impone a un nuevo orden de convivencia y la necesidad de desterrar los resabios del 
autoritarismo, además de y empoderar a la sociedad en la toma de decisiones. 

(Momento)  

http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Reprueba 1 de cada 4 policías en Puebla su examen de confianza  
Reprobó el 23.93 por ciento de los 564 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) que se sometieron a los exámenes de control de confianza, durante el periodo 
febrero-junio de este año. (e-consulta) 

  

 

 

Vázquez Mota: conviene al PAN un líder que gane y mantenga la unidad 

De visita por Puebla, la diputada con licencia y aspirante a la candidatura a la presidencia 
de la República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, aseguró que 
conviene al partido es salvaguardar la unidad y contar con un líder que sea capaz no sólo 

de ganar la elección interna sino de garantizar que el PAN continúe al frente del gobierno 
federal. (Periódico digital) 

  
 

 

Lastiri planea imposición en el PRI municipal: Iván Galindo  
Iván Galindo Castillejos fue el primer aspirante en acusar a Juan Carlos Lastiri Quirós, 
dirigente estatal del PRI y al delegado nacional Ranulfo Márquez Hernández, de planear 
una imposición en el Comité Municipal de Puebla, en sustitución de Carlos Meza Viveros. 
(Contraparte) 

  
 

 

El día en que el Yunque se sentó al lado del SNTE  

El Yunque y el SNTE se sentaron en una misma mesa, pero divididos. El lugar que 
tomaron los integrantes del Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla fue la 
mejor prueba de la distancia mantenida entre estos dos grupos de poder. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Moreno Valle le cuelga una medalla a Vázquez Mota  
Durante la instalación del Consejo Consultivo de Educación, el gobernador reconoció la 

labor educativa de 8 ex funcionarios de la SEP, entre ellos, a la líder vitalicia Elba Esther 
Gordillo, quien no acudió "por razones de agenda". (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Arranca cumbre con 49 ejecutados 
Con los 14 cadáveres arrojados ayer en Veracruz y Boca del Río, donde se desarrolla la 
reunión de Procuradores, suman 49 asesinatos en 48 horas. (Reforma) 

  
 

 
Actualizarán Plataforma México 
La Procuraduría General de la República (PGR) demandó a sus homólogos estatales 

actualizar los datos en Plataforma México, ante el rezago de algunos gobiernos para 

proveer información. (El Universal) 
  
 

 
Cárcel o muerte, final de criminales: Duarte 
El mandatario reconoció la labor de Ejército, Marina y Policía Federal en la lucha contra el 
hampa que libran en el estado, y recordó que cada orden de gobierno debe hacer su 

tarea ―sin rehuir responsabilidades‖. (Milenio)  
  
 

 

Calderón abre otra vía para instaurar un Estado policiaco 
El presidente Felipe Calderón envió a la Cámara de Diputados una iniciativa de nuevo 
Código Federal de Procedimientos Penales que autoriza detenciones "en caso de urgencia" 
mediante un sistema de "investigación sin autorización judicial", que incluye el cateo de 
domicilios por denuncia anónima, revisión y grabación de personas y vehículos, el uso de 

llamadas telefónicas entre particulares y conformar un cuerpo de "agentes infiltrados". 
(La Jornada) 

 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Mercados se tiñen de rojo 
Los mercados se tiñeron de rojo arrastrados por los ―significativos riesgos a la baja para 
la economía‖ que advirtió la Reserva Federal (Fed) en su comunicado de política 

monetaria, incentivando el pesimismo y las expectativas de una nueva recesión 
económica. (El Economista Digital) 

  
 

 

Abordan Blake y Chuayffet reformas pendientes 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake, se reunió con el presidente de la Mesa 
Directiva de la Cámara de Diputados, Emilio Chuayffet, para abordar temas de la agenda 
nacional como las reformas pendientes. (El Financiero Digital) 

  
 

 

Iniciativa de FCH da más poderes a la policía 
La iniciativa para un nuevo Código de Procedimientos Penales estipula que la policía 
podrá solicitar muestras de fluidos y tomar fotografías de algunas partes del cuerpo; 
además autoriza detenciones urgentes por riesgo de fuga. (Crónica) 

  
 

 

Se desploman peso, bolsas, petróleo, oro... por temor a recesión 
Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, consideró que, a pesar de la 
turbulencia financiera mundial, la perspectiva para los países emergentes es mejor. 

(Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

SINTESIS 

 Rivera Pérez refrenda apoyo a Vázquez Mota 
Tras afirmar que la democracia debe unir y fortalecer al Partido Acción Nacional (PAN), el alcalde Eduardo Rivera 
Pérez reiteró que esperará los tiempos para participar en política, sin embargo refrendó su apoyo a la aspirante a 
la candidatura a la presidencia de la república Josefina Vázquez Mota, quien por cierto le dio todo su apoyo al edil 
capitalino En entrevista al término de la instalación del Consejo Consultivo de Educación del Estado, el munícipe 
habló de política por lo que consideró que  la diversidad de  opiniones y puntos de vista son validos para el país, 
para cualquier partido político y para cualquier político que se "digne de ser democrático". (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111274/Rivera-Perez-refrenda-apoyo-a-Vazquez-Mota  

 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Cobija Rivera aspiraciones de Mota 
El presidente Eduardo Rivera Pérez reiteró su apoyo a Josefina Vázquez Mota, diputada federal con licencia, para 
que sea la candidata a ocupar la silla presidencial en 2012 y descartó roces con el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle, porque ambos tienen distintos intereses políticos. Así lo comentó tras acudir a la Instalación de 
Consejo Consultivo de Educación Pública en el Estado de Puebla, donde Vázquez Mota fue acreedora al premio 
Gabino Barreda. Rivera Pérez destacó que se tendrán que esperar los tiempos que establezca el PAN para que 

cada uno de los militantes participe en favor del aspirante que considere pertinente y adecuado. (Alejandro 
Camacho)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82084  

 
 

 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111274/Rivera-Perez-refrenda-apoyo-a-Vazquez-Mota
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82084
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CAMBIO 

 Lalo Rivera oficializa su apoyo a Vázquez Mota 
Eduardo Rivera Pérez confirmó oficialmente su apoyo en la contienda interna del PAN a la aspirante presidencial 
Josefina Vázquez Mota. Aunque dijo que se tienen que esperar los tiempos que marque su partido para tomar una 
trinchera. El alcalde por primera vez le demostró su respaldo a la también legisladora federal con licencia, pero 
puntualizó que es un apoyo personal y no de gobierno: ―Lo he manifestado desde hace unas semanas y meses, 
por supuesto que la simpatía que en lo personal yo tengo, es por supuesto con Josefina Vázquez Mota‖. (Luz 

Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-le-politica-lalo-rivera-oficializa-su-apoyo-a-v-

zquez-mota.htm  

 
 

 
 
MILENIO  

 Defiende Rivera el trabajo de Citelum 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, defendió el trabajo hecho por la empresa Citelum al frente del 
mantenimiento preventivo y correctivo del alumbrado público capitalino. Luego de que el secretario de Medio 
Ambiente y Servicios Públicos (Smasp), Alejandro Fabre Bandini, reportó un ―arranque lento‖ en las acciones del 
particular, señaló que esto sólo forma parte de un proceso a nivelarse durante los días siguientes. Explicó que 
antes de exigir o incluso sancionar, resulta indispensable entregar prácticamente todas las áreas de operación que 

hasta ahora se encuentran en manos del Departamento de Alumbrado Público del ayuntamiento. (Guillermo 
Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9031000  

 
 
MILENIO  

 Respalda Rivera Pérez la candidatura de Josefina 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, ratificó su apoyo hacia la aspirante a candidata a presidenta de la 
República por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota. Durante la visita en Puebla de la diputada 
con licencia, recordó que desde hace varias semanas había fijado públicamente su simpatía; sin embargo, 
subrayó que ésta es de carácter personal y no en calidad de gobernante. Agregó que de cara al proceso interno 
de selección, cada militante del blanquiazul es completamente libre de respaldar al personaje que considere, bajo 
el precepto de que ―la diversidad y los puntos de vista son convenientes para el país y para un partido que se 

precie de ser democrático‖. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9031023  
 

 

 
 
OPINION 

 Reitera Eduardo Rivera su apoyo a Vázquez Mota 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, reiteró su apoyo a Josefina Vázquez Mota, diputada federal con 
licencia para que sea la candidata para ocupar la silla presidencial en el 2012 y descartó roces con el gobernador 
del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas porque ambos tienen distintos intereses políticos. Así lo comentó 

al ser entrevistado tras acudir a la Instalación de Consejo Consultivo de Educación Pública en el Estado de Puebla, 
donde Vázquez Mota fue acreedora al premio Gabino Barreda. Durante su declaración el edil de Puebla dijo que 
confía en que sin importar quién resulte nombrado para representar al PAN en las elecciones del próximo año, 
todos los militantes del blanquiazul se mantendrán unidos durante el proceso. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49770  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-le-politica-lalo-rivera-oficializa-su-apoyo-a-v-zquez-mota.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-le-politica-lalo-rivera-oficializa-su-apoyo-a-v-zquez-mota.htm
http://impreso.milenio.com/node/9031000
http://impreso.milenio.com/node/9031023
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49770
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E-CONSULTA 

 Adjudicará la Comuna 3 contratos de equipo para seguridad pública 
El  alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, señaló que será a través de un proceso de invitación directa a un  

mínimo  de tres empresas como se resolverá el fallo de las licitaciones  que se declararon desiertas para la 
adquisición de vehículos, equipos de radiocomunicación, instalación de cámaras de vigilancia y uniformes para la 
Ssptm. En entrevista, el edil panista indicó que no habrá retraso en el uso de los recursos del Subsidio para la 
Seguridad de los Municipios (Subsemun), bolsa que servirá para erogar las compras de las licitaciones antes 
mencionadas. Dijo que si las licitaciones se declararon desiertas fue porque los concursantes no cumplieron con 
los requisitos establecidos en las convocatorias  y no se puede permitir la compra de material que impida llegar a 

los objetivos establecidos para salvaguardar la seguridad de los ciudadanos. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17713:adjudicar%C3%A1-la-comuna-3-
contratos-de-equipo-para-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Citelum podría recibir sanción económica por retrasos en alumbrado público 
El retraso de Citelum en los trabajos de alumbrando público en la capital serán valorados para determinar si se 
aplica una sanción económica; no obstante, aun esta en tiempo para alcanzar las metas pactadas en el contrato 
de prestación de servicios, afirmó el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. El alcalde capitalino dijo que en 
este momento la empresa aun se encuentra en un proceso de recepción del servicio del total del sistema de 

alumbrado del municipio, sin embargo, una vez que concluya este periodo realizarán una revisión puntual de los 
avances que ha alcanzado en las metas que se fijaron en el contrato de prestación de servicios. (Julio César 

Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140905:citelum-
podr%C3%ADa-recibir-sanci%C3%B3n-econ%C3%B3mica-por-retrasos-en-alumbrado-
p%C3%BAblico&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Comerciantes acusan a director de la Central de Abastos de intimidación y agresiones 

Comerciantes de hortalizas de la Central de Abastos se manifestaron frente al palacio municipal para exigir al 
presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el cese de las intimidaciones y agresiones de parte del secretario 
general del Consejo de Administración de este centro de comercialización de perecederos, Luis Pinto, quien por la 
mañana los desalojo del lugar. El representante del Frente de Pueblos Productores de Legumbres y Hortalizas, 
Luis Arellanes, dijo que este jueves se los encargados de la administración de este centro de abasto violaron el 
acuerdo que tenían para la comercialización de su mercancía. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140901:comerciantes-acusan-a-

director-de-la-central-de-abastos-de-intimidaci%C3%B3n-y-agresiones&Itemid=534 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Lalo Rivera y Augusta Díaz de Rivera arropan a Josefina Vázquez Mota en Puebla 
Sin ocultar su simpatía por la presidenciable, el alcalde Eduardo Rivera Pérez y la diputada federal Augusta 
Valentina Díaz de Rivera recibieron a Josefina Vázquez Mota el día que el gobierno del estado le entregó un 

reconocimiento, acto que muchos han interpretado como un guiño de la profesora Elba Esther Gordillo hacia la ex 
secretaria de Educación Pública a través de uno de sus más cercanos aliados: Rafael Moreno Valle. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17725:lalo-rivera-y-augusta-
d%C3%ADaz-de-rivera-arropan-a-josefina-v%C3%A1zquez-mota-en-puebla&Itemid=127  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17713:adjudicar%C3%A1-la-comuna-3-contratos-de-equipo-para-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17713:adjudicar%C3%A1-la-comuna-3-contratos-de-equipo-para-seguridad-p%C3%BAblica&Itemid=332
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17725:lalo-rivera-y-augusta-d%C3%ADaz-de-rivera-arropan-a-josefina-v%C3%A1zquez-mota-en-puebla&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17725:lalo-rivera-y-augusta-d%C3%ADaz-de-rivera-arropan-a-josefina-v%C3%A1zquez-mota-en-puebla&Itemid=127
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://www.pueblaonline.com.mx/
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SINTESIS 

 Comerciantes denuncian amenazas de Luis Pinto  
Comerciantes de perecederos de la Central de Abastos, se manifestaron frente a palacio municipal al medio día, a 
fin de solicitar la intervención de la autoridad ante el maltrato y amenazas que reciben del secretario del Consejo 
de Administración del complejo comercial, Luis Pinto. Además lo quejosos afirman que ―ya están cansados de las 
mafias que hay al interior del lugar‖  Después del desalojo con agresión de 80 comerciantes de hortalizas ayer por 

la mañana de la zona de la barranca o el canal como se conoce en la Central de Abastos, los afectados se 
manifestaron para solicitarle al secretario de gobernación del Ayuntamiento  su intervención a fin de solucionar el 
problema de antaño. (Irene Díaz)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111312/Comerciantes-denuncian-amenazas-de-Luis-Pinto  

 

 
 

CAMBIO 

 Riña entre comerciantes de la Central de Abastos 
Comerciantes de la Central de Abastos otra vez protagonizaron una trifulca. Por la mañana se registró un conflicto 
entre vendedores de la zona por la disputa de espacios entre los bodegueros y la agrupación Frente Popular de 
Puebla, Productores y Legumbres. Al medio día los locatarios acudieron al Palacio Municipal para denunciar los 

abusos por parte del secretario General del Consejo de la Central de Abasto de Puebla. En respuesta, Luis Pinto 
explicó que la gresca se desató luego de que se solicitó la salida del lugar de los vendedores de legumbres por 
haber sobrepasado reiteradamente el tiempo para vender en la zona de la barranca que pertenece a la Primera 
Sección de la Central de Abasto tras un acuerdo con la Secretaría de Gobernación.  (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-ri-a-entre-comerciantes-de-la-

central-de-abastos.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Enfrentamiento en tianguis de Granjas San Isidro; podrían cerrarlo: Gobernación 
La organización Antorcha Campesina (AC) intentó de nueva cuenta apoderarse del tianguis de la colonia Granjas 
San Isidro, uno de los puntos de venta más importantes de la capital, la tarde de este jueves. En un intento de 
provocación contra la organización Doroteo Arango, que actualmente ocupa el espacio, empezaron un zafarrancho 
entre comerciantes. El intercambio de golpes concluyó cuando llegaron agentes de las policías estatal y municipal, 

que lanzaron un cartucho de gas lacrimógeno obligando a ambos bandos a dispersarse. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/mun209.php  
 
 

 

 
 
OPINION 

 Asistirá Liliana Ortiz a Congreso Internacional contra la obesidad en Francia 
Invitada por la Fundación Franco-Mexicana para la Medicina IAP, a través de la Secretaría de Salud Federal, la 
Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, formará parte de la 
delegación mexicana que asista al Congreso ―México-Francia: Obesidad, DBM y ECNT 2011-2021‖, que se llevará 
a cabo del 26 de septiembre al 2 de octubre en Paris, Francia. En este encuentro internacional la Presidenta del 

SMDIF de Puebla, intercambiará experiencias con sus homologas de todo el país y autoridades de la Secretaria de 
Salud, sobre programas o acciones que prevengan la obesidad, diabetes o enfermedades crónico degenerativas 
no trasmisibles. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49772  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111312/Comerciantes-denuncian-amenazas-de-Luis-Pinto
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-ri-a-entre-comerciantes-de-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-ri-a-entre-comerciantes-de-la-central-de-abastos.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/mun209.php
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49772
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PERIODICO DIGITAL 

 Ayuntamiento se desmarca de la disputa por el tianguis de Granjas San Isidro 
El secretario de Gobernación del Ayuntamiento, Pablo Montiel Solana, afirmó que el municipio se mantendrá 
pendiente de la situación entre grupos que se disputan un área en Granjas san Isidro para la instalación de un 
tianguis, pues reiteró que la comuna no puede intervenir por tratarse de un predio que pertenece a la Comisión 

Nacional del Agua. Reiteró que en este caso el Ayuntamiento se mantendrá como mediador en tanto se logra un 
acuerdo entre las partes.  (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140915:ayuntamiento-se-
desmarca-de-la-disputa-por-el-tianguis-de-granjas-san-isidro&Itemid=534 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Privan anomalías en policías auxiliares: Amadeo Lara 
El Secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, reconoció que los policías en cinco juntas 
auxiliares carecen de historial, formación profesional y están exentos de un sistema de responsabilidades de 
funcionarios públicos. Mencionó que su dependencia está a cargo de la seguridad de 12 juntas auxiliares con 

excepción de San Baltasar Campeche, San Francisco Teotimehuacan, San Felipe Hueyotlipan y La Resurrección. 
―Es una situación anómala que esta administración municipal está decidida en corregir con voluntad de las juntas 
auxiliares‖. (Patricia Estrada)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Privan-anomalias-en-policias-auxiliares:-
Amadeo-Lara&id=22688  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL HERALDO 

 Desalojo en la Central de Abasto 
Productores y vendedores de hortalizas y leguminosas en la Central de Abasto fueron desalojados por elementos 
de Seguridad Pública y personal del Consejo Administrativo del centro de comercio, por lo cual se manifestaron en 
la presidencia municipal para exigir que la autoridad establezca un acuerdo para evitar conflictos.  El pretexto de 

que los vendedores incumplieron el horario de 20:00 a 06:00 horas, personal del Consejo Administrativo de la 
Central de Abasto retiró a los comerciantes, lo que ocasionó malestar de los afectados y por ende un conato de 
bronca. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35890:desalojo-en-la-
central-de-abasto&catid=53:portada  
 

EL HERALDO 

 Sobre preferencias, la unidad del PAN 

La aspirante del Partido Acción Nacional (PAN) a la Presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota, dejó ayer 
en su visita a Puebla un mensaje al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que si bien tiene sus preferencias 
políticas debe ver que por encima está la unidad y la cuestión del partido, así como el trabajo que hagan con la 
militancia.  Además fijó su postura en caso de que sea la abanderada de Acción Nacional en no dar tregua ni 
amnistía o espacio alguno al crimen organizado, esto en entrevista después de haber sido integrada por el 
mandatario al Consejo Consultivo de Cultura del estado de Puebla.   (Andrés Herrera)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35858:sobre-
preferencias--la-unidad-del-pan&catid=60:politica&Itemid=121  
 

 
 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Privan-anomalias-en-policias-auxiliares:-Amadeo-Lara&id=22688
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Privan-anomalias-en-policias-auxiliares:-Amadeo-Lara&id=22688
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35890:desalojo-en-la-central-de-abasto&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35890:desalojo-en-la-central-de-abasto&catid=53:portada
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35858:sobre-preferencias--la-unidad-del-pan&catid=60:politica&Itemid=121
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=35858:sobre-preferencias--la-unidad-del-pan&catid=60:politica&Itemid=121
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SINTESIS 

 Comerciantes de Granjas San Isidro se disputan terreno  
Comerciantes y tianguistas de la colonia Granjas San Isidro advirtieron que si el ayuntamiento de Puebla no saca 
del lugar a Antonio Ordaz y sus ―malandros‖, el lunes se podría presentarse un conato de violencia mucho mayor 
al registrado en donde se tuvo la presencia policiaco por que la ―gente que está molesta por estos abusos‖. Ayer 
por la mañana se cerró la vialidad de la 14 sur a la altura de la 93 oriente en Granjas San Isidro debido a la 

agresión entre dos organizaciones de comerciantes, quienes se disputan el terreno para instalarse. (Irene Díaz) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111316/Comerciantes-de-Granjas-San-Isidro-se-disputan   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Regalan 8 toneladas de verduras para protestar contra maltrato en la Central de Abasto 
La tarde de este jueves, unos 200 introductores minoristas de verduras y legumbres de la Central de Abasto de 
Puebla regalaron unas ocho toneladas de comida en pleno zócalo de Puebla. La entrega gratuita de alimentos, 

entre lechugas, calabazas, cebollas, zanahorias, espinacas y rábanos, entre otros, a los transeúntes fue parte de 
la protesta que realizaron ayer los campesinos del centro y poniente de la entidad, quienes se dijeron hartos del 
―coyotaje‖ y cobros excesivos por los espacios de venta por parte del secretario general de bodegueros de este 
lugar, José Luis Pinto. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/mun308.php  

 

 
 

MILENIO  

 Colonia la Paz, rehén de la delincuencia 

Aunque no parezca, la colonia La Paz dista mucho de hacerle honor a su nombre. En ese lugar ha ocurrido de 

todo; desde robo de autopartes y asaltos en plena luz del día, hasta venta ilegal de armas, amenazas del crimen 
organizado y prostitución. Los vecinos han sido testigos fieles y anoche, por fin descargaron ante los responsables 
de la seguridad pública en el estado y el municipio, todo el torrente de quejas y desesperación que habían 
guardado durante meses. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9031079  
 

MILENIO  

 Productores y comerciantes desquician la Angelópolis 
Comerciantes del Centro Histórico, Granjas de San Isidro y productores de legumbres de la Central de Abastos, se 

manifestaron este jueves en diferentes puntos de la capital poblana. Inicialmente, simpatizantes de Antorcha 
Campesina y seguidores de Antonio Ordaz Alatriste, líder de la Federación Doroteo Arango, protagonizaron un 
connato de bronca en la colonia Granjas de San Isidro, que tuvo saldo de un vendedor descalabrado; lo que orilló 
la intervención de la policía con gases lacrimógenos. (Guillermo Castillo)  

http://impreso.milenio.com/node/9031001  

 

 
 

OPINION 

 Continúan los problemas en la Central de Abasto 
Los problemas en la Central de Abasto no cesan, pese a que se solucionan momentáneamente los conflictos con 
los bodegueros, desde el 3 de agosto se han reportado las quejas de los agricultores quienes demandan que 

respeten sus áreas de trabajo. Por medio de una manifestación que duró varias horas en el zócalo de la capital 
poblana los agricultores reprocharon que la mañana del jueves Luis Pinto Medel secretario del Consejo de la 
Central de Abasto acudió la zona del canal que se ubica La Barranca, para desalojar a los agricultores. (Pilar 
Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49771  
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111316/Comerciantes-de-Granjas-San-Isidro-se-disputan
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/mun308.php
http://impreso.milenio.com/node/9031079
http://impreso.milenio.com/node/9031001
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49771
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E-CONSULTA 

 Ex funcionarios favorecen a Viatelecom para controlar accesos a La Calera 
Vecinos de La Calera denunciaron que Teresa Garduño, ex colaboradora de Blanca Alcalá Ruiz, y el ex diputado 

Jorge Ruiz Romero promovieron de manera ilegal a la empresa Viatelecom  para ser la responsable de controlar 
las dos casetas de vigilancia de la zona residencial. A 26 días de la construcción ilegal de un muro en la avenida 
Universo de esta colonia  y pese a la promesa del ayuntamiento capitalino de ayudar a resolver el conflicto, 
colonos señalan que aún no se tiene un acuerdo de cómo se controlará el ingreso de vehículos y personas a la 
zona residencial. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17710:ex-funcionarios-favorecen-a-

viatelecom-para-controlar-accesos-a-la-calera&Itemid=332  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La unidad esta por encima de las presencias; dice Josefina Vázquez Mota, aspirante de la candidatura del 

PAN a la presidencia de México que ayer estuvo en Puebla en varios eventos, acompañada por Eduardo 
Rivera Pérez,  presidente municipal de Puebla. 

 Vecinos de San Isidro piden retirar el tianguis, luego del pleito entre Antorcha y la Doroteo Arango. 

 Intentan desalojar ahora a una central de taxis en la Central de Abasto; ayer intentaron desalojar a un 
grupo de productores. El Ayuntamiento dice que es únicamente un operativo para que se respeten los 

horarios convenidos. 
 Locatarios de la Central de Abastos piden el arbitraje municipal para no ser desalojados. 
 Ampliarán las instalaciones del CERI  en la zona de Rancho Colorado. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Revelan anomalías en 5 juntas auxiliares de la capital poblana, esto por que los policías no tienen 

información profesional.       
 

 

F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Comerciantes de hortalizas de la Central de Abastos se manifestaron frente al palacio municipal para 

exigir al presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, el cese de las intimidaciones y agresiones de parte 
del secretario general del Consejo de Administración de este centro de comercialización de perecederos, 
Luis Pinto, quien por la mañana los desalojo del lugar. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Eduardo Rivera dice que va con Josefina Vázquez Mota, y es que ayer él fue el verdadero anfitrión en 

esta ciudad. Anduvo con la aspirante presidencial  y afirmó que sui postura no lo distanciara de Rafael 
Moreno Valle, quien ha dicho que ―su gallo‖ es Ernesto Cordero. 

 Ante el incumplimientote Citleum, Eduardo Rivera dice que hará de cumplir el contrato de alumbrado o 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17710:ex-funcionarios-favorecen-a-viatelecom-para-controlar-accesos-a-la-calera&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17710:ex-funcionarios-favorecen-a-viatelecom-para-controlar-accesos-a-la-calera&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
javascript:envivo()
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habrá  sanciones.  
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Amadeo Lara Terrón, dijo que los policías de 5 juntas auxiliares carecen de relación laboral con la 
dependencia de seguridad. 

 De llegar a la presidencia ni tregua ni pacto con la delincuencia organizada, así lo dijo Josefina Vázquez 
Mota que dijo que sigue sumando liderazgo como el de Eduardo Rivera. Ante esto el presidente 

municipal Eduardo Rivera, comento que esto no significa un distanciamiento con el gobernador. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión superior al medio millón de pesos, autoridades municipales realizaron la Entrega del 
Adoquinamiento de la Calle Máximo Serdán entre Calle Miguel Hidalgo y Arroyo Zapatero perteneciente 
a la Colonia Concepción La Cruz. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Nace otro conflicto en la Central de Abasto en protesta por el desalojo del que fueron objeto en días 
recientes, los comerciantes llegaron hasta el zócalo de la capital poblana para regalar sus verduras. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Aprovecharán su experiencia para definir el rumbo del sector 
Con el reconocimiento de autoridades federales, legisladores y actores del sistema educativo nacional y local, así 
como la integración de ex secretarios locales de este sector -incluso del sexenio pasado--, quedó instaurado el 
Consejo de Educación del Estado de Puebla, en donde el gobernador Rafael Moreno Valle, justificó la importancia 
de escuchar todas las voces. Debe reconocerse la disposición de quienes conforman dicho consejo de dar el 
tiempo y la experiencia para de manera junta definir el rumbo de la educación en el estado de Puebla. (Flor 

Martínez) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238463.htm   
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Exigen priistas reconsiderar imposición de delegado 
Los aspirantes a la presidencia del Comité Directivo Municipal del PRI tronaron en contra de la dirigencia estatal 
priista, tras el anuncio de que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor enviará un delegado provisional que 
ocupe la dirigencia municipal hasta agosto de 2012, por lo que anunciaron que impugnarán el proceso interno. 
Iván Galindo Castillejos y José Rocha exigieron a la dirigencia estatal reconsiderar la imposición de un delegado 
en el Comité Municipal, y urgieron al Comité Estatal a emitir la convocatoria para elegir al sucesor de Carlos Meza 

Viveros. Además responsabilizaron al grupo del ex gobernador Mario Marín Torres, de descarrilar el proceso para 
elegir nuevo líder capitalino debido a que los priistas que se perfilaban para encabezar la presidencia no le 
favorecían a sus intereses. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238471.htm  

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238463.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238471.htm
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Nutriólogos prevén pocos resultados 
Sin una orientación alimentaria sobre la combinación en el consumo de los productos que fueron elegidos y sin 
conductas sanas provenientes desde el hogar, difícilmente tendrá repercusiones positivas en mejorar el estado de 
salud de los alumnos, estimaron especialistas en nutrición de las universidades Iberoamericana y UPAEP. Dieron 
su aval al intento de la Secretaría de Educación Pública (SEP) de eliminar la comida chatarra de las escuelas, pero 

consideraron que también debió quedar fuera la comercialización de néctares y a la vez, ser más específico sobre 
los mínimos y máximos del uso tanto de aceite como de sal, pues está muy ambigua la recomendación. 
(Redacción)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238459.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Puebla, „isla privilegiada‟ de seguridad  
Puebla vive una situación privilegiada en materia de seguridad pues a pesar de colindar con polvorines como 

Veracruz, Morelos y Guerrero, el mayor índice de delitos se relaciona con robos comunes y violencia intrafamiliar. 
Así lo planteó el presidente de Justicia Ciudadana, Jesús Migoya Junco, quien añadió que en Puebla "seguimos 
siendo una isla privilegiada en verdad", a pesar del repunte en los índices delincuenciales, pues la entidad se 
encuentra debajo de la media nacional en víctimas de delitos. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111397/Puebla-isla-privilegiada-de-seguridad  

 
SINTESIS 

 „Maquillaban cifras sobre delincuencia‟ 

Reforma política, rendición de cuentas y recuperar valores, demandó María Isabel Miranda de Wallace, 

representante de la Asociación Alto al Secuestro, quien alertó que el país está en riesgo porque el narco ya lo 
penetró. Ante socios del Centro Empresarial de Puebla (Coparmex), estimó que el repunte de 17 a 37 secuestros 
y de 240 a más de 300 homicidios que registra el estado es por qué hay más reportes de los delitos, no obstante 
que el 92 por ciento de los delitos no se denuncian en promedio a nivel país. (Mauricio García)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111399/Maquillaban-cifras-sobre-delincuencia  

 
SINTESIS 

 Proponen 2 mil mdp para becas  
El gobierno federal ha propuesto una partida presupuestal para 2012 de 2 mil millones de pesos más, para 
fortalecer la entrega de becas en educación superior, informó el subsecretario de Educación Superior de la SEP 
federal, Rodolfo Tuirán Gutiérrez. Destacó que históricamente los diputados federales siempre han destinado 
recursos adicionales a la educación, por lo que espera que para este 2012 no sea la excepción, ‗cuando uno lo ve 
en perspectiva histórica los diputados le han puesto 55 mil millones de pesos adicionales a lo propuesto por el 

gobierno federal, entonces no podemos hablar de reducción de presupuesto a nivel federal‘. (Leticia Gutiérrez)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111395/Proponen-2-mil-mdp-para-becas  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 "Lo primordial es traer candidatos con fuerza" 
La alianza amplia de izquierda con el movimiento ciudadano que apoyará a Andrés Manuel López Obrador para 

que busque por segunda ocasión la Presidencia de la República no establecerá cuotas de candidaturas para los 
partidos políticos que la formen, y sólo llegarán los mejores, advirtió Mariano Hernández Reyes miembro de la 
Comisión Política Nacional del Partido del Trabajo. Manifestó que el trabajo a unos meses de que se defina la 
conformación de la alianza se mantiene y no hay nada acerca de las candidaturas. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82081  

 
INTOLERANCIA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2238459.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111397/Puebla-isla-privilegiada-de-seguridad
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111399/Maquillaban-cifras-sobre-delincuencia
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/111395/Proponen-2-mil-mdp-para-becas
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82081
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 “Necesitamos una dirigencia con personalidad” 
El exdiputado local Pablo Fernández del Campo pidió que en el proceso de renovación de la dirigencia del tricolor 
se ponga sobre la mesa la unidad del priismo y el triunfo electoral para el próximo año. ―La renovación de la 
dirigencia del PRI hay que dimensionarla de manera adecuada, ya que la renovación de la dirigencia municipal del 

tricolor forma parte de un todo, que es la elección del 2010 y que es la renovación de dirigencias en todo el 
estado y de la estructura del partido. Yo creo que esta renovación de los liderazgos priistas es importante porque 
forma parte de un todo.‖ (Mario Martell)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82086  

 
INTOLERANCIA  

 Defendemos el laicismo en Puebla: Maldonado 

La Cienciología no entrará en los libros de texto de las escuelas poblanas, informó el titular de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas. Así lo afirmó ante la exigencia del Poder Legislativo para que 
ese funcionario comparezca y explique si ese rumor es cierto, por lo que solamente se incluyeron algunos 
preceptos del fundador de esa corriente dentro de los materiales educativos para el ciclo escolar 2011. (Samuel 
Vera)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82065  

 

 
 

CAMBIO 

 Rechaza Zavala injerencia en el proceso del PRI municipal Policías exprés cuidarán la capital 
En la urgencia del alcalde Eduardo Rivera por cubrir las 227 plazas de Policía en el municipio, el secretario de 

Seguridad Pública, Amadeo Lara Terrón, planea sustituirlos por policías formados al vapor pues la Academia 
redujo los tiempos de preparación planeados con antelación. Los policías exprés saldrán a la calles en dos meses, 

disfrazados como agentes viales para realizar sus prácticas en lugar de ejercer sus funciones después de cuatro 
meses y medio, como lo establece el programa de capacitación. Además reconoció que el proceso de preparación 
de nuevos elementos va a paso lento, pues estima que a mediados de octubre apenas habrá alrededor de 100 
cadetes. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-polic-as-expr-s-cuidar-n-la-
capital.htm  
 

CAMBIO 

 RMV viaja a Alemania para hacer gira comercial 
Este día Rafael Moreno Valle arranca su primera gira comercial en Alemania en donde hará una visita al cuartel 
general de Volkswagen en la ciudad de Wolfsburgo para negociar con el presidente del Consejo Directivo, Martín 
Winterkorn, la instalación de la nueva planta Audi en México. Además, visitará a diversos grupos empresariales 
para promover sus inversiones en la entidad. Extraoficialmente se sabe que a la gira comercial lo acompaña el 

secretario de Turismo, Ángel Trauwitz Echeguren y un representante de la coordinación estatal de asuntos 
internacionales. (Elvia García)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-rmv-viaja-a-alemania-para-
hacer-gira-comercial.htm  
 

CAMBIO 

 Amaga Iván Galindo impugnar ante el TEPJF 
El aspirante a la presidencia del PRI capitalino, Iván Galindo, advirtió que si el Comité Directivo Estatal se rehúsa 
a publicar la convocatoria para la renovación de la dirigencia municipal, acudirá al Tribunal Electoral del Poder 

Judicial de la Federación y la Comisión Nacional de Justicia Partidaria del tricolor para denunciar la violación de los 
derechos políticos de los aspirantes al comité priista. En rueda de prensa, Iván Galindo se pronunció en contra de 
que se imponga a un delegado especial del CEN para ocupar la dirigencia del PRI capitalino, pues dijo que el 
Comité Directivo Estatal tuvo dos meses para emitir la convocatoria y garantizar un proceso democrático. 
(Yonabad Cabrera)    
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-amaga-iv-n-galindo-impugnar-

ante-el-tepjf.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82086
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82065
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-polic-as-expr-s-cuidar-n-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/puebla/230911-le-puebla-polic-as-expr-s-cuidar-n-la-capital.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-rmv-viaja-a-alemania-para-hacer-gira-comercial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-rmv-viaja-a-alemania-para-hacer-gira-comercial.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-amaga-iv-n-galindo-impugnar-ante-el-tepjf.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-amaga-iv-n-galindo-impugnar-ante-el-tepjf.htm
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CAMBIO 

 RMV no maquilla las cifras de seguridad: Wallace 
Isabel Miranda de Wallace, presidenta de la asociación Alto al Secuestro, salió en defensa del gobierno 
morenovallista ante las críticas del incremento de los delitos en la entidad poblana. La activista social respaldó la 
tesis del mandatario Rafael Moreno Valle en el sentido de que el gobierno marinista ocultó las denuncias o bien, 
las dejó en estatus de actas circunstanciadas. En cambio, en la actual administración se ha incrementado el 

número de denuncias y el número de averiguaciones previas, pues la cultura de la denuncia ha aumentado y las 
autoridades están reportando los números reales, dijo la activista.  (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rmv-no-maquilla-las-cifras-de-
seguridad-wallace.htm  
 

 

CAMBIO 

 Rechaza Zavala injerencia en el proceso del PRI municipal 
Javier López Zavala negó tener algún interés para incrustar a un zavalista en la dirigencia del PRI capitalino. El 
candidato fallido a la gubernatura resaltó que su trabajo está concentrado en la candidatura al Senado y su 
tiempo lo invierte en las tareas que le asigna el Comité Ejecutivo Nacional. ―Ustedes saben que yo casi estoy más 
en México, ahora en Michoacán y los días que me toca estar en Puebla estoy recorriendo el estado, en el trabajo 
que a mí me compete y no estoy metiendo las manos aquí y en ninguna parte‖. (Yonabad Cabrera)  

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rechaza-zavala-injerencia-en-el-
proceso-del-pri-municipal.htm  
 

CAMBIO 

 Vázquez Mota agradece apoyo del edil capitalino 

Josefina Vázquez Mota agradeció a Eduardo Rivera Pérez su respaldo para que se convierta en la candidata del 
PAN a la Presidencia de la República y lo calificó como uno de los militantes más destacados del partido en la 

entidad. Sobre el apoyo del gobernador Rafael Moreno Valle a su contrincante Ernesto Cordero Arroyo, la diputada 
federal con licencia aseveró que ella busca el respaldo de todos los militantes del partido. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-vl-politica-v-zquez-mota-agradece-apoyo-
del-edil-capitalino.htm  
 

CAMBIO 

 Carmona desestima pesquisa de Contraloría a sus colaboradores 
A siete meses de dejar el cargo de secretario de Educación Pública de la administración marinista, Darío Carmona 
García admitió que tres de sus colaboradores fueron citados por la actual Contraloría estatal para que hagan 

algunas aclaraciones del trabajo y ejercicio del gasto público en esta dependencia, aunque anticipó que todo está 
solventado en las auditorías federales y locales. En entrevista al término de la Instalación del Consejo Consultivo 
de la Educación, el exfuncionario estatal aseveró que de manera personal no tuvo requerimiento por parte de la 
administración morenovallista para despejar dudas por las funciones que desempeñó en el sexenio pasado. (Elvia 
García)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-carmona-desestima-pesquisa-de-

contralor-a-a-sus-colaboradores.htm  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Podrían ser hasta 100 mil las hectáreas afectadas por heladas: Moreno Valle 

Las heladas ocurridas en territorio poblano entre el 6 y el 8 de septiembre pasados, siniestraron de 60 mil a 100 
mil hectáreas de cultivo. El reporte definitivo de estragos será dado a conocer la semana entrante, según anunció 
ayer el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. En una entrevista, el mandatario estatal dio a conocer que son 
aproximadamente 55 los municipios afectados por el meteoro, y manifestó que ayer se reunió con el titular de la 
Secretaría de  Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Francisco Javier 
Mayorga, con quien acordó iniciar cuanto antes avalúos y agilizar la elaboración de un plan para atender a los 
campesinos que perdieron sus cultivos. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/eco105.php  

 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rmv-no-maquilla-las-cifras-de-seguridad-wallace.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rmv-no-maquilla-las-cifras-de-seguridad-wallace.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rechaza-zavala-injerencia-en-el-proceso-del-pri-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-yc-politica-rechaza-zavala-injerencia-en-el-proceso-del-pri-municipal.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-vl-politica-v-zquez-mota-agradece-apoyo-del-edil-capitalino.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-vl-politica-v-zquez-mota-agradece-apoyo-del-edil-capitalino.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-carmona-desestima-pesquisa-de-contralor-a-a-sus-colaboradores.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/septiembre/politica/230911-eg-politica-carmona-desestima-pesquisa-de-contralor-a-a-sus-colaboradores.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/eco105.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 23 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 14 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 El sistema para mejorar la calidad en la   educación fracasa, por la falta de planeación: Inde 
El director del Instituto de Investigaciones para el Desarrollo de la Educación (Inde), Carlos Muñoz Izquierdo, 
aseguró que el principal problema de la educación en el país se debe a que los programas para mejorar la calidad 
académica no se han aplicado con planeación, durante su participación en el segundo Congreso Estatal de 
Educación ―Modelos, Enfoques y Políticas Educativas para el siglo XXI‖. (Arturo Alfaro)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/edu605.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Es una imposición nombrar un delegado para el PRI: Galindo, Trejo y Rocha 
Los aspirantes a la dirigencia municipal del PRI Iván Galindo Castillejos, José Rocha Ramírez y Juan Carlos Trejo 

Arenas se pronunciaron contra la designación de un delegado especial que encauzaría al partido en la capital del 
estado durante las elecciones de 2012, los dos primeros, acusando que representaría una imposición del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN). José Rocha aseguró que la intención de los dirigentes estatales y nacionales del tricolor 
es imponer en el cargo a Claudia Hernández Medina, quien fue secretaria general del Comité Directivo Estatal en 

la recta final de la administración marinista. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/pol106.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 En la sesión del CEEP, Maldonado habla del “evangelio cívico” y de “oración laica” 

El titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, aprovechó ayer el foro de la instalación del Consejo de Educación 
del Estado de Puebla (CEEP), para reiterar su compromiso con la escuela laica, aunque su arenga estuvo 
salpicada de algunos términos religiosos. ―En todos los ámbitos y regiones de la geografía nacional se yergue 
emblemática y secular una escuela pública, un evangelio cívico (sic) y la vocación de un maestro infatigable‖, 
expresó el funcionario para ejemplificar que ―las debilidades y deficiencias que hoy se atribuyen a nuestro sistema 

educativo serán vencidas por sus potencialidades‖. (Martín Hernández)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/edu304.php  

 

 
 

MILENIO  

 RMV entrega la presea Gabino Barreda a ex titulares de la SEP 
El gobierno del estado de Puebla entregó las medallas denominadas Gabino Barreda al mérito educativo la 
aspirante a la presidencia de México por el Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota; a la presidenta 
nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales, quien estuvo ausente; y a ex titulares de la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) a nivel federal. Asimismo, fue entregada la distinción al diputado del Partido del Trabajo, 
Porfirio Muñoz Ledo, quien envió a un representante y quien también fungió como responsable de las políticas 
educativas del país cuando era presidente de la república, José López Portillo. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9031003  
 
 

MILENIO  

 Extorsión a ediles no es preocupante 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dijo desconocer los casos de amenazas y extorsiones de que son 
víctimas presidentes municipales de la Sierra Norte por presuntos delincuentes oriundos de Veracruz. El pasado 
21 de sptiembre, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública en el estado (SSP), Ardelio Vargas Fosado, 

encabezó una reunión en Xicotepec de Juárez con ediles de la región donde se pidió desde armamento hasta 
apoyo por situaciones delictivas. También se denunció la colusión de Ministerios Públicos con talamontes. 
Brevemente el gobernador dijo desconocer el tema donde la delincuencia originaria de Veracruz esté operando en 
esta zona de la entidad, pero pidió a los alcaldes denunciar los hechos, al tiempo de recordar que las extorsiones 
son llamadas falsa. ―Se ha reiterado que es un asunto por el cual no hay que preocuparse‖. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9031012  

 
MILENIO  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/edu605.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/pol106.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/edu304.php
http://impreso.milenio.com/node/9031003
http://impreso.milenio.com/node/9031012
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 Aranda: estoy con Ernesto Cordero por capital político, Moreno Valle por el interés 
"Yo estoy con Cordero por el capital político, Moreno Valle por el interés‖, sentenció la consejera estatal del PAN, 
Ana Teresa Aranda, al destacar que la presunta separación entre el exsecretario de Hacienda y el ejecutivo estatal 
no es más que un berrinche del mandatario, luego del cual el gobernador aprovechará la situación para conseguir 

más apoyos para su persona. ―La Doña‖ indicó en primera instancia que su decisión de apoyar la aspiración de 
Ernesto Cordero la tomó desde abril por una convicción personal al considerar que el exfuncionario ―es una 
persona congruente que puede convivir con el poder sin que lo maree‖, acotó. (Erick Almazán)  
http://impreso.milenio.com/node/9031028  

 

 
 
OPINION 

 Rechaza Darío Carmona competir con Nueva Alianza por diputación federal 
El ex titular de la Secretaría Educación Pública (SEP) en el sexenio pasado, Darío Carmona García, rechazó tajante 

que compita por una candidatura a diputado federal bajo las siglas de Nueva Alianza. Ante la versión periodística 
respecto a que ya está buscando el cobijo del partido de la maestra Elba Esther Gordillo, el ex funcionario estatal 
aseguró que no es así, ya que siempre militará en las filas del PRI. Aclaró que de obtener una candidatura a 
diputado federal en las elecciones de 2012, será arropado por el instituto tricolor, pues en el partido empezó su 
trayectoria política. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49781  
 

OPINION 

 En Puebla no se regulará a las redes sociales: Riestra Piña 

El coordinador de los diputados locales del PAN, Mario Riestra Piña, negó que en Puebla se vaya a legislar en una 
ley que regule las redes sociales de Twitter y Facebook. Así lo declaró después de que en el vecino estado de 

Veracruz, se regulara una iniciativa que fue bautizada como la ―Ley Duarte‖, en clara referencia al gobernador de 
dicho estado, Javier Duarte, quien pidió a los legisladores del Congreso regular ambas redes sociales. En este 
contexto, calificó como regresivo regular el Twitter y Facebook, cuando ambas herramientas de internet, se han 
convertido en una forma de comunicación y de interacción entre diversos personajes. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49780  

 
OPINION 

 En contra aspirantes al PRI municipal de un delegado externo 

Los aspirantes al PRI municipal de Puebla, Fernando Camargo Meza e Iván Galindo Castillejos, se pronunciaron en 
contra de tener a un delegado externo que se encargue de las riendas del partido en la capital poblana. En primer 
lugar, Iván Galindo, aspirante al cargo, lamentó que el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, haya 
dado la espalda a los interesados en el puesto, pues aseguró que jamás demostró interés por el proceso interno 
que se tendría en Puebla capital. Argumentó que el líder político en Puebla, tiene el suficiente tiempo para 
publicar la convocatoria, a fin de renovar la dirigencia municipal del PRI, pues recordó que el 7 de octubre es el 

último día para culminar con el proceso. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49779  

 
 

E-CONSULTA 

 Afirma Isabel Miranda de Wallace que Marín ocultó cifras delictivas 
El gobierno de Mario Marín Torres se quedó cruzado de brazos en temas de delincuencia y seguridad pública pues 

no sólo se burocratizaron las denuncias de los ciudadanos sino que el gobierno se dedicó a ocultar cifras 
delictivas, afirmó en Puebla la presidenta de la Asociación Alto al Secuestro, Isabel Miranda de Wallace, quien 
urgió a que el estado establezca un código para no ser vulnerable ante la inseguridad. Al dictar la conferencia La 
Fuerza de la Sociedad y las Empresas en Materia de Seguridad, ante socios de Coparmex, afirmó que en la actual 
administración no se ha presentado un incremento en la cifras de delitos, por el contrario –dijo- ahora los 
poblanos conocen las estadísticas reales. (Miriam Espinosa)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17658:afirma-isabel-miranda-de-

wallace-que-mar%C3%ADn-ocult%C3%B3-cifras-delictivas&Itemid=332  

http://impreso.milenio.com/node/9031028
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49781
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49780
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=49779
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17658:afirma-isabel-miranda-de-wallace-que-mar%C3%ADn-ocult%C3%B3-cifras-delictivas&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17658:afirma-isabel-miranda-de-wallace-que-mar%C3%ADn-ocult%C3%B3-cifras-delictivas&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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E-CONSULTA 

 Da Moreno Valle medalla al mérito educativo a Vázquez Mota y Gordillo 
La instalación del Consejo Consultivo de Educación del estado de Puebla (COEP) fungió de marco para que el 
gobernador Rafael Moreno Valle entregara la medalla Gabino Barreda a la aspirante presidencial Josefina Vázquez 
Mota y a la dirigente vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, Elba Esther Gordillo Morales. 
Y de paso diera cobijo en el organismo a los ex secretarios de Educación a nivel federal y los locales, como los 

priístas Darío Carmona García, Carlos Alberto Julián y Nácer y Amado Camarillo Sánchez.  (Gerardo Rojas)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17711:da-moreno-valle-medalla-al-
m%C3%A9rito-educativo-a-v%C3%A1zquez-mota-y-gordillo&Itemid=332  
 
 

E-CONSULTA 

 Niega Vázquez Mota coqueteo de Moreno Valle a su candidatura 
La aspirante a la presidencia de la República, Josefina Vázquez Mota aclaró que su inclusión al Consejo Consultivo 
de Educación del Estado de Puebla (COEP) no es una manera velada en que el gobernador Rafael Moreno Valle 
apoye su proyecto, aunque se sintió "privilegiada" de contar con la simpatía del presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. Luego de recibir la medalla Gabino Barreda por parte del mandatario estatal, la ex coordinadora de 

la bancada de Acción Nacional en el Congreso de la Unión señaló que a su partido le conviene "salvaguardar la 
unidad y la cohesión" y contar con un liderazgo capaz de ganar no sólo en las boletas electorales sino también al 
interior del organismo político al que pertenece. (Pía Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17690:niega-v%C3%A1zquez-mota-
coqueteo-de-moreno-valle-a-su-candidatura&Itemid=332  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Inpode y BUAP alistan la Carrera Nocturna Universitaria 2011 
Manuel Youshimatz Sotomayor, director del Instituto Poblano del Deporte (Inpode), dio a conocer que se tiene 
lista la logística de la Carrera Nocturna Universitaria 2011, organizada en coordinación con la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), que se llevará a cabo el sábado 24 de septiembre a las 20:00 horas en 
el centro histórico de la ciudad. Comentó que el comité organizador de la justa sostuvo ya una reunión con los 

representantes de las Secretarías de Educación Pública, de Seguridad Pública y Vialidad Estatal, de Salud, el 
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado de Puebla (Issstep), Tránsito Municipal, 
Organismo Operador del Servicio de Limpia y Alumbrado Público, Protección Civil estatal y municipal, la 
Asociación Poblana de Atletismo y así como la BUAP, instancias que participarán en la organización de esta justa 
deportiva. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140920:inpode-y-buap-alistan-

la-carrera-nocturna-universitaria-2011&Itemid=580 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Vázquez Mota: Conviene al PAN un líder que gane y mantenga la unidad 
De visita por Puebla, la diputada con licencia y aspirante a la candidatura a la presidencia de la República por el 
Partido Acción Nacional (PAN), Josefina Vázquez Mota, aseguró que conviene al partido es salvaguardar la unidad 
y contar con un líder que sea capaz no sólo de ganar la elección interna sino de garantizar que el PAN continúe al 

frente del gobierno federal. En entrevista posterior a la ceremonia en la que recibió la presea ―Gabino Barreda‖ 
por parte del Gobierno del estado, la diputada con licencia aseguró que su trabajo en este momento es lograr 
obtener el apoyo de los panistas de todo el país, ―los que desde el anonimato luchan y son congruentes con el 
partido, hasta los más reconocidos‖, aseguró. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140919:v%C3%A1zquez-mota-
conviene-al-pan-un-l%C3%ADder-que-gane-y-mantenga-la-unidad&Itemid=534 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17711:da-moreno-valle-medalla-al-m%C3%A9rito-educativo-a-v%C3%A1zquez-mota-y-gordillo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17711:da-moreno-valle-medalla-al-m%C3%A9rito-educativo-a-v%C3%A1zquez-mota-y-gordillo&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17690:niega-v%C3%A1zquez-mota-coqueteo-de-moreno-valle-a-su-candidatura&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17690:niega-v%C3%A1zquez-mota-coqueteo-de-moreno-valle-a-su-candidatura&Itemid=332
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 Dolores Parra se compromete a crear campañas que mejoren hábitos de alimentación 
Este jueves la Alcaldesa de San Pedro Cholula, Dolores Parra Jiménez, firmó el Acuerdo Nacional de Salud 
Alimenticia (ANSA) con la Secretaría de Salud del Estado de Puebla, en el cual el Ayuntamiento se compromete a 
crear campañas que mejoren los hábitos de alimentación, primordialmente de niños y adolescentes, con la meta 

de disminuir la comida chatarra que se oferta en tiendas escolares, así como el promover la actividad física, 
esperando minimizar los índices de sobrepeso y obesidad en el municipio. (Abel Martínez) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140911:dolores-parra-se-
compromete-a-crear-campa%C3%B1as-que-mejoren-h%C3%A1bitos-de-alimentaci%C3%B3n&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Instala Gobierno del estado el Consejo Consultivo de Educación 

Fue instalado el Consejo Consultivo de Educación del estado de Puebla con el propósito de que sea un auténtico 
órgano de consulta para las autoridades, para elaborar las políticas educativas de calidad y excelencia que se 
propone el Gobierno para elevar no solo el conocimiento de 2 millones de alumnos, sino para que mejore el 
aprendizaje en todos los niveles. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140907:instala-gobierno-del-

estado-el-consejo-consultivo-de-educaci%C3%B3n&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Activista en materia de seguridad considera necesario que se apruebe la Reforma Política 
Al participar como invitada en la reunión mensual del sindicato patronal poblano (Coparmex), la activista en 
materia de seguridad, Isabel Miranda de Wallace, consideró que en Puebla no se han incrementado los delitos, 

sino que las denuncias han llegado al lugar adecuado y la sociedad es más participativa en señalarlos y exigir su 
esclarecimiento. Consideró que es necesario que se apruebe a la brevedad la Reforma Política, pues aseguró que 
de esta manera habrá una mayor rendición de cuentas y se podrá trabajar en la recuperación de los valores. 
(Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140926:activista-en-materia-de-
seguridad-considera-necesario-que-se-apruebe-la-reforma-pol%C3%ADtica&Itemid=534 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Deteriorada la percepción sobre la seguridad pública entre los poblanos: Coparmex 
En los últimos meses, la percepción sobre la seguridad pública se ha deteriorado entre los poblanos, de ahí la 
exigencia de que las autoridades atiendan este asunto e intensifiquen las acciones, aseguró el presidente de la 
Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex),  Francisco Rodríguez Álvarez. Aunque el 
empresario comentó que las autoridades deben transparentar la información relacionada con la seguridad, a fin 

de buscar que la sociedad confíe nuevamente en sus acciones, con respecto a los señalamientos de que en la 
anterior administración se ―maquillaron‖ las cifras en esta área, destacó que para hacer señalamientos se deben 
presentar pruebas. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=140927:deteriorada-la-
percepci%C3%B3n-sobre-la-seguridad-p%C3%BAblica-entre-los-poblanos-coparmex&Itemid=534 
 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Evidencia Wallace maquillaje marinista a inseguridad 
Justo en el inicio de una semana con importantes eventos delictivos como la captura de presuntos Zetas y la 

balacera en Santa Calara Ocoyucan, una activista no poblana descubrió ante los hombres más ricos de Puebla la 
estrategia que Mario Marín Torres utilizó para mantener los índices de seguridad por debajo de la media nacional. 
Ante los empresarios del ala derecha de la economía local, la presidenta de la asociación Alto al Secuestro, Isabel 
Miranda de Wallace, explicó que en el sexenio anterior las denuncias de los poblanos quedaban sólo como actas 
circunstanciadas. Por ello, los reportes de las víctimas de delitos no eran incluidos en las estadísticas, dijo. (Miguel 
Cordero)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114296&articulo=Evidencia%20Wallace%20maquillaje%20mari

nista%20a%20inseguridad%3C/B%3E  
 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114296&articulo=Evidencia%20Wallace%20maquillaje%20marinista%20a%20inseguridad%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114296&articulo=Evidencia%20Wallace%20maquillaje%20marinista%20a%20inseguridad%3C/B%3E
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IMAGEN POBLANA  

 Defiende diputado promoción de Cienciología en escuelas 
El diputado del Partido Nueva Alianza, Hugo Alejo Domínguez, defendió la promoción de la Cienciología entre 
docentes y alumnos por parte de la Secretaría de Educación Pública, encabezada por Luis Maldonado Venegas. En 
entrevista, señaló que lo más importante de esto es que se van a promover los principios y los valores entre los 

maestros. Refirió además que en cualquier obra siempre hay que observar sus fortalezas. ―Se ha hablado mucho 
de eso, yo sólo conozco los análisis que han publicado los medios de comunicación, a mí me parece más que hay 
que darle el enfoque sobre destacar los principios y los valores que vienen impresos, yo le vería el lado amable a 
eso‖, refirió. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114280&articulo=Defiende%20diputado%20promoci%F3n%20

de%20%3CEM%3ECienciolog%EDa%3C/EM%3E%20en%20escuelas%3C/B%3E  
 

 
IMAGEN POBLANA  

 Chantajeará Natale senaduría o diputaciones 

El líder del Partido Verde Ecologista en Puebla apostará por la presión para hacerse de cargos durante las 
elecciones del próximo año, pues condicionará su posición de aspirante al Senado a cambio de otras posiciones. 
De acuerdo a fuentes al interior del Partido Verde Ecologista a nivel nacional, el senador del Verde, Arturo 
Escobar, negoció con Juan Carlos Natale la candidatura al Senado por tres posiciones para la diputación federal. 
Debido a que el Partido Verde planea nuevamente ir en coalición con el PRI, la negociación estriba en dos puntos: 
una senaduría o tres diputaciones federales. (Miguel Cordero)   

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114281&articulo=Chantajear%E1%20Natale%20senadur%EDa
%20o%20diputaciones%3C/B%3E  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lastiri planea imposición en el PRI municipal: Iván Galindo 
Iván Galindo Castillejos fue el primer aspirante en acusar a Juan Carlos Lastiri Quirós, dirigente estatal del PRI y 
al delegado nacional Ranulfo Márquez Hernández, de planear una imposición en el Comité Municipal de Puebla, en 
sustitución de Carlos Meza Viveros. El priista ofreció una conferencia de prensa esta tarde en un restaurante de 
los portales del zócalo de Puebla, para anunciar que va a recurrir al Tribunal Federal Electoral para presentar una 

queja por la imposición de dirigente municipal, pidiendo que se hagan cumplir los estatutos partidistas. (Isaac 
Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39110 
 
 
 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No se ha incrementado la incidencia delictiva con Moreno Valle: Mirada de Wallace 

La activista social Isabel Miranda de Wallace, defendió la administración del gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas, al señalar que en los siete meses que lleva de gestión no se ha incrementado la incidencia delictiva. En un 
encuentro con integrantes de la Coparmex, en un hotel de la Vía Atlixcáyotl, la también presidenta de la 
Asociación Alto al Secuestro, comentó que los datos federales en cuanto a que hay hasta más de mil delitos este 
año que el anterior, se debe a que el ex gobernador Mario Marín ocultaba la información al respecto. (Isaac 
Jiménez Pérez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Ciudad-&id=39114 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 La educación herramienta para fomentar el respeto a la democracia y la pluralidad: RMV 
El Gobernador Rafael Moreno Valle subrayó que la educación es una herramienta que fomenta el respeto a la 

democracia y la pluralidad, además de motor de la transformación de Puebla. Aseguró que el proyecto educativo 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114280&articulo=Defiende%20diputado%20promoci%F3n%20de%20%3CEM%3ECienciolog%EDa%3C/EM%3E%20en%20escuelas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114280&articulo=Defiende%20diputado%20promoci%F3n%20de%20%3CEM%3ECienciolog%EDa%3C/EM%3E%20en%20escuelas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114281&articulo=Chantajear%E1%20Natale%20senadur%EDa%20o%20diputaciones%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114281&articulo=Chantajear%E1%20Natale%20senadur%EDa%20o%20diputaciones%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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del estado impulsa los valores de la equidad, igualdad, transparencia y rendición de cuentas. Al instalar el 
Consejo Consultivo de Educación del Estado de Puebla, que incorpora a cinco ex secretarios federales del ramo, 
Moreno Valle enfatizó que ―la alternancia democrática a nivel federal y local nos impone un nuevo orden de 
convivencia y la necesidad de desterrar los resabios del autoritarismo y empoderar a la sociedad en la toma de 

decisiones‖. (Redacción) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39118 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Pide gobernador RMV a SAGARPA condonar pagos de productores afectado por heladas 
El gobernador Rafael Moreno Valle afirmó que entre 60 y 100 mil hectáreas de hortalizas y granos de 55 
municipios del estado de Puebla fueron dañadas por las heladas, por lo que pidió al titular de la SAGARPA se 

condonen los pagos del programa de fertilizante a productores afectados y flexibilidad en el manejo de recursos, 
petición que hizo personalmente al secretario federal de a dependencia, Francisco Mayorga Castañeda. El 

mandatario dijo que están planteando como gobierno estatal a la SAGARPA poder utilizar algunos recursos que se 
tenían proyectados para otros rubros en atención a la helada, el esquema sería similar de mil 200 pesos por 
hectárea a cada productor en un máximo de cinco hectáreas. (José Luis Moctezuma) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=39117 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Integran el Consejo Consultivo de la Educación 
Tras dejar en claro que el sistema educativo estatal ha logrado expandir su cobertura en las regiones más 
aisladas e inhóspitas de nuestro territorio, el titular de la SEP Luis Maldonado Venegas, dejó en claro que las 

debilidades y deficiencias que hoy se atribuyen a nuestro sistema educativo serán vencidas por sus potenciales y 
fortalezas. Durante la conformación del Consejo Consultivo de la Educación, el gobernador  Rafael Moreno Valle, 
dijo que el organismo busca entre otras cosas diseñar y estructurar políticas educativas para mejorar  en el rubro.  
(Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Integran-el-Consejo-Consultivo-
de-la-Educacion&id=39120 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En „claroscuros‟ el presupuesto de educación superior: Rodolfo Tuirán 
El Subsecretario de Educación Superior de la SEP federal, Rodolfo Tuirán, afirmó que la solicitud del incremento 

salarial para el 2012, es un ―claroscuro‖; sin embargo, agregó que existe la confianza de que los senadores y 
diputados entiendan el mensaje de que la educación es una prioridad, para que aprueben un mayor presupuesto. 
Agregó que la cobertura de la educación superior en el país aún es muy baja, por lo que los recursos solicitados 
son para incrementar la infraestructura  de diversas entidades, entre ellas Puebla. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--En-%91claroscuros%92-el-
presupuesto-de-educacion-superior:-Rodolfo-Tuiran&id=39116 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Por fin, la próxima semana se aprobará reforma al Congreso 
Los coordinadores de las diferentes fracciones parlamentarias del Congreso del Estado acordaron convocar a una 
sesión extraordinaria la próxima semana para aprobar en el Pleno del Palacio legislativo la tan esperada propuesta 
de Reforma a la Ley Orgánica del Congreso local. Así lo anunció el líder de la bancada del Partido Acción Nacional 
(PAN), Mario Riestra Piña, quien indicó que le solicitarán a la Comisión Permanente -que preside el diputado 
Zeferino Martínez-, que convoque a una sesión preparatoria para designar a los Integrantes de la Mesa Directiva 
para la sesión extraordinaria. (Aldo Miguel Martínez) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Por-fin,-la-proxima-semana-se-
aprobara-reforma-al-Congreso&id=39115 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 RMV inicia gira por Europa para atraer inversión extranjera 

http://www.pueblaonline.com.mx/
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Este viernes, el gobernador Rafael Moreno Valle iniciará una gira de trabajo durante varios días en Europa y 
específicamente en Alemania, sin embargo, los detalles de la agenda que cubrirá el gobernador se darán a 
conocer pasado el medio día en el portal de gobierno. Entre los objetivos que motivan el viaje, se espera que el 
gobernador inicie un cabildeo para lograr que la empresa Volkswagen instale una planta de Audi en Puebla y no 

en algún país de América del Norte, como ha manifestado tener interés el ejecutivo de la empresa alemana, 
Martin Winterkorn. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17751:rmv-inicia-gira-por-europa-
para-atraer-inversi%C3%B3n-extranjera&Itemid=126  

 

 
 

RETO DIARIO 

 Presenta RMV plan estratégico para la transformación de la educación 
Un plan estratégico de transformación escolar con actividades en todas las aulas, fue el que presentó el 

gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, al instalar el Consejo Consultivo de Educación para el Estado 
de Puebla, el cuan cuenta con la participación de ex titulares de la SEP -federales y estatales-, así como de 
representantes del magisterio. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-GOBIERNO-titulo&id=22699 
 
RETO DIARIO 

 Diputados panistas no tienen intención de regular Twitter  
La bancada panista en el Congreso del Estado no tienen pensado presentar ningún tipo de iniciativa para regular 
en Puebla en uso de las redes sociales, tal y como ocurrió en el vecino estado de Veracruz, aseguró el coordinador 
de este grupo parlamentario, Mario Riestra Piña. ―En el grupo parlamentario del PAN consideramos que las redes 

sociales son un espacio, quizá el más democrático que existe para la interrelación de los ciudadanos y sus 

autoridades en donde el valor a tutelar es la libertad de expresión‖, señaló en entrevista el legislador. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-panistas-no-tienen-intencion-de-
regular-Twitter&id=22693  

 
RETO DIARIO 

 Reconoce Darío Carmona que quiere una diputación, pero por el PRI 
El ex secretario de educación en la administración marinista, Darío Carmona García, rechazó tajantemente que 
esté interesado en buscar una diputación federal en otro instituto político que no sea el PRI. Aseguró que es 
simple especulación y chisme la supuesta noticia de que busca acercarse al Partido Nueva Alianza (Panal) para 
postularse como abanderado. En relación a su cercanía con el subsecretario de educación básica del gobierno 
federal, Fernando González Sánchez, quien por cierto es yerno de Elba Esther, Carmona García aseguró que esta 
es simplemente laboral. (Agustín Hernández)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-Dario-Carmona-q 

 
 
CINCO RADIO 

 Los dos Ladrones que se Enfrentaron a los Ministeriales eran “Pájaros de Cuenta” 
Los dos peligrosos asaltantes detenidos y lesionados en un enfrentamiento que sostuvieron contra policías 
ministeriales, en Santa Clara Ocoyucan están relacionados con por lo menos seis averiguaciones previas por el 
delito de robo con violencia, esto fue informado por Juan Luis Galán Ruiz, Director de la Policía Ministerial del 

Estado, quien confirmó que esta mañana murió el segundo ladrón detenido y lesionado en la balacera del día de 
ayer. Aunque los dos delincuentes oficialmente permanecen en calidad de desconocidos, el que pereció este 
jueves, alcanzó a decir a las autoridades que se llamó Gerardo Hernández Pérez, con esta información y con sus 
particulares se realizan las investigaciones para tratar de identificarlos. (Odilon Larios)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/los-dos-ladrones-que-se-enfrentaron-a-los-ministeriales-eran-
%E2%80%9Cpajaros-de-cuenta%E2%80%9D/  

 
CINCO RADIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17751:rmv-inicia-gira-por-europa-para-atraer-inversi%C3%B3n-extranjera&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17751:rmv-inicia-gira-por-europa-para-atraer-inversi%C3%B3n-extranjera&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-panistas-no-tienen-intencion-de-regular-Twitter&id=22693
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Diputados-panistas-no-tienen-intencion-de-regular-Twitter&id=22693
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Reconoce-Dario-Carmona-qu
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/los-dos-ladrones-que-se-enfrentaron-a-los-ministeriales-eran-%E2%80%9Cpajaros-de-cuenta%E2%80%9D/
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/los-dos-ladrones-que-se-enfrentaron-a-los-ministeriales-eran-%E2%80%9Cpajaros-de-cuenta%E2%80%9D/
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 Comerciantes Acusan Desalojo en la Central de Abasto 
La mañana de este miércoles el líder de la mesa directiva de la central de Abasto , Luis Pinto Medel, fue acusado 
de desalojar a vendedores de hortalizas y legumbres en el área conocida como ― La Barranca ‖ dijo un 
comerciante a Buenos Días de Cinco Radio. Por su parte el director de abasto y comercio del ayuntamiento de 

Puebla, Ricardo Larracilla Herrera, aclaró que no se trata de un desalojo sino de un exhorto a los vendedores para 
que cumplan con el horario que establece su retiro a as 6 de la mañana. (Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/dealojan-a-introductores/   

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Actualizarán Plataforma México 

La Procuraduría General de la República (PGR) demandó a sus homólogos estatales actualizar los datos en 
Plataforma México, ante el rezago de algunos gobiernos para proveer información. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Propone FCH nuevo modelo de justicia penal 
El presidente Felipe Calderón envió al Congreso de la Unión una iniciativa para reformar el sistema de justicia 
penal que, entre otros aspectos, prevé el juicio oral público y videograbado, además de un apartado sobre 
derechos de las víctimas. (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 "Zetas se financian con la trata" 
La procuradora general de la República, Marisela Morales, aseguró que, para financiar sus ilícitos, el grupo 
criminal de Los Zetasope ra redes de trata de personas. Las entidades con mayor incidencia de este fenómeno 
son Tamaulipas, Veracruz y el Estado de México. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 " Entrega UNAM '11 honoris causa' 
El rector José Narro Robles otorgó ayer los reconocimientos a personalidades de las ciencias y las artes, entre 

ellas al cantautor español Joan Manuel Serrat. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
¿Herencia maldita? 

El abierto coqueteo de Rafael Moreno Valle hacia la figura de Josefina Vázquez Mota empezó a generar lecturas 
en los diarios de la capital del país. 
El creciente rotativo La Razón, en la pluma de Adrián Trejo, publicó el día de ayer una columna que revela el 
nerviosismo que ha provocado la suspirante panista en el ánimo de Elba Esther Gordillo, quien —todo indica— 
busca de manera desesperada recomponer su relación con la panista, por lo que me permití retomar un 
fragmento de esa columna: 
Ensamble 

Por Adrián Trejo 

El guiño de Gordillo a Vázquez Mota 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/dealojan-a-introductores/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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¿A poco la maestra Elba Esther Gordillo está tratando de reconciliarse con su declarada enemiga Josefina 
Vázquez Mota? 
La pregunta viene a cuento porque hoy el hijo político de Gordillo Morales, Rafael Moreno Valle, entregará un 
reconocimiento a la precandidata presidencial panista “por sus aportes a la educación pública”. 

El poblano entregará a los ex secretarios de Educación Pública vivos la presea Gabino Barreda. No es un 
reconocimiento diseñado ex profeso para Vázquez Mota porque también lo recibirán Miguel Limón Rojas, 
Fernando Solana, Manuel Bartlett, Reyes Tamez y la panista. 
La ceremonia, sin embargo, sí fue un invento de Moreno Valle, quien no se habría atrevido a condecorar a 
Vázquez Mota sin el consentimiento de Gordillo Morales, a quien debe la gubernatura. 
La entrega de la presea se dará en el marco de la instalación del Consejo Consultivo de Educación de Puebla, 

evento al que no acudirá el secretario Alonso Lujambio. 
En su lugar acudirá el subsecretario de Educación, Fernando González, amigo del gobernador y yerno de 

Gordillo Morales. 
¿Cuál es el mensaje que quiere enviar la líder del SNTE? ¿Un primer acercamiento con Vázquez Mota, con quien 
sostuvo un pleito cerril durante el tiempo en el que la aspirante presidencial fue Secretaria de Educación? 
Porque, sin lugar a dudas, la profesora está utilizando a una de sus creaciones políticas para hacer llegar varios 
mensajes no sólo a la diputada con licencia, sino también al resto de los precandidatos de todos los partidos 

políticos. 
¿Será que el SNTE le está enviando a Vázquez Mota un mensaje de reconciliación? Si es así, entonces ¡el 
mundo se va a acabar! 
Todo indica que el sentir es generalizado, por una parte, que cada dedo que mueva Rafael Moreno Valle le será 
adjudicado a la maestra, y que una reconciliación real entre estas dos mujeres se antoja simplemente 
imposible. 
Qué duro y difícil será para el gobernador marcar su propia huella en las esferas políticas nacionales, sin que 

cada uno de sus pasos le sea atribuido a la maquiavélica lideresa. 
Sin temor a equivocarme, el rico legado político de la maestra se podría convertir con el paso de los años en 

una herencia maldita. 
Y aunque el día de ayer, el morenovallismo se puso de tapete ante la presencia de Vázquez Mota, difícilmente 
—en caso de llegar a la Presidencia— olvidará los desaires añejos y recientes del ahijado elbista. 
Bien dicen que con la vara que mides serás medido. 

Son los caprichos de la política. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=540 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Vázquez Mota "pintó su raya" 
La aspirante panista a la presidencia de la República, y exlíder de los diputados de Acción Nacional, Josefina 
Vázquez Mota se dejó querer en su visita a Puebla, pero evidentemente guardó su distancia respecto al 
gobernador Rafael Moreno Valle, el cual no pudo ocultar su enfado porque la también exsecretaria de Educación 

Pública llegó tarde al evento de entrega de reconocimientos y lo hizo acompañada por el alcalde de Puebla, 
Eduardo Rivera Pérez. 

Vázquez Mota no tuvo empacho en hacerse acompañar de su amigo el presidente municipal, el cual una y otra 
vez, ha sido humillado por el gobernador. La nacida en Teziutlán, Puebla, pero avecindada en la ciudad de 
México, dejó en claro que sus afectos están con el hombre que gobierna la capital. 
De poco valieron los guiños para ganarse la voluntad de la aspirante panista, quien se dejó querer, pero no 
tuvo ninguna deferencia especial para el mandatario poblano, quien hasta hace poco era uno de los principales 

porristas del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
La visita de Vázquez Mota que para algunos era vista como el inicio de un acercamiento con el equipo de quien 
se ve como la rival a vencer en la interna, no le salió bien a los operadores del morenovallismo. 
Para colmo de males, luego de su visita a Puebla, Vázquez Mota se enfrasco en una polémica con el 
expresidente del IFE, Luis Carlos Ugalde, uno de los alfiles de la maestra Elba Esther Gordillo y quien fue uno 
de los principales asesores de la administración morenovallista. 
Basta recordar que Ugalde encabezó al equipo, que dizque llevó a cabo la selección de los hombres que 

actualmente ocupan cargos dentro de la administración pública en Puebla. Asimismo es padre de la Reforma 
Política que hace unos meses aprobó el Congreso local. 
En el programa de Joaquín López Dóriga en Radioformula, Vázquez Mota, ratificó que el 4 de julio del 2006 

alrededor de 23:00 horas habló con Ugalde, quien le confirmó que por un escaso margen, el presidente 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=540
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Calderón había ganado el proceso electoral y derrotado a Andrés Manuel López Obrador. 
Tímidamente Ugalde desmintió lo dicho por Vázquez Mota, alegando que sí habló con la entonces coordinadora 
de la campaña del hoy presidente Calderón, pero sólo para decirle que el resultados era sumamente cerrado y 
que no estaba en opción de dar a conocer al ganador de la contienda. 

La discusión se prolongó durante varios minutos y dejó el sentimiento de que Vázquez Mota tiene la razón y 
que Ugalde sólo fue un pelele en el proceso electoral del 2006. 
Vázquez Mota estuvo en Puebla, pero pinto su raya con Comes, por supuesto, y dejó muy claro que para ella su 
operador político es Eduardo Rivera y nadie más. 
Un mail 
“Algo está pasando con el Instituto para la Asistencia Pública IAPEP, que a pesar de generar ingresos anuales 

cercanos a los 100 millones de pesos (el 80 por ciento a través de los Montes de Piedad, más de lo que 
generan cualquier otro descentralizado y varios municipios), de tener un patrimonio propio valuado en miles de 

millones de pesos, de dar trabajo a más de 200 personas y ser autosustentable. 
En menos de ocho meses José Guillermo Velázquez Gutiérrez y compañía lo han llevado al borde de la quiebra 
con el único fin de desaparecerlo, de recortar plazas y de justificar que se le entreguen a Prendamex Grupo 
Puebla, de Santos Zanella las 21 sucursales del Montes de Piedad de Puebla, en bandeja de plata y por mucho 
menos dinero que los 80 millones que generan anualmente, sin contar el valor de su cartera prendaria, 

cantidad simbólica que además irá a parar, según lo planeado, a las fundaciones privadas de Televisa, 
Cinépolis, Televisión Azteca, Telmex, a cambio de ¡obvio, publicidad y parafernalia para el gobernador!   
Ah, pero eso sí, ¿qué tal se indignan por los negocios de Marín? Al menos él dejó a miles de poblanos seguir 
trabajando como servidores públicos y no desapareció sus centros de trabajo ni los sustituyó con fuereños que 
se gastan su sueldo en sus lugares de origen. Y todavía lo mejor está por venir, amenazan. ¡Qué bonita 
familia!” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=539 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 

 
El equipo 
Al presidente municipal Eduardo Rivera no sólo le llueve por fuera, sino dentro de su propio equipo de trabajo. 

Los regidores de las distintas fracciones parlamentarias, incluidos algunos del PAN, ya manifestaron su 
inconformidad por la actitud del secretario general Manuel Janeiro. 
Y es que el encargado de las política interna nada más no ata ni desata. La relación del exdiputado local con los 
regidores llegó a tal punto, que los integrantes de Cabildo están a dos minutos de solicitar la cabeza del 
funcionario. Resulta que el secretario general no sólo ha sostenido fuertes diferencias con algunos regidores, 
sino que no ha cumplido cabalmente con las funciones de representante del primer regidor, quien ante la 

advertencia puso ―en su lugar‖ a Janeiro. 
Como en cualquier administración municipal, el brazo derecho del alcalde debe fungir como interlocutor entre 
los representantes de los distintos partidos políticos y el presidente municipal para evitar desencuentros en las 
sesiones públicas y privadas. Sin embargo, hasta el momento no existe trabajo de negociación y acuerdos, a 
tal grado que hasta los panistas se quejan de la situación. 
Ante tanta queja, el presidente municipal dio un golpe en el escritorio (aunque no lo crea) y le advirtió a su 

secretario general que mejorara su relación con los regidores o no evitaría su destitución. 

Y no es para menos. 
Manuel Janeiro siempre ha sido uno de los hombres de confianza de Eduardo Rivera Pérez, por no decir su 
―empleado útil‖. No en vano fue colocado en uno de los puestos claves de cualquier administración municipal. 
Sin embargo, su personalidad y falta de capacidad le impiden cumplir cabalmente con su encomienda. 
Recordemos que durante la 57 Legislatura Janeiro pasó inadvertido. Las participaciones suyas en tribuna 
generalmente fueron para defender lo indefendible y ni su actual jefe ni su compañera de trabajo y bancada, 
Leonor Popócatl, metían las manos. Fue ahí donde obtuvo el sobre nombre de ―alto vacío‖. 

Y no lo dije yo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=538 

 

 
 

 (Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

Las enemistades en política también se acaban  
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Paren las prensas: las irreconciliables han dado el primer paso para dejar de serlo. La guerra y la paz es 
cuestión de dos. Luego de un sexenio de diferencias insondables, Josefina Vázquez Mota y Elba Esther 
Gordillo volvieron a converger en un mismo espacio político en la instalación del Consejo Consultivo de la 
Educación. Y ambas fueron sentadas a la misma mesa por el gobernador Rafael Moreno Valle. No se trata de 

un accidente político sino de un ejercicio de real politik, pragmatismo puro. Tampoco de una casualidad. A lo 
largo seis años se aborrecieron. Y un día, justo cuando las aspiraciones presidenciales de Vázquez Mota se 
consolidan frente al insípido Cordero, se produce un primer acercamiento para limar las asperezas. La 
lideresa vitalicia del SNTE mandó a su avanzada: Fernando González, subsecretario de Educación Básica y 
operador por excelencia. El primer paso está dado, y se trata de un hecho que podría reconfigurar las lógicas 
electorales del 2012. Que nadie lo olvide: el primer acercamiento entre ambas se dio en Puebla. 

Elba Esther Gordillo, absoluta en sus odios y astuta en sus amores, anda buscando alianzas. Abrir puertas 
para no verse obligada a pactar con Enrique Peña Nieto en condiciones de inferioridad. Para venderse 

cara necesita de varios pretendientes y entonces subastarse. El camino con López Obrador está cerrado: ha 
anunciado que le cortará la cabeza si gana la Presidencia. Las diferencias que parecían irreconciliables con 
Josefina Vázquez Mota le cerraban la posibilidad de coalición con el PAN. Marcelo Ebrard parece lejano a todo, 
excepto a su novia hondureña. Y el Gel Boy, gran favorito en las encuestas, de momento no ve la necesidad 
de comprar al SNTE. Y menos por el precio exorbitante por el que suele venderse La Maestra. ¿Quién quiere 

comprar a la Gordillo? 
El juego empieza a tomar forma: no fue Rafael Moreno Valle quien decidió tomar distancia de Ernesto Cordero. 
Y aquello de Ana Teresa Aranda no es más que un buen pretexto. Atento al principio de quien puede lo más, 
puede lo menos, es Elba Esther quien ha dictado la reconfiguración del juego político morenovallista. 
Y ha sido el gobernador poblano el operador para dar fin a la insana lejanía con Josefina Vázquez Mota. Las 
líneas de negociación deben restablecerse.  
Los escépticos de la ―sana distancia‖ entre Rafael Moreno Valle y Ernesto Cordero ya tienen a su disposición las 

pruebas suficientes de la reconfiguración del juego político del gobernador para el 2012. Josefina Vázquez 
Mota tuvo en Puebla un acto de lucimiento personal a merced de la estructura estatal en la conformación 

del Consejo Consultivo Educativo para la entidad. Los observadores atentos no deben pasar por alto de que se 
trata del primer punto de convergencia política entre la Chepina y Elba Esther Gordillo, por lo que el 
evento adquiere una trascendencia nacional ante las versiones de un pleito a muerte entre ambas que haría 
imposible una alianza PAN-Panal en caso de que la teziuteca resultara candidata presidencial del albiazul. La 

lógica política es impecable. 
Veamos prueba a prueba. Uno, Rafael Moreno Valle jamás hubiera invitado a Josefina Vázquez Mota a su 
Consejo Consultivo de la Educación sin el visto bueno de Elba Esther Gordillo. Hace apenas unas 
semanas, según testigos presenciales, escucharon al gobernador decirle a Josefina ―acércate a La Maestra 
porque si no yo no puedo ayudarte‖. ¿Y ahora se iba a brincar las trancas? Improbable. Mejor dicho parece que 
Elba Esther Gordillo y Moreno Valle estudiaron juntos la forma de acercarse a Chepina sin correr 
demasiados riesgos. Y nada mejor que un Consejo Consultivo ex profeso y la entrega de un reconocimiento 

como muestra de buena voluntad.  
Dos, en su triple papel de yerno, subsecretario y operador, Fernando González no hace nada sin 
consultarle a Elba Esther Gordillo. Y de pronto, así como así, ¿decidió formar parte de un Consejo 
Consultivo del que forma parte Josefina Vázquez Mota? Claro que no. El Yerno de Oro pidió permiso. Y se lo 

dieron.  
La política no tiene nada de estática, sino de dinámica a partir del cambio de posiciones. Tampoco nada es 
irremediable porque las diferencias no son personales: los enemigos de hoy pueden ser los aliados de 

mañana. Atenta a eso, y con prudencia, Elba Esther Gordillo ya arrancó una tímida reconciliación con 
Vázquez Mota. La extitular de la SEP, sin embargo, no parece dispuesta a ceder tan fácil y por ello su actitud 
distante hacia Moreno Valle en el acto. Las posiciones ya se acercaron. Enrique Peña Nieto no debería dejar de 
analizar lo sucedido ayer en Puebla durante la instalación del Consejo Consultivo de la Educación en Puebla. 
Quien de plano ya se la perdió es Ernesto Cordero, que prefirió quedarse con Ana Teresa Aranda. Y qué 
decir del joven Juan Carlos Mondragón, quien se la jugó por el declinado gobernador jalisciense.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-230911.php 

 
(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 

 
Alimento de caníbal 
Si lo que dicen es cierto, Mario Rincón será dirigente estatal del sol azteca cuando Miguel Ángel de la 

Rosa deje de serlo. ¿Cuándo será eso? Nadie lo sabe, porque el PRD está hecho un verdadero desgarriate. Si, 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/septiembre/colum-tiempos-230911.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 23 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 25 

algún atrevido quisiera salir de dudas preguntándole directamente a De la Rosa, apuesto dos a uno a que 
recurrirá a la cantinfleada. 
Y es aquí donde me pregunto, ¿no existirá algún compló, del modelito de Los Illuminati, para 
perjudicar a Rincón (amigo entrañable, por cierto)? Porque la verdad, sacar a Mario del regazo de Fernando 

Manzanilla en la Secretaría General de Gobierno para echárselo a los caníbales del PRD, pareciera más un 
ajuste de cuentas que un premio a la lealtad. 
Nomás habría que ver cómo dejaron a De la Rosa para darse cuenta cómo quedará el pobre de 
Mario Rincón al paso del tiempo. Conectar las neuronas con la lengua no es asunto complicado, pero a De la 
Rosa ya le cuesta. Proclamarse a favor de Marcelo Ebrard siendo lo que es: dirigente estatal de partido, es 
estar deschavetado, debería ser imparcial en el proceso interno perredista. 

Y qué me dicen de su disparate: A pesar de la elección presidencial de 2012 Compromiso por Puebla seguirá 
unido. ¡Qué, qué! Ya para llegar a esos extremos, es porque su inteligencia sufre algún tipo de desajuste; 

en lenguaje mecánico, diríamos que echa humo y está a punto de desvielarse; y en término talachero, 
implicaría que su llanta tiene veinte agujeros. 
Según lo que se aprecia, en 2012, Convergencia (Movimiento Ciudadano) y PRD apostarán por Andrés Manuel 
López Obrador, Nueva Alianza lo hará por el PRI y el PAN por su soledad. ¿Compromiso por Puebla puede 
seguir unido en esas circunstancias? ¿Fue o no un disparate? Mejor aún: ¿Los partidos que conformaron 

Compromiso por Puebla hoy están unidos? 
Nomás nos faltaría que combinando a Cantinflas con Galilei, De la Rosa empleara la frase: Y sin embargo 
se mueve chato,porque nadie en su sano juicio le creería, vaya, ni Los chuchos, grupo político al que 
pertenece, minoría ya dentro del PRD poblano y, para colmo de males, fracturado. 
Retomemos el tema. Con armadura, espada y amuleto, estoy convencido que los caníbales se engullen a 
Mario Rincón por muy decente que lo vean y Manzanilla que se apellide. Fácil, porque no todos los 
antropófagos perredistas pertenecen a la misma tribu;   por eso mismo, lo que funciona como repelente para 

una, puede no funcionar para las otras; y las hay, desde las que comen carne hasta las que mastican tuercas. 
¡Qué no!  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/septiembre/colum-entranas-230911.php 

 
(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza) 
 
Regresión política en México para el 2012 
Regresión política es un hecho que a nivel mundial no se presenta y vamos a los ejemplos, España modificó su 
modelo económico de la dictadura de Francisco Franco, a la social democracia desde la década de los 80 del 

siglo pasado y ahora continúan —después de treinta años— con ese método económico político y los españoles 
no se imaginan pero ni en el peor de los pensamientos regresar a una dictadura como la de Franco. 
Argentina y Chile pasaron de la dictadura militar a la democracia, hoy en día en estos países después de más 
de veinte años aborrecen a los generales que los gobernaron, los enjuician y encarcelan, nunca regresarían a 
esos años de temor y muerte. Cayó el muro de Berlín y Alemania no sólo es una potencia mundial, si no que 
jamás se volverán a formar dos naciones diferentes de este país. La Perestroika fue un proceso de reforma 

política y económica que hizo más grande a Europa y terminó con la URSS, modificó el mapa mundial y no 
regresarán a crear una sola nación. De todos esto casos, aunque suene reiterativo no desean, piensan o 

planean regresar a su pasado. Y hacen esfuerzos desmedidos para evitar a toda costa la posibilidad de esos 
fantasmas del pasado. Todo lo anterior sólo por citar algunos ejemplos. 
De esta realidad no entiendo el porqué en México sí se puede regresar al pasado que nos dio el PRI, el México 
que nos heredaron nuestros padres, un México fallido, en donde la corrupción y la componenda modificó la 
escala de valores de nuestros paisanos, hoy en día vivimos un infierno que sembró el PRI y que hoy 

cosechamos todos los mexicanos. Pobreza extrema en dos de cada diez mexicanos, cinco de cada diez a punto 
de caer en esta desgracia de lo que también se conoce como pobreza alimentaria; hemos perdido ya la 
capacidad de asombro ante los hechos violentos que día con día se presentan en nuestra patria, lo ocurrido en 
Veracruz enfrente del hotel donde me hospedo cada vez que visito la tierra jarocha, es algo que ha horrorizado 
al mundo entero, lo ocurrido en Monterrey… bueno en todos lados, y aun así queremos regresar al pasado. 
Recuerdo que en España después de Franco se vivió un periodo de transición con Adolfo Suárez y después vino 
el periodo de Felipe González, de estabilización y crecimiento, nunca ni por equivocación pensaron en otro 

dictador de los tamaños de Francisco Franco. No se entiende por qué en nuestro país sí se piensa en el regreso 
de un Echeverría o un José López Portillo, o lo que es peor de un Miguel de la Madrid, el peor presidente que 
hemos tenido y a las pruebas me remito, uno del famoso grupo Atlacomulco, y me refiero al alumno político del 

profesor Hank González y del mismísimo Carlos Salinas de Gortari, y estoy señalando a Enrique Peña Nieto. No 
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con esto quiero decir que los gobiernos panistas han sido mejor que los mencionados, les explotó el país en sus 
dos sexenios. 
Volviendo a la historia contemporánea mundial, las experiencias de gobiernos de transición no es buena, sin 
embargo después viene un asentamiento político económico que permite el crecimiento con todos los beneficios 

que este hecho tiene. Y yo estoy convencido que este se dará con un gobierno de izquierda, pero no de la 
izquierda radical que en este siglo desaparecerá, me refiero a la izquierda moderna, incluyente, tolerante y si 
hay un gallo para encabezar este nuevo México que nos merecemos, y se llama... hasta la próxima.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/septiembre/colum-desdelaizquierda-
230911.php 

 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 

El PRI, promotor del atraso político 
A lo largo de la historia política contemporánea, se ha comprobado que el PRI ha sido el partido que con mayor 
empeño ha obstaculizado las reformas que nuestro país necesita para dar paso a la modernidad. Hoy, como 
casi siempre, el PRI es el freno de mano que los mexicanos no necesitamos, habida cuenta de las enormes 
carencias y atrasos del país. 
La última de las entregas respecto al PRI traicionando a México en este rubro –hay otros ámbitos, 

evidentemente- es el relativo a la reforma política que en estos momentos obra en la cámara de diputados. El 
senado de la república aprobó una reforma importante en esta materia hace algunos meses y hoy la minuta se 
encuentra en comisiones de la cámara baja, en donde ya ha habido avances en cuanto al proceso legislativo 
pero al mismo tiempo ha quedado evidencia del comportamiento del PRI respecto a ciertos temas que no acaba 
de dejar pasar en beneficio del sistema político. 
Los temas en disputa para el PRI son los mismos que ha marcado la historia nacional como temas tabú a partir 
de un enunciado revolucionario: la reelección de diputados, senadores y presidente municipales. En efecto, a 

partir de la institucionalización de la revolución mexicana, es decir con la creación del PNR, luego PRM y 
finalmente PRI, se abrogó absolutamente la posibilidad de pensar en la reelección para cualquier cargo de 

elección popular, más aún el cargo de Presidente de la República. Y subrayo que la cancelación de esta 
posibilidad se da en el momento de la creación del partido oficial producto de la revolución, porque es justo 
señalar que el texto original de la Constitución de 1917 establecía la hipótesis de la reelección legislativa, hasta 
que ésta desapareció del sistema constitucional mexicano en 1933. Año que coincide, evidentemente, con el 

fortalecimiento del partido emanado de la revolución, que vio en la cancelación de la reelección una 
oportunidad para distribuir a más personajes los cargos de elección popular en aras de satisfacer las demandas 
de los grupúsculos que dieron cohesión al sistema. 
Ayer, como ahora, el partido de la revolución sigue siendo enano de mente; el PRI del siglo XXI sigue pensando 
como su abuelo, el PNR de aquel lejano 1933. La reelección no va quizá no tanto por la repartición de cuotas de 
poder como en aquellos años, sino por los resabios de primitivismo político que hoy siguen vigentes en el PRI 
que se dice nuevo o renovado. Ahí está Enrique Peña Nieto, quien a través de sus operadores en la cámara 

baja ha movido los hilos de poder para impedir que se apruebe cualquier reforma política que tergiverse el plan 
que tiene para la elección de 2012. Ese es el PRI nuevo, pariente del PRI que a través de sus gobernadores 
endeuda a las entidades federativas sacrificando con ello a las futuras generaciones de mexicanos. 
La obstinación del PRI por no dejar pasar la reforma que permitiría la reelección de legisladores conculca 

también la propuesta del senado de autorizar la reelección de presidentes municipales. En el primer caso, 
algunos opositores aducen que la improductividad legislativa no debiera ser premiada y por eso arguyen el no a 
la reelección parlamentaria –posición debatible ciertamente-; pero en el caso de la reelección de alcaldes, 

queda claro que ésta sí sería una posición altamente evaluable, porque un presidente municipal tiene 
atribuciones y responsabilidad muy claras que perciben fácilmente los ciudadanos, quienes si no están de 
acuerdo con la forma de trabajar de su primer regidor y el cuerpo edilicio, pudieran manifestarlos directamente 
en las urnas el día de la elección. 
En ambos casos, hacer nugatoria la reelección es no dar paso a mecanismos modernos de evaluación del 
trabajo de las autoridades de elección popular. Una autoridad que sabe que puede reelegirse, se empeñará 

incansablemente por hacer una extraordinaria labor a favor de sus gobernados; y si no es así y decide 
postularse a la reelección, la ciudadanía tiene en sus manos la posibilidad de castigarlo votando en su contra. 
En los próximos días sabremos si se confirma que el PRI irá, como casi siempre, en contra de la modernidad. 
Sabremos si el PRI seguirá traicionando la confianza de los ciudadanos y viendo sólo por sus propios intereses, 
los intereses que han dejado a este país en el atraso  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/septiembre/colum-
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Llamado de senadores a Calderón 

El Senado de la República, por voz del senador poblano Melquiades Morales Flores, hizo un llamado 
al presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, para que reconsidere su actuación al frente 
de los destinos de México y busque acuerdos a fin de enfrentar los graves problemas que sufre la 
nación.  
Melquiades hizo un balance bastante objetivo de la inseguridad, del desastre de la agricultura y de la 
ganadería, del incremento de la pobreza en todo el país, del desempleo, y en forma respetuosa, criticó la falta 

de diálogo de la máxima autoridad federal que, por el contrario, parece enfrentarse al Poder Legislativo y a 

todos los sectores del país que se atreven a manifestar su desacuerdo por la forma en que los graves 
problemas que enfrentamos son atacados por las autoridades federales. 
Fue una llamada de atención serena, respetuosa, pero también enérgica. Apoyado en datos duros de la realidad 
nacional, hizo ver que los problemas del país que son gravísimos, en vez de ser resueltos, se agravan cada día 
más. 
Un gobernante no debe estar en pleito con sus gobernados, sino convocarlos para que, de común acuerdo, 

autoridades y pueblo, unidos todos, hagan frente con éxito a los retos que les impone la realidad política, 
económica y social del momento. 
Seguramente recordó al “Pachón”  
Al afirmar que un gobernante no tiene porque andar peleando con sus gobernados, seguramente 
que el exgobernador de Puebla, recordó al maestro Esteban González Mejía, “El Pachón”, gran 
amigo suyo, que tenía un gran repertorio de frases de filosofía popular y una de las cuales era: “Los 
puestos políticos importantes, son para hacer amigos y no enemigos”.  

Claro, ―El Pachón‖ nunca se imaginó que los panistas llegarían al poder algún día. Él vivió en los primeros años 
de la Revolución institucionalizada y murió cuando el PAN era el principal partido de oposición y, si bien en 

cierto que como buenos derechistas los líderes de Acción Nacional se asumían como lo máximo en honestidad y 
eficiencia, en este país nunca supo en lo que se convertirían en realidad una vez que arribaran al poder. 
Una de las fallas de los militantes del PAN, sobre todo de los derechistas recalcitrantes (porque hay otros que 
no lo son tanto) es no saber hacer amigos. Ni siquiera logran una aceptable relación de amistad con 

representantes de los medios de difusión, excepción de los que comulgan con sus ideas. 
Tal vez por eso la inmensa mayoría de los panistas que han sido diputados federales o estatales o senadores de 
la República, por lo menos en Puebla, ni siquiera llegan a ser más o menos conocidos. Pasan sin pena ni gloria, 
sin que se llegue a saber para qué fueron diputados o senadores o qué hicieron mientras ocuparon dichos 
cargos.  
Sobre el comité municipal del PRI  
La negativa del comité nacional del PRI a aceptar que la elección de la nueva directiva del comité 

municipal de ese partido en Puebla-capital se haga mediante el sistema de elección abierta, lo 
explicó muy claramente el delegado nacional Ranulfo Márquez Hernández.  
No podemos arriesgarnos, dijo, a que el PRI sea infiltrado por personas interesadas en causar división en 
nuestras filas. Las divisiones, ya lo hemos visto, han sido una de las causas por las que hemos perdido 

elecciones en distritos, municipios y en el gobierno estatal. Mantener la unidad, debe ser prioritario y los 
priistas deben estar convencidos de que para recuperar la Presidencia de la República, necesitamos estar 
unidos y anteponer los intereses del partido a los particulares o de grupo. 

Señaló que el PRI debe ganar las próximas elecciones, no sólo por razones políticas, sino primordialmente por 
una necesidad social, ya que el país está en situación de desastre y se requiere de un gobierno capaz y con 
gente experimentada, para reencauzar la vida de México. 
Por cierto que los aspirantes a la dirigencia municipal del Revolucionario Institucional, anduvieron ayer 
desatados dando conferencias de prensa para reafirmar que no aceptan imposiciones y que siguen en la lucha. 
En este espacio hemos comentado que pocos de los 17 aspirantes tienen experiencia y militancia que 

garanticen un buen trabajo al frente del mencionado comité. 
Ayer precisamente, nos abordó uno de los aspirantes, para rebatirnos lo dicho y enumeró una serie de cargos 
que ha desempeñado dentro de su partido, que indudablemente lo capacitan y le dan derecho, además, para 
aspirar a presidir el comité municipal de la capital del estado.  
Seguramente que hay otros en la misma situación y lo aceptamos, pero si ellos son políticos y quieren avanzar 

como políticos, deberían tener en cuenta lo que decimos de los panistas. 
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Ya desde los tiempos de la Roma imperial, se decía que La esposa del César, no sólo debe ser honesta, sino 
que se sepa. Si la gente no conoce de su actuación, si ellos mismos no buscan que se sepa lo que hacen, pues 
seguirán como ilustres desconocidos, como diputados y exdiputados del PAN (este partido sólo tiene a dos 
elementos conocidos ampliamente: Ana Teresa Aranda y Francisco Fraile) Algún conocimiento se tiene de 

Ángel Alonso Díaz Caneja y de algunos más. 
Los políticos son como los artistas, necesitan de la publicidad para poder existir. Y para eso requieren de 
relacionarse con la gente, pues la publicidad no sólo es la de los medios de difusión, sino la que se logra con 
trabajo, con el trato respetuoso y cordial con la gente. Esa misma gente, beneficiada o satisfecha con su 
actuación, se encargará de difundir su nombre y sus virtudes y eso lleva tiempo, no se logra de la noche a la 
mañana. Son muchos los políticos priistas de carrera que saben muy bien de esto.  

Notas Breves: Ayer se entregó una presea, la Gabino Barreda, a cinco exsecretarios de educación federal, 
entre ellos a Porfirio Muñoz Ledo y a Josefina Vázquez Mota, los más conocidos. Fue en un acto efectuado 

en el antiguo palacio de los Deportes o Cancha de San Pedro, hoy Museo Virreinal. Fue el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien hizo la entrega de las preseas a los exsecretarios que forman 
parte ya del Consejo de Educación Estatal. Vázquez Mota, como se sabe, es aspirante a la candidatura del 
PAN a la Presidencia de la República……..Cuando el presidente Felipe Calderón la hacía de guía de 
turistas mediante un video que se exhibía en la televisión estadunidense, invitando a los ciudadanos del país 

vecino, a venir a México a gozar de sus vacaciones en el puerto de Veracruz eran arrojados en pleno día y en 
una zona de lujo, 35 cadáveres con narcomensajes……..Este fin de semana estará en poblaciones de la 
Sierra Norte de Puebla, Andrés Manuel López Obrador, precandidato de la izquierda a la Presidencia de la 
República.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-230911.php 

 

 
 
(Roberto Fuentes López) 

 
La ausencia del manejo emocional disminuye el rendimiento escolar 
El sector educativo, preocupado por los bajos rendimientos de los estudiantes, en áreas como matemáticas y 
lectoescritura advierten la existencia de una deficiencia diferente y por demás preocupante, que en países 
desarrollados la definen como "analfabetismo emocional". En nuestro país, esta nueva y conflictiva deficiencia, 

no se incluye en los programas o proyectos escolares. 
Una Maestra especialista en la Unión Americana, señala que el énfasis puesto actualmente sobre algunos 
aspectos de la enseñanza sugiere que "nos preocupa más saber si los alumnos pueden leer y escribir 
correctamente, que saber si estarán vivos la semana entrante". 
Estos signos son observados en incidentes violentos y comportamiento agresivo, pues van aumentando los 
trastornos de la adolescencia y los problemas de la infancia, fenómenos que eran observados en los Estados 

Unidos, han terminado en ser la caja de resonancia en las tendencias mundiales. 
En 1990, tomando como comparación las dos décadas anteriores, Estados Unidos fue testigo del índice más 
alto de arrestos juveniles por crímenes violentos; los arrestos de adolescentes por violación se duplicaron; el 
promedio de asesinatos cometidos por adolescentes se cuadruplicó, en gran medida debido al incremento en el 

uso de armas de fuego.  
Durante las mismas dos décadas, el índice de suicidios de adolescentes se triplicó, al igual que el número de 
menores de catorce años fueron víctimas de asesinato. Jovencitas en bajas edades quedan embarazadas. A 

partir de 1983, el índice de nacimientos entre jovencitas entre diez y catorce años demostró haber crecido 
regularmente durante cinco años seguidos -hay quienes llaman a este fenómeno "bebes que tienen bebés"-, 
tanto como por la proporción de embarazos no deseados, paralela a la presión para mantener relaciones 
sexuales, ha hecho que el índice de enfermedades venéreas entre adolescentes se haya triplicado a lo largo de 
los últimos treinta años. 
Por tal razón, es pertinente señalar que en los adolescentes su principal afectación es generada por 
desequilibrio mental, pues la depresión, en mayor o menor medida afecta a un número importante de 

adolescentes, y particularmente en el caso de las niñas, los trastornos en la alimentación aumenta de manera 
preocupante. A menos que las cosas cambien, el proyecto a largo plazo de que los jóvenes se casen y lleven 
adelante una fructífera y estable vida en común, se torna más complicada, pues de acuerdo a datos 
estadísticos, en la actualidad, dos de cada tres matrimonios de jóvenes terminan en divorcio. 
Más allá de estos datos, el conflicto de los jóvenes de hoy, debe ser abordado bajo la óptica de identificar cual 

es el problema que lo genera, para atenderse y dar respuesta con políticas de estado más efectivas, pues de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/septiembre/colum-pulso-230911.php
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acuerdo a los datos que arrojan la evaluaciones a padres y docentes, los indicadores muestran un sesgo 
constante en la dirección equivocada.  
En promedio los jóvenes reflejan un bajo desempeño, determinado por: i) aislamiento o problemas sociales: 
mantienen una preferencia a estar solos, se tornan con mal humor, sentimiento de infelicidad y exagerada 

dependencia. ii) ansiedad y depresión, reflejan conducta solitaria, miedos y preocupaciones ante la necesidad 
de querer ser perfectos, con la sensación de no sentirse amados, manifiestan nerviosismo, tristeza y depresión. 
iii) problemas del pensamiento: se detecta pérdida de atención, permanecen estáticos, tienen bajo desempeño 
en las tareas y actividades escolares. iv) delincuencia y agresividad: se asocian con jóvenes que se encuentran 
involucrados en conflictivos, utilizan mentiras, actitud burlona, temperamento acalorado. 
Estos problemas emocionales reflejan el costo universal de la vida moderna, pues cualquiera que sea la 

condición social y económica, no se está exento de este riesgo, el ajetreo, la inestabilidad y la inconsistencia de 
vida familiar, son los factores que determinan estos comportamientos negativos, que afectan a nuestra 

juventud, siendo ellos la parte más vulnerable de la actual sociedad; lo cual no es solo un problema social más, 
sino es el reto de actuar de manera conjunta; instituciones no gubernamentales, educativas, gobierno y 
sociedad. 
*Rector de la Universidad Tecnológica de Oriental 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2976.htm 

 
(Educación y Cultura/Abel Ayala Guerrero) 

 
ANTECEDENTES DE LA EDUCACIÓN ARTÍSTICA 
Se ha escrito y argumentado en su favor en la reglamentación del Art. 3º de nuestra Constitución, en la Ley 
Federal de Educación, en la presentación de los programas de todos los niveles del Sistema Educativo Nacional, 
sin embargo la educación artística, se debe insistir más en su valor como factor para el logro de la educación 
armónica e integral. Es obvio repetir valiosos conceptos, que fundamentan su importancia, pero sentimos la 
necesidad de repetir algunas frases que se han formulado sobre apreciación artística en la educación de la 

sensibilidad: "para el desarrollo armónico de la personalidad", "el enriquecimiento de la cultura y del impulso 
creador", "para el fomento y desarrollo de la memoria auditiva-visual", desarrollar los hábitos de organización 
para la acción grupal en el fortalecimiento de la responsabilidad social y su característica de expresión y 
comunicación artística". Todo lo anterior debemos aceptarlo como un hecho, y desde este marco 
encaminaremos el contenido de nuestros programas para lograrlo. 
Cuando la humanidad adquirio sus medios de expresión-comunicación, los sujetó a un aprendizaje, con una 
técnica para enseñarlos y mejorarlos. 

La técnica y didáctica del lenguaje oral y escrito no han dejado de perfeccionarse y han experimentado 
constantes cambios, debido a su natural proceso de evolución, a tal grado que ya constituyen una estupenda 
tecnología. 
La enseñanza y aprendizaje de los medios de expresión -lenguaje oral y escrito- tiene una experiencia de siglos 
y no por eso ha cesado la búsqueda e investigación por encontrar nuevos métodos, técnicas y medios de toda 
índole, aun hasta los mecánicos. 

La inclusión de las actividades artísticas como parte de la educación se inicio de hecho en el siglo V  
a. de c., en Grecia: el gran filósofo Platón dejó para la posteridad esta sentencia "La educación del pueblo es 

función del Estado" y la tesis de que "El Arte es el principio para toda educación", cuando la ciencia no tenía la 
categoría que adquirió después y a todas las actividades la llamaban Arte. 
También la escritura y el lenguaje se jerarquizaron, dividiéndose la expresión gráfica en dibujo y escritura, 
surgiendo el aforismo aquel: "Hay que aprender a dibujar antes que a escribir", y cuando el gran pintor Phanfile 
dio como reglamento y la ley a su Academia de Lycione esta idea "todos los niños aprenderán a dibujar antes 

que a escribir". Además entre actividades educativas empezaron a figurar, entre otras el dibujo, la pintura, la 
música y por supuesto, la gramática y la retórica. 
El lenguaje oral y escrito se ubicaron con un concepto propio dentro de la pedagogía, en cambio la música, el 
dibujo, el teatro y la danza se practicaron y fomentaron desde un punto de vista puramente artístico, 
colocándose así en desventaja en relación con las otras disciplinas. De acuerdo con esos métodos iniciales, las 
actividades artísticas sólo las podían aprender los bien dotados; a pesar de ser, básicamente, medios de 
expresión y que deben usar la mayoría, son una minoría los beneficiados, lo cual los convierte en privilegiados. 

Inicialmente la enseñanza se caracteriza fundamentalmente porque los alumnos copiaban o imitaban las obras 
de los grandes maestros; fue tal el impacto que ejerció sobre la humanidad, que hasta nuestros días siguen 
aceptándola como válida una inmensa mayoría de personas. Desde los primeros intentos para fundar una 

metodología o técnica de la enseñanza, ese sistema se rechazó. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2976.htm
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A partir del siglo XVII, psicólogos y pedagogos ilustres, entre otros: Juan Amós Commenius, John Lock, J.J. 
Rousseau, hicieron notar que el arte puede servir como un elemento educativo, destacándose con ello sus dos 
valores: el artístico-creador-emotivo y el psicopedagógico -expresión y comunicación- hay que insistir que 
siendo medios de expresión, deben aprenderlos todos, así como el lenguaje oral y el escrito. 

*Doctor en Educación. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1215.htm 

 

 
 

(El Mapache) 
 

En serio, ¿no pasa nada?  

Decir que en Puebla la inseguridad está a la alza no es más un secreto y tampoco descubrir el hilo negro. 
Tampoco lo es señalar que la autoridad tiene poca o nula capacidad de respuesta para brindar auxilio a los 
ciudadanos. 
Y como ejemplo, la desventura que vivió una vecina de los Héroes de Puebla cuando, estando sola con sus 
pequeños hijos, comprobó que los servicios de emergencia y respuesta inmediata, como la Carabina de 
Ambrosio, sirven para un carajo. 
Esta señora descubrió que unos ladrones pretendían meterse a su casa por el techo, llamó al 066 para pedir 

ayuda, pero no obtuvo más que una sarta de sandeces de la operadora, quien entre otras tantas tonterías, le 
pidió que identificara a las personas que pretendían meterse a su domicilio. 
Después de 22 minutos, se presentó una patrulla de la policía que nada más hizo una inspección ocular en la 
escena, checó que no se había metido nadie y, como no habían sorprendido a alguien en flagrancia del delito, 
se retiraron. 
No es el primer caso. 

En el transcurso de esta semana se han registrado 7 robos a casa habitación en el mismo fraccionamiento y la 

policía ha brillado por su ausencia, lo que sumado a la falta de capacitación de las operadoras del servicio de 
emergencia, provoca que los vecinos desestimen denunciar el robo. 
La cantaleta diaria de las autoridades, estatales y municipales, se centra en que en Puebla es un estado en Paz, 
que no pasa nada, que si ha habido algunas acciones delictivas son ―casos aislados‖ y que las corporaciones 
policiacas están preparadas y bien capacitadas para enfrentar cualquier problema. 
Siguen soñando o, en el peor de los casos, esperando una masacre a gran escala como en Veracruz, para 

poder actuar en consecuencia. 
Tan cierta es la inseguridad en Puebla y tan falso es el discurso gubernamental, que hasta el vocero oficial se 
sumó a la denuncia ciudadana vía twitter sobre el robo de una camioneta, y todo porque el atraco fue por los 
rumbos de Casa Puebla. 
¿No que en Puebla no hay robos? 
En Tehuacán, efectivos militares y navales detuvieron a presuntos zetas, los que se suman a los integrantes de 
La Familia Michoacana detenidos en Tepeaca. 

¿No que en Puebla no hay presencia del crimen organizado? 
En Santa Clara Ocoyucan, delincuentes se baten a balazos con ministeriales tras una persecución que inició en 

Zavaleta. ¿No que en Puebla no hay bandas delictivas? 
Centros comerciales, joyerías, bancos y empresas han sido blanco fácil de asaltos con violencia, sin que hasta 
el momento las autoridades hayan podido esclarecer los robos. 
¿No que en Puebla no hay delincuencia? En la colonia La Paz, hace tres semanas, fueron asesinadas 3 mujeres, 

en lugares y circunstancias diferentes, sin que a la fecha se sepan los motivos y, mucho menos, a los autores 
intelectuales y materiales. Esta es la fecha en que no se ha podido resolver el asesinato de la estudiante de la 
Buap. ¿No que Puebla es un estado en Paz? 
Ah, pero ahí tienen a todo mundo agradeciendo al Secretario General de Gobierno, quien prometió que no 
habrá persecución contra twitteros. ¿Era necesaria la aclaración? ¿No que en Puebla sí hay libertad de 
expresión? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7193:en-serio-ino-pasa-

nada&catid=63:el-mapache&Itemid=81 
 

(El Pulso Mediático) 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1215.htm
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7193:en-serio-ino-pasa-nada&catid=63:el-mapache&Itemid=81
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7193:en-serio-ino-pasa-nada&catid=63:el-mapache&Itemid=81
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Tomado de referencias en televisión, radio, internet, prensa y revistas a nivel local y nacional; no es una 
encuesta. La medición se realizó del  15 al 22 de Septiembre de 2011.  

 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7192:el-pulso-
mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Los del PAN a la Presidencia Municipal de Querétaro  
Con los primeros acuerdos de partido para las contiendas que vienen – las internas, las constitucionales – 
mientras que la dirigencia llama a ceñirse a tiempos y estatutos, los grupos y la militancia misma realizan la 
abierta promoción de los gallos de Acción Nacional para la presidencia municipal de Querétaro, su bastión 
principal en esta entidad. 
Y sus nombres para nadie son un secreto. 

Sentado en su propósito central de regresar a la alcaldía capitalina, Armando Rivera Castillejos a nadie oculta su 
pretensión política. Y la opera, la prepara, la acaricia. 
Nada le distrae. 
―Yo no me miro sentado en una curul esperando a ver que dicen otros 499 diputados en torno a alguna 
propuesta. Me da flojera el pensar sólo en eso‖ me confió el hábil político panista queretano, uno de los más 
informados del diario acontecer de la entidad. En todo está, de donde quiera le llaman, a muchos busca. Y todo 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7192:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7192:el-pulso-mediatico&catid=64:pulso-mediatico&Itemid=80
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le dicen. 
Sus compañeros de partido lo ven, no sólo como uno de los valores que tienen, sino casi casi como el único que 
podría retener la presidencia municipal de Querétaro. Otros le distraen de ese empeño. ―¿No te gustaría mejor 
ser el líder de la bancada local del PAN? Le tientan, posición a la que llegaría sin mayor problema. En cambio la 

presidencia municipal de Querétaro tiene muchos…el principal es el PRI…su candidato. Y Pepe. Nada más. 
Pero la urna disipa dudas, pareceres cupulares. 
En similar empeño y constituido por ello en acérrimo rival de Armando, se encuentra operando ya sin discreción 
el senador panista Guillermo Tamborrel. 
Con los tiempos encima, Tamborrel ya no se aguantó. Tiene operando ya a un buen número de jóvenes que le 
promocionan su proyecto. Se les ve por aquí, se les encuentra por allá. Bueno, ni siquiera el Centro Cívico, 

bastión panchista, se les escapa. Ahí también hacen su promoción. Y han encontrado eco, apoyo. 
El senador tiene el don de saber armar equipos, voluntades. Tiene una forma amable, suavecita, de llegar a la 

gente. Y como Rivera, no tienen problema alguno con el dinero, con los recursos. 
―Yo no tengo pleitos con nadie ni me interesan. Yo vengo a tratar de regresarle a Querétaro algo de lo mucho 
que me ha dado. Y a ti si te lo digo. Con Pepe me llevo muy bien, desde antes de que fuera senador. Nos 
respetamos mucho‖ me dijo hace sólo unos días. Y va a Palacio, busca a Pepe, lo recibe, dialogan, platican. 
Pero Rivera – ya no tan cercano a Pepe – no lo ve con buenos ojos. 

Y desde el Centro Cívico, es el propio Pancho el que le envía la otra parte de la cuña. Sin modos y fuera de 
tiempo, suelta el público ―destape‖ – y apoyo – de su gallo. Es Luis Bernardo Nava Guerrero, el actual secretario 
de gobierno del Querétaro capital. Y Nava no dice si, tampoco dice no. 
Pero,  mire usted, lo de Pancho no fue una sugerencia, menos una ocurrencia en las que tan a menudo suele 
caer. Para Nava, viniendo de quién viene, es una orden, la estrategia de un todo. 
¿Quién mejor que Nava para cuidarle su salida? 
Pero con esto, Nava recibió ya el beso del diablo. Es similar al que Calderón le dio a Cordero. 

En el PAN, se apostan ya los grupos. Se preparan. Se señalan ―echando mano a sus fierros como queriendo 
pelear‖. La primera batalla intestina está corriendo. Ya verá usted la que se habrá de armar. 

Ya suenan los azules tambores de guerra. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2438 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

De encuentros y desencuentros panistas 
De muy buena fuente le puedo platicar que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas no ha roto lanzas, 
como se dice por ahí, con el favorito de Los Pinos para hacerse de la nominación del PAN a la 
presidencia de la República, y que antes de partir a Alemania se reunirá con Ernesto Cordero Arroyo y 
algunos de sus más cercanos colaboradores de campaña en una cena privada. 
Lo que sí es cierto es que a Moreno Valle no le gustó nada, pero nadita, el que Ana Teresa Aranda 
hubiera sido seleccionada por el propio ex secretario de Hacienda para participar, como única oradora 

aparte de él, en el acto donde formalmente Ernesto Cordero arrancó su precampaña como aspirante a 

la primera magistratura del país, el domingo 11 de septiembre. 
De ahí su notoria ausencia en ese acto, al que asistieron secretarios de Estado, gobernadores y ex 
mandatarios estatales, alcaldes, legisladores y algunas figuras del PAN nacional. 
*** 
Otra cuestión que vale la pena precisar es que el equipo de Ernesto Cordero no ha relevado, ni relevará a 

los coordinadores de campaña que habían sido designados a nivel estatal y municipal, en mutuo 
acuerdo con el gobernador Rafael Moreno Valle, lo que significa que Pablo Rodríguez Regordosa y Mario 
Riestra Piña siguen siendo los operadores de aquel en la entidad y en la capital poblana. 
La especie de que Ana Teresa Aranda se había quedado, desde el 11 de septiembre, al frente de la 
coordinación estatal de campaña de Ernesto Cordero es total y absolutamente falsa. 
La ex directora del DIF nacional y ex secretaria de Desarrollo Social sí forma parte del primer equipo de 
colaboradores del ex secretario de Hacienda, pero no en Puebla sino a nivel nacional, incluso con el 

respaldo del inquilino de Los Pinos y principal impulsor de Ernesto Cordero, Felipe Calderón Hinojosa. 
*** 
En ese contexto vale la pena insistir en que la entrega de la presea al mérito académico a Josefina 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2438
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Vázquez Mota y su inclusión en el Consejo Consultivo de Educación del estado, no debe interpretarse como 
la confirmación de la ruptura del gobernador Rafael Moreno Valle con el ex secretario de Hacienda, 
sino como un simple coqueteo de éste con la otra aspirante presidencial del PAN. 
Sobre el particular, creo que la versión que este jueves se difundió en el periódico La Razón bajo la firma de 

Iván Trejo es más cercana a la realidad. 
―La ceremonia, sin embargo, sí fue un invento de Moreno Valle, quien no se habría atrevido a 
condecorar a Vázquez Mota sin el consentimiento de Gordillo Morales, a quien debe la gubernatura. 
―La entrega de la presea se dará en el marco de la instalación del Consejo Consultivo de Educación de Puebla, 
evento al que no acudirá el secretario Alonso Lujambio. 
―En su lugar acudirá el subsecretario de Educación, Fernando González, amigo del gobernador y yerno 

de Gordillo Morales. 
―¿Cuál es el mensaje que quiere enviar la líder del SNTE? ¿Un primer acercamiento con Vázquez Mota, con 

quien sostuvo un pleito cerril durante el tiempo en el que la aspirante presidencial fue Secretaria de Educación? 
―Porque, sin lugar a dudas, la profesora está utilizando a una de sus creaciones políticas para hacer 
llegar varios mensajes, no sólo a la diputada con licencia, sino también al resto de los precandidatos de 
todos los partidos políticos. 
―¿Será que desde el SNTE le están enviando a Vázquez Mota un mensaje de reconciliación? Si es así, 

entonces ¡el mundo se va a acabar!‖ 
*** 
Simón dice: 
―En todo matrimonio que ha durado más de una semana existen motivos para el divorcio. La clave consiste en 
encontrar siempre motivos para el matrimonio.‖ 
Robert Anderson. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Raymundo García García) 

 
La institucionalidad del PAN lo protege  
1.- Introducción. 
El Partido Acción Nacional después de haber llegado a la presidencia de la república en el año 2000,  ha 
adoptado una serie de transformaciones internas de tipo institucional durante la primera década del siglo XXI; 
dentro de los cambios importantes se pueden destacar los siguientes tres: 
a).- Consolidación de su institucionalización, como un partido dual; esto es, como un partido de ciudadanos 

(partido tradicional de cuadros) en su estructura organizacional interna y como un partido profesional electoral 
en el campo de las elecciones competitivas; 
b).- Reivindicación de su origen ideológico a través de la reforma de sus principios de doctrina llevada a cabo 
en el año 2002, para eliminar el concepto de justicia social y relanzar su visión del bien común, sustentada en 
la dignidad de la persona humana como base de la vida política e sociedad en el siglo XXI; e, 
c). – Institucionalización del control partidista frente a las naturales ambiciones personales, como se dejó 

asentado desde su fundación y que en el presente se convierte en paso obligatorio para impulsar coaliciones 
con candidatos propios, o candidatos extraños e inclusive enemigos ideológicamente o candidatos ciudadanos, 

sin poner en riesgo su esencia ideológico-doctrinaria. Todo esto, a través de un organismo organizador de 
elecciones internas y el control institucional o si se quiere férreo de la participación diferenciada de  miembros 
activos y adherentes, apuntalado por disposiciones aprobadas en el año 2008, para una salvaguarda del partido 
ante el arribismo generado por el transfuguismo natural del ejercicio del poder. El control está en el 
procedimiento para alcanzar el status de Miembro activo. 

Así, en el PAN desde su nacimiento, han jugado un protagonismo particular los juristas y las concepciones 
juristas del poder; quienes consideraron impulsar como principio rector tanto ideológico como empírico al 
estado de Derecho, y pugnar por una cultura política sustentada en el gobierno de las leyes y no de los 
caprichos de los hombres. ―Estado de derecho‖, puesto en marcha a través de la eficacia en la aplicación de la 
normatividad institucional, garantizando así la vida interna, sin menoscabo de las naturales turbulencias 
ideológicas que provocaría el crecimiento de la militancia. 
La normatividad y su aplicación eficaz han sido y es la mejor herramienta para caminar hacia el impulso de una 

cultura política democrática de ciudadanos libres. De tal suerte que en el proceso de transición del PAN como 
partido de oposición a partido en el gobierno, la normatividad interna fue y ha sido el mejor recurso partidista 
para resolver conflictos internos y detener riesgos, además de avanzar paulatinamente en la consolidación 

partidista y en la posibilidad de buscar el Poder y detentarlo. Dentro de los estudios que investigadores 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17642:gordillo-hace-gui%C3%B1o-a-v%C3%A1zquez-mota-a-trav%C3%A9s-de-moreno-valle&Itemid=332
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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connotados han hecho sobre este partido como Soledad Loaeza; Francisco Reveles y en particular Víctor 
Reynoso, destacan en general distintos procesos de la historia y vida del PAN, pero se hace necesario analizar y 
debatir el papel que juegan los Estatutos generales, y en particular el tema referente a los derechos, 
obligaciones y sanciones del sustrato básico de todo partido político moderno sus miembros activos y de forma 

colateral el de los adherentes. Lectura necesaria ahora que se observan confrontaciones entre gobiernos y 
partido en Sinaloa y Puebla. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17708:la-institucionalidad-del-pan-lo-
protege&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

No se lo cuente al “Peje”… 
Este fin de semana (el sábado para más señas), tanto el Partido del Trabajo (PT) como el Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia) se reunirán en una cafetería del centro de la ciudad para empezar a 
procesar la lista de aspirantes a las diputaciones federales por el estado de Puebla. 
Al PRD lo han dejado por el momento fuera de las negociaciones, ante el proceso interno que el sol 
azteca tendrá el próximo 23 de octubre para elegir a nuevos liderazgos. 
Solo que entre el PT y Movimiento Ciudadano, porristas de Andrés Manuel López Obrador, ya 

comenzaron las desconfianzas mutuas y las grillas internas. 
Y es que los que saben dicen que hábil que es, el diputado priísta Enrique Doger de plano adquirió la 
franquicia del Movimiento Ciudadano (que ni es movimiento ni es ciudadano pero en fin…)  
Por eso uno de los suyos, José Ángel Pérez, es ahora el dirigente local de ese partido. 
No se lo cuente al “Peje” –que por cierto anda por estos días de visita por Teziutlán, Zacapoaxtla, Zacatlán y 
Huauchinango-, pero desde ahora la lista de aspirantes para los 16 distritos electorales federales por parte de 

ex Convergencia se confecciona con puros militantes del PRI. 
Sin duda una jugada interesante de Doger, quien mientras pelea con uñas y dientes por una senaduría por 
el PRI, impulsa a varios de sus pupilos a través de este partido dizque de ―izquierda‖. 
Por eso, tanto el PT como el PRD han entrado en bronca sobre la discusión de los perfiles de los precandidatos 
con José Ángel Pérez y con su antecesor, el diputado José Juan Espinosa.  
La que también se pondrá de campeonato será la disputa por la diputación proporcional de la cuarta 
circunscripción, la que prácticamente está asegurada. 

Según se sabe, cada partido por estado deberá proponer a un solo aspirante.  
José Juan Espinosa ya se apuntó por el Movimiento Ciudadano (y más ahora que quieren quitarle el fuero del 
que goza como diputado local). 
Lo mismo han hecho Miguel Ángel de la Rosa, por el PRD. 
Mariano Hernández, por el Partido del Trabajo. 
Y el regidor David Méndez Márquez, por Morena (que no es el nombre de una nueva cerveza, sino el 
Movimiento de Reconstrucción Nacional o algo así por estilo). 

Quien logre estar dentro de los 10 primeros lugares, podrá garantizar su lugar en San Lázaro. 

Así que se va a poner bueno, pues estos cuatro hijitos de Dios se van a medio matar con tal de hacerse de 
la ansiada candidatura por la vía plurinominal. 
Y es que ser diputado federal, tener un montón de gatos, vestir y comer fino, viajar a toda nalga a costa del 
erario y cobrar tantos y tantos miles de pesos solo por levantar la mano y calentar la curul, sencillamente no 
tiene precio. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 
La prensa, ¿enemiga del gobernador?  
Antes de escribir lo que enseguida leerá, declaro bajo protesta de decir la verdad, que analicé y le di veinte o 
más vueltas al tema de la relación prensa-gobierno.  
También que dispersé vista y mente hacia otras entidades y épocas recientes partiendo del concepto o idea que 
le escuché a uno de los colaboradores del mandatario en turno: ―Si pudimos ganar la gubernatura con la 

prensa en contra, podremos gobernar sin tomar en cuenta a la prensa‖. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17708:la-institucionalidad-del-pan-lo-protege&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=17708:la-institucionalidad-del-pan-lo-protege&Itemid=334
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Esta frase que es tan real como la existencia de Rafael Moreno Valle, muestra las razones del gobierno para, 
además de prescindir de los medios de comunicación, escritos o digitales, encararlos, desprestigiarlos, 
minimizarlos y buscar la forma de aplastarlos. Es lo que se percibe de las acciones puestas en práctica para 
corregir la plana a los periodistas, mismas que se basan en la restricción de publicidad y en algo que podríamos 

denominar método epistolar que parte de la siguiente premisa: ―tú me criticas y yo te respondo lanzándote una 
o varias cartas aclaratorias‖. 
En esos ―viajes‖ por la historia reciente o intemporal, destinados a encontrar algún parangón con lo que ocurre 
en Puebla, me saltó a la vista lo que parece ser la estrategia local, misma que a lo peor está inspirada en la 
herencia de Goebbels. Lo digo porque hay muchas pistas que confirman que por ahí hubo un ―genio‖ que fusiló 
y plagió la táctica al comunicador de Hitler, para después hacerla suya maquillándola, actualizándola y 

modernizándola y así, como si fuese una sesuda técnica elaborada ex profeso por profesionales en la materia, 
vendérsela al gobierno morenovallista. 

En mi columna anterior dije que el plan de comunicación implementado por el gobierno se basa en simplificar, 
contagiar, trasponer, exagerar, desfigurar, vulgarizar, orquestar o silenciar la información. Igual como lo hizo 
Joseph de acuerdo con los principios que están disponibles en la carretera de la información. Helos aquí: 
Simplificación y del enemigo único: adoptar una única idea, un único símbolo; individualizar al beligerante en 
un único enemigo. 

Método de contagio: reunir diversos adversarios en una sola categoría o individuo. Los antagonistas han de 
constituirse en suma individualizada.  
Transposición: cargar sobre el adversario los propios errores o defectos, respondiendo el ataque con el ataque. 
"Si no puedes negar las malas noticias, inventa otras que las distraigan.‖ 
Exageración y desfiguración: convertir cualquier anécdota, por pequeña que sea, en amenaza grave. 
Vulgarización: toda propaganda debe ser popular, adaptando su nivel al menos inteligente de los individuos a 
los que va dirigida. Cuanto más grande sea la masa a convencer, más pequeño ha de ser el esfuerzo mental a 

realizar. La capacidad receptiva de las masas es limitada y su comprensión escasa; además, tienen gran 
facilidad para olvidar. (De ahí el uso y abuso de la televisión).  

Orquestación: la propaganda debe limitarse a un número pequeño de ideas y repetirlas incansablemente; 
presentarlas una y otra vez desde diferentes perspectivas, pero siempre convergiendo sobre el mismo 
concepto. Sin fisuras ni dudas. 
Renovación: hay que emitir constantemente informaciones y argumentos nuevos a un ritmo tal que, cuando el 

adversario responda, el público esté ya interesado en otra cosa. Las respuestas del contrario nunca han de 
poder contrarrestar el nivel creciente de acusaciones.  
Verosimilitud: construir argumentos a partir de fuentes diversas, a través de los llamados globos sondas o de 
informaciones fragmentarias. 
Silenciación: callar las cuestiones sobre las que no se tienen argumentos y disimular las noticias que favorecen 
o dan la razón al antípoda, también contraprogramando con la ayuda de medios de comunicación afines. (En 
Puebla ya sabemos cuáles son). 

Transfusión: Por regla general, la propaganda opera siempre a partir de un sustrato preexistente ya sea una 
mitología nacional o un complejo de odios y prejuicios tradicionales. Se trata de difundir argumentos que 
puedan arraigar en actitudes primitivas.  
Unanimidad: llegar a convencer a mucha gente de que piensa "como todo el mundo" creando una falsa 

impresión de unanimidad. 
Esta es, desde luego, una percepción sustentada en la controvertida relación prensa-gobierno. Si estoy 
equivocado agradeceré una carta aclaratoria que, con detalle, explique a nuestros lectores y a todos los 

comunicadores poblanos, cuál es la política de comunicación del gobierno del estado de Puebla para, de una 
vez por todas, establecer cómo considera el poder Ejecutivo estatal a los periodistas: si nos ve como 
informadores, rivales, enemigos, adversarios, discrepantes o ¡terroristas! Y también que explique lo del 
presupuesto asignado a la imagen del Gobernador: cuánto y cómo se ha gastado en este ejercicio, y cuánto 
más se ―invertirá‖. Digo… 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17727:la-prensa-¿enemiga-del-

gobernador?&Itemid=137 

 
(Rubén Moreno Medina) 

 
Tres visiones y proyectos de país  
―Seré respetuoso de lo que decida mi partido‖, ―esperare los tiempos‖, ―respetaré el método‖, ―lo que decida mi 

partido, será lo mejor‖, ―primero el proyecto y después el candidato‖, ―unidad a toda costa‖, ―ganaré‖, ―no 
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temo al debate‖. Estas y más frases son repetidas a diario por los principales aspirantes presidenciables, como 
si el país los estuviera esperando con los brazos abiertos. 
Sumado a lo anterior los días, semanas y meses por venir serán de intensa actividad y disputa política entre las 
tres principales fuerzas partidarias. 

Para comenzar, diremos que en el Congreso de la Unión se discute el paquete económico del próximo año. Por 
lo pronto las fracciones parlamentarias del PRI, PAN y PRD han definido sus estrategias y prioridades sobre los 
acuerdos y reasignación de las partidas presupuestales, nadie se dejará. 
Hoy los tres grupos parlamentarios están influenciados y pesa sobre ellos, la línea que les marquen sus 
candidatos y también la de sus propios gobernadores. 
Cabe decir que los tiempos para la confrontación interna y externa de los aspirantes han iniciado, primero 

porque todos quieren ser los elegidos y después porque todos quieren ser presidentes de México. 
Y bueno como los dirigentes nacionales de los partidos no son de palo, también hablan de sus respectivas 

convocatorias. Sin embargo aparece un dato curioso, empiezan a coincidir en abrir sus procesos internos de 
cara a la sociedad. 
Por lo mismo y como para estar preparados para lo que venga, Josefina Vázquez Mota (PAN), se ausento de su 
diputación en el Congreso de la Unión; Ernesto Cordero Arroyo (PAN), renunció a la secretaría de Hacienda; 
Enrique Peña Nieto (PRI), termino su encargo de gobernador en el Estado de México y el Jefe del Distrito 

Federal, Marcelo Ebrard (PRD), acaba de rendir tal vez su último informe de gobierno ante los asambleístas y 
se ha destapado públicamente en el Auditorio Nacional. 
A los cuatro anteriores hay que sumar a los Senadores: Santiago Creel Miranda (PAN) y Manlio Fabio Beltrones 
(PRI), sin dejar al propio Andrés Manuel López Obrador (MORENA). Los siete de una u otra manera, legal o 
ilegalmente hacen lo posible para posicionarse ante los ciudadanos. 
Rescato lo siguiente: para el proceso electoral del 2012, serán tres visiones y tres proyectos de nación, los que 
estarán en disputa. 

Además será una lucha generacional entre los nuevos aspirantes y los una vieja clase política que no termina 
de morir. 

Es entre tres cuadros tecnócratas y reformadores –Peña Nieto, Cordero Arroyo y Ebrard Casaubon-, con otros 
cuatro como: Vázquez Mota, López Obrador, Creel Miranda y Beltrones Rivera. Los primeros formados 
académicamente en la Universidad Panamericana, ITAM, Colegio de México y en el extranjero, el resto en la 
UNAM  y la Iberoamericana, estos últimos con referentes ideológicos muy doctrinarios. 

Nadie es ―burrito‖, sin embargo los nuevos tecnócratas destacan por su formación académica y  por tener una 
concepción de la posmodernidad, ambos grupos han ocupado diversos cargos políticos y públicos de primer 
nivel.  
Son parte de alguna de las elites privilegiadas del poder político y partidario, cada uno de ellos tiene sus 
propios equipos de trabajo y tienen seguidores en sus propios institutos partidarios. 
Tal vez sea una guerra entre reformadores y populistas o entre el futuro con el pasado. 
Hay otras cosas más: Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero Arroyo son poblanos; Enrique Peña Nieto del 

Estado de México; Marcelo Ebrard del Distrito Federal; Manlio Fabio Beltrones, sinaloense; Andrés Manuel 
López Obrador, Tabasqueño y Santiago Creel Miranda, del Distrito Federal. 
En la reciente historia electoral de México, quienes han sido Presidentes de la República, hicieron su carrera 
política y pública en el centro del país. Salvo la tragicomedia sucedida con el ex presidente Vicente Fox 

Quezada, quien llego a los Pinos de manera directa, siendo gobernador de Guanajuato. 
Peña Nieto, Cordero Arroyo y Marcelo Ebrard, van de los 40 a los 50 años, son jóvenes maduros; Obrador, 
Mota, Beltrones y Creel, es la generación de los cincuenta a los 60 años o sea adultos medio mayores y de 

estos siete contendientes solo participa una mujer.  
Hay abogados, economistas, internacionalistas, politólogos; licenciados, maestros y medios doctorados. 
Todos en corto, pública y mediáticamente han dicho que quieren ser el próximo Presidente de los mexicanos. 
Todos tienen sus propias visiones y proyectos de nación, lo mismo que sus ambiciones y sus ilusiones por 
llegar a los Pinos. 
Me gustaría y sería interesante tener un gobierno de coalición, se ve difícil, por lo que me conformaría  con ver 

una contienda entre Cordero, Peña y Marcelo. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17722:tres-visiones-y-proyectos-de-
país&Itemid=137 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17722:tres-visiones-y-proyectos-de-país&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17722:tres-visiones-y-proyectos-de-país&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Que la aspirante a la candidatura presidencial, Josefina Vázquez Mota, no dejó buena impresión a los 
asistentes a la instalación del Consejo de Educación del Estado de Puebla, por la sencilla razón de que llegó tarde 
al evento, justo cuando se realizaron honores al lábaro patrio. 

Si se trató de un cálculo premeditado para atraer la atención de los asistentes, incluido el recurso de hacer 
notorio su arribo a San Pedro Museo de Arte, acompañada de Eduardo Rivera Pérez, está bien, pero el evento 
era estrictamente educativo y la puntualidad debió ser distintivo de los titulares de la SEP. 
Fue notoria, además, la ausencia del contingente de la sección 23 del SNTE porque de 30 lugares destinados a los 
maestros, sólo llegaron a cubrir una docena; se les olvidó o Eric Lara ya perdió capacidad de convocatoria. 
Que el Fiscal General Regional de la PGJ, Gustavo Luis Huerta Yedra, tuvo contacto directo con los alcaldes de 

Ahuazotepec, Pahuatlán y Zihuateutla a quienes manifestó el absoluto respaldo de la institución para atender sus 
inquietudes e inconformidades. 

En ese diálogo los ediles negaron tener quejas o inconformidades en contra de algún agente del MP u otro 
funcionario de la PGJ. No obstante, si tienen señalamientos o denuncias específicas contra fiscales, serán 
recibidas en la PGJE para iniciar una investigación y actuar en consecuencia, aclara Huerta. 
Que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, tuvo una respuesta del subsecretario de Educación Superior 
de la SEP federal en torno de la exigencia de frenar los recortes al presupuesto de las universidades públicas para 

el ejercicio 2012. 
Reconocido por sus fortalezas como representante de una de las universidades más importantes del país, el 
subsecretario de la SEP, Rodolfo Tuirán Gutiérrez, envió un mensaje de respuesta a Agüera al adelantar que 
ya preparan un pronunciamiento conjunto con la ANUIES dirigido a la Cámara de Diputados y a la Secretaría de 
Hacienda. 
Que en medios de todo tipo de distractores, incluido el político electoral, los expertos advierten del riesgo de una 
recesión económica, posterior al ―jueves negro‖ en los mercados financieros que motivó una mini devaluación del 

peso mexicano frente al dólar que se cotizó a 14 pesos. 
http://impreso.milenio.com/node/9031071 

 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
RMV garantiza “piso parejo” 

―El cariño que no se refleja en el presupuesto, no es cariño‖. La frase es del ahora exsecretario de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP), Ernesto Cordero Arroyo, al asistir con la representación presidencial al acto de los 
primeros 100 días de gobierno de Rafael Moreno Valle. 
Y si se acabó el ―cariño‖ con las aspiraciones presidenciales de Cordero, ¿se reflejará en el pronosticado 
presupuesto de 53 mil millones de pesos para el estado? 
Nadie podría pensar aquel 11 de mayo el giro de 180 grados que daría la relación entre el gobernador de la 
alternancia y el ahora presidenciable. 

Nada está escrito, establece la máxima de la clase política mexicana, y en efecto, se cumplió en la entidad 
respecto de los afectos y alineamiento de Moreno Valle al delfín de Felipe Calderón en la 
sucesión presidencial. 
Desde entonces dirigentes y figuras del panismo poblano interpretaban el respaldo del gobernador panista a 

Ernesto Cordero como una posición de Moreno Valle para ganar ganar en la medida que el respaldo al secretario 
de Hacienda se traduciría en ventajas presupuestales para su administración. 
Moreno Valle sabe que son mínimas las probabilidades de Ernesto Cordero para ser el candidato presidencial, 

confiaron a este reportero dirigentes panistas tradicionales para quienes, desde la óptica de la estructura 
partidista, el gobernador es un advenedizo. 
El primer prietito en el arroz para las simpatías de titular del Ejecutivo estatal fue la aparición de Ana Teresa 
Aranda en una larga lista donde figuraron gobernadores, legisladores locales y federales, consejeros nacionales, 
entre otros, respaldando al entonces secretario. 
Algo pasó en la decisión del huésped de Casa Puebla para prácticamente retirar el respaldo a Cordero, y no 

precisamente por la designación de Ana Teresa Aranda como operadora en Puebla de las aspiraciones 
presidenciales del exsecretario.  
¿Tendrá Ana Tere la capacidad de convocatoria del gobernador Rafael Moreno Valle para apoyar las aspiraciones 
de Cordero?, la respuesta, tajante, es No. 
Pero tampoco el mandatario respalda otra opción presidencial, lo ocurrido ayer en San Pedro Museo de Arte dejó 
claro que las diferencias son abismales con Josefina Vázquez Mota, en este contexto se percibe a un Moreno Valle 

que sólo garantizará ―piso parejo‖ a los tres aspirantes. 

http://impreso.milenio.com/node/9031071
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http://impreso.milenio.com/node/9031065 
 
(Al Pie de la Letra/ Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Sigue siendo la economía... estúpidos 
Aún cuando la percepción de la mayoría de mexicanos es que ha crecido alarmantemente la inseguridad y eso 
inquieta y atemoriza, sigo sosteniendo que la mayor preocupación de los ciudadanos tiene que ver con su 
situación económica, vaya, con la crisis generalizada que incluye bajos salarios, desempleo, carestía, altos 
impuestos y la mala situación financiera del país. 
Eso es lo que nos responden la mayoría de ciudadanos en todas nuestras encuestas (BEAP) en Puebla capital, en 

municipios y otras entidades de la República en los últimos meses y semanas. Y ese es el reto que tendrán todos 
los candidatos a la Presidencia: convencer a la mayoría que pueden resolver ese pequeño problema. 

En el PAN se ufanan de que los gobiernos emanados de su partido han mantenido la estabilidad económica del 
país y al parecer ese pretende ser el discurso de uno de los más serios aspirantes a la candidatura, Ernesto 
Cordero. 
Y aunque hay algo de cierto –las gestiones de Fox y Calderón han sido más o menos disciplinadas fiscalmente–, 
la verdad es que no se ve por dónde puedan presumir que el bolsillo de las familias está mejor que antes. 

Por cierto, Cordero ha venido presumiendo que en el gobierno calderonista ha habido estabilidad y ―no podemos 
regresar‖ a las turbulencias y devaluaciones de los priistas. Ajá. Ayer el dólar sobrepasó los 14 pesos. 
Creo que ese será el mayor lastre para cualquiera que sea el candidato del PAN: la mala situación económica y 
desde luego la inseguridad y violencia en todo el país. Los priistas ahora tienen la ventaja de ser oposición, 
pueden criticar que el gobierno no ha funcionado y que los mexicanos están más pobres que antes. Lo cual es 
cierto, aunque las cifras calderonistas lo nieguen: los cinco deciles más bajos de los ingresos de los mexicanos sí 
han crecido y hoy representan más de 50 % de la población… por mucho que los pobres tengan ―comodidades‖ 

como TV o celulares. 
Que un priísta (Peña Nieto con mayor probabilidad) siendo ya presidente resuelva los problemas y cumpla sus 

promesas de campaña ya será otra cosa. Pienso que no lo logrará tan fácilmente y que eso provocará que el PRI 
no dure un sexenio más en el poder (si gana en 2012). 
Cualquiera que sea el candidato perredista (AMLO o Ebrard), no tiene una propuesta efectiva para la problemática 
económica, si no es su tradicional retahíla populista de gravar más a los ricos o aumentar el gasto público. Y eso 

ya lo vivimos en las glorias echeverristas y lopezportillistas. 
http://impreso.milenio.com/node/9031074 
 
(Nuestra Ciudad/ Andreas Cañedo Bree) 
 
El cuento de los foros 
Es sabido por usted que no soy afecto al PRI; quizá por eso asumiría usted que soy feliz por el nuevo gobierno. 

Es más, he dedicado algunos viernes a hablar a favor de, primero la alianza del Compromiso por Puebla, y luego 
de las ventajas de que hubieran ganado las elecciones en nuestro Estado. Eso no significa, sin embargo, que me 
convertiría en vocero oficial, y que todo lo vería yo con ojos de optimismo desbordado, y claro que tampoco 
significa que me convertiría yo en el crítico más ácido del nuevo gobierno. Sólo significa que le voy compartiendo 

a usted mis puntos de vista personales sobre cómo veo las cosas desde muy, pero muy afuera. Lo que lee usted 
aquí los viernes es un comentario ciudadano sin más matices que los que ya le he compartido aquí mismo 
durante años.  

Aún así, algunos de nuestros lectores piensan que no me debo meter en problemas con el nuevo gobierno, y que 
cada crítica vertida me hace ganar nuevos enemigos. Yo consideraría que, en un régimen democrático, lo que 
buscaría cualquier político sería que hubiera equilibrios sanos, y que las críticas les indicarían objetivamente hacia 
dónde dirigir sus esfuerzos, pero le repito, los lectores opinan que todo lo que hace nuestro flamante gobierno es 
maravilloso, y que mis críticas son infundadas, considerando cómo nos ha ido con los gobiernos priístas previos. 
El argumento de que no se pueden cambiar las cosas de raíz y con la rapidez que exige la sociedad no es válido 

simplemente porque los gobiernos de cualquier orientación cuentan con todo para hacer los cambios que la 
sociedad exigió cuando emitió su voto. El simple hecho de saber que con el presupuesto ejercido por cualquier 
nivel de gobierno uno podría hacer mucho vale. Aún así, estará usted de acuerdo y consciente de que no todo se 
resuelve, como dicen algunos ―tirando billetes‖. Lo que sí es muy claro es que a los gobiernos de todos los niveles 
no les interesa lo que nosotros –usted y yo –opinemos y mucho menos las sugerencias que pudiéramos hacer, 
sobre todo mediante el esquema de los ―diálogos‖ y ―foros‖ ―ciudadanos‖ que se organizan sólo porque es por 

mandato de ley. Alguien me comentó en ese momento –cuando se organizaron los foros y diálogos- que era puro 

http://impreso.milenio.com/node/9031065
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cuento, y yo fui optimista y contesté que seguramente los gobiernos tomarían las propuestas de la sociedad y las 
incluirían en sus respectivos planes de desarrollo. Hoy tengo que aceptar que no fue así. Ya veremos cómo se 
desarrollan en lo que les falta por cumplir.  
http://impreso.milenio.com/node/9031032 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 

Carlos Sánchez, ¡reprobado! 
Debido a los altos índices de inseguridad, a la deficiente atención en materia de servicios públicos, al nulo apoyo 

económico que ofrece a la población su autoridad y a la ingobernabilidad que se vive en la región, los habitantes 
de San Martín Texmelucan mantienen una calificación reprobatoria al desempeño de su edil, Carlos Sánchez 
Romero. 
Y es que los texmeluquenses fueron sometidos, recientemente, a una evaluación que tuvo como único objetivo 
medir el trabajo del ayuntamiento en turno y, en general, de sus autoridades. 

Un grupo de políticos y empresarios, interesados en el desarrollo de San Martín, ha venido patrocinando diversos 
estudios de opinión para evaluar y conocer la percepción que los ciudadanos tienen al gobierno de Carlos 
Sánchez. 
Y uno de esos estudios está en poder de quien esto escribe. 
Empero, lo interesante no es eso. Lo verdaderamente importante es el resultado de esos documentos y el 
lamentable concepto que los habitantes de San Martín tienen de su edil. 
Los resultados son desastrosos. 

Sobre todo en el tema de confianza y seguridad.   
Los constantes enfrentamientos entre tianguistas, entre delincuentes de distintos giros, así como los múltiples 
operativos implementados en la región por parte de elementos del ejército y de las corporaciones policíacas -

federales, estatales y municipales-, son la causa principal del desprecio ciudadano generado a Carlos Sánchez. 
Y es que por el comercio informal y por el tráfico de todo tipo de artículos de dudosa procedencia, San Martín 
Texmelucan se ha convertido en una de las poblaciones más peligrosas del estado. Pareciera que es la cueva de 

Alí Babá y sus 40 ladrones. 
Para nadie es un secreto que si bien San Martín es el tercer municipio más importante del estado, además que 
alberga al tianguis más grande de Latinoamérica y es poseedor del Corredor Industrial Quetzalcóatl, es, también, 
cuna de una o varias mafias muy peligrosas, las cuales controlan los espacios comerciales en el mercado que se 
instala a partir del lunes. 
En fin, el caso es que los texmeluquenses le dan a Carlos Sánchez una calificación de 6.07, es decir reprobatoria 
si aplicamos el criterio que se emplea en cualquier examen y/o en cualquier prueba común y corriente. 

Y lo peor para Sánchez es que el nivel de confianza que le tienen sus gobernados es de apenas un 5.4%. Cifra 
que vino a la baja precisamente por diversos factores como los altos niveles de delincuencia, el problema de 
inseguridad que les genera a los ciudadanos la infraestructura de Pemex, entre muchos otros. 
El presidente municipal de San Martín inició con un nivel de aceptación superior al 6.17, por lo que vino en 
aumento en el primer cuatrimestre del año, sin embargo en julio pasado se desplomó y su popularidad casi se 

esfumó. 
Los habitantes de San Martín han caído en el desencanto, y en la última encuesta realizada al trabajo de su edil 

señalaron -en su mayoría- que el de Sánchez no es el gobierno que esperaban. Es más, en algunos casos 
lamentan haber votado por él.  
Y la mayoría de los ciudadanos entrevistados sobre su gobernante (61.1%), opina que Carlos Sánchez ha 
combatido muy poco los principales problemas de la región. Es por ello que opinan (el 49.5%), de igual manera, 
que lamentablemente este ayuntamiento no ha logrado ningún cambio positivo para su beneficio. 
Y aunque el también representante en Puebla de la Federación Nacional de Municipios de México (Fenamm) es 

considerado un líder político en su municipio, el 42.4% de los texmeluquenses entrevistados señala que 
lamentablemente no ha cumplido sus promesas de campaña. El 26.1% considera que si, mientras que el resto 
dice que más o menos y que no sabe. 
Y en ese sentido va el resto de la encuesta aplicada a los habitantes de San Martín Texmelucan, realizada por una 
empresa de la que me reservo el nombre por respeto a mi casa editorial y al trabajo demoscópico que aquí se 
realiza. 
Sin embargo, el tema llama la atención porque muchos dicen que Carlos Sánchez ni siquiera está en San Martín 

cuando se le necesita, cuando su presencia es urgente para resolver el más mínimo problema. 

http://impreso.milenio.com/node/9031032
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De esta forma es gobernado el tercer municipio más importante de Puebla. 
¡Y se quejaban de Noé Peñaloza!  
Por cierto, el método de recopilación de la citada encuesta, fueron entrevistas domiciliarias cara a cara en 
secciones determinadas. Se empleó un método de muestreo aleatorio simple polietápico. Se aplicaron 800 

cuestionarios con un nivel de confianza del 95%, y con un error estadístico del +/- 3.4%. 
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Carlos-Sanchez,-¡reprobado!&id=1434 
 

(En tiempo real/Erick Becerra) 
 
Consejo Educativo, lleno de mensajes 
El cabildeo plural de Agüera 

La instalación realizada ayer del Consejo Consultivo para la Educación presidido por el gobernador Rafael Moreno 

Valle estuvo lleno de mensajes: 
1. Que el nivel de la gestión política nacional del Ejecutivo tiene altos vuelos, al aglutinar a personajes de la talla 
de Porfirio Muñoz Ledo, José Ángel Pescador, Fausto Alzati, Miguel Limón Rojas y Alejandro Gertz Manero, rector 
de la UDLA, entre otros. 
2. Que logró sentar en la misma mesa a José Fernando González Sánchez -, subsecretario de Educación Básica y 
además yerno de Elba Esther Gordillo- y a Josefina Vázquez Mota, quienes escenificaron episodios realmente 

ríspidos cuando ella fue secretaria de Educación Pública. 
3. Que el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas mostró músculo político e intelectual al poner 
su parte en la conformación de este inédito consejo y del discurso del Ejecutivo, construido en el búnker de la 
dependencia. 
4. Que Ernesto Cordero, aspirante a la postulación panista por la Presidencia de la República se equivocó en 
nombrar a Anta Teresa Aranda –quien comió ayer con Javier Maldonado Moctezuma, líder moral del COE, en el 
restaurante Lola- como su representante en Puebla. 

5. Que el poder de convocatoria que se tuvo ayer no lo tendrá Cordero mañana, al menos en Puebla. 
6. Que seguramente Josefina cenará Cordero la noche D. 

Desde los corrillos: 
Otro hecho que no pasó desapercibido para el reportero en la instalación del Consejo Educativo, celebrado en San 
Pedro Museo de Arte, fue que el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez trae lo suyo en materia de RRPP. 
En varias ocasiones intercambió impresiones con la ex Secretaria de Educación, Josefina Vázquez Mota, a quien 

incluso califica de amiga. 
El rector también intercambió opiniones y una que otra reflexión sobre los temas relevantes del momento con el 
subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán. 
Ahora bien, llama la atención que el rector de la máxima casa de estudios mantenga relaciones favorables y 
cercanas plurales. Es natural, es rector de una universidad democrática. 
Y es que Agüera se ha reunido con líderes y representantes de todos los partidos y agrupaciones políticas: por 
ejemplo, el pasado miércoles asistió y fijó postura en el Foro Nacional de Asociaciones Políticas Nacionales, en el 

Complejo Cultural Universitario, donde declaró que en México falta fortalecer los valores. 
También ha participado en foros de la Fundación Colosio del PRI y mantiene una muy buena relación con el ex-
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero. 
Sin duda, como tercera institución más fuerte del estado, mantiene una relación de respeto con el gobernador –a 

quien saludó ayer en el Consejo. 
Por cierto, hoy Agüera sostendrá un desayuno con las diputadas federales poblanas del PAN para revisar el 
presupuesto 2011 para las universidades públicas, y sobre todo con especial interés después de que se conoció la 

intención del gobierno federal de reducir 15% el recurso para la educación pública nacional. 
También hoy, viernes, administrador público de origen, Agüera firmará un convenio con la Comisión Nacional de 
los Derechos Humanos al mediodía. 
Es cuanto. 
Nos leemos el lunes, gracias. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5220/Consejo-Educativo-lleno-de-mensajes 
 

(Plaza de la Democracia/Alfonso Yáñez Delgado) 
 
El Gran Telescopio Milimétrico con historia y sin presupuesto 
Ahora que el presupuesto de egresos de la federación para el próximo año, no contempla asignaciones para el 
gran telescopio milimétrico ubicado en los límites de los estados de Puebla y Veracruz, a una altura de cuatro mil 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/367/Erick-En-tiempo-real/5220/Consejo-Educativo-lleno-de-mensajes
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600 metros, es pertinente recordar que en la entidad poblana se retoma el interés de los antiguos mexicanos por 
la astronomía; se publica en Puebla la obra de Juan Antonio de Rivilla Barrientos —presbítero del obispado— 
titulada Astronomía Americana septentrional regulada al meridiano de la Puebla, ciudad de los Ángeles, para el 
año del Señor de 1753. 

El interés sobre la astronomía -sostiene Alejandro Rivera en un extenso trabajo publicado en la gaceta Tiempo 
Universitario de la BUAP- continuó en los siglos posteriores, gracias a la dedicación que mostraron por dicha 
ciencia instituciones como el Colegio del Estado, que en los primeros años del siglo XX logró adquirir un 
laboratorio de Física y Química, siendo director del Colegio el licenciado Rafael Isunza. 
En 1909 se instala el Observatorio Astronómico Galileo Galilei, en el tercer patio del edifico Carolino. Esta 
iniciativa fue impulsada por las autoridades universitarias con motivo del III Centenario del invento del telescopio 

por Hans Lipershey y Galileo Galilei. En aquellos tiempos fue uno de los más modernos observatorios de América 
Latina, del cual existe un telescopio gemelo, en el Observatorio del Ebro en España. Desde el notable 

observatorio poblano, se realizaron investigaciones sistemáticas y se publicaron boletines que se canjeaban por 
todo el mundo. 
El observatorio contaba con un fino telescopio refractor Mailhat francés, con montura ecuatorial y su heliógrafo 
paralelo con el cual se observaba una formidable proyección del sol. Todo el sistema, incluida la montura, fue 
construido en Francia. El ecuatorial astrofotográfico del Colegio del Estado, tenía una apertura de los objetivos de 

162 mm; una distancia focal del objetivo fotográfico de 2.10 metros, y una distancia focal de la lente de 2.40 
metros, con un costo de 27 mil 783.32 pesos. Una fortuna para la época. Muchos fueron los logros de las 
actividades del Observatorio Galileo Galilei del Colegio del Estado; entre algunas de las más notables se 
encuentran los registros de eclipses solares, que le valieron a Francisco de P. Tenorio —primer director del 
observatorio— ser admitido en la Asociación Internacional del Sol con sede en Montevideo, Uruguay. 
Habría que mencionar, también, la incorporación de un grupo de sabios poblanos en la observación del gran 
eclipse total de sol en 1923 cuya región central pasó por San Luis Potosí. 

Al término de la administración cardenista, Luis Enrique Erro convenció al nuevo presidente de la República, el 
poblano Manuel Ávila Camacho, de crear el observatorio de referencia. Una vez que obtuvo la venia presidencial, 

se dio a la tarea de buscarle un lugar adecuado. En un principio había pensado que el sitio ideal era San Luis 
Potosí, pero al fin se construyó en la vecina Santa María Tonantzintla.  
Erro, finalmente, logró cristalizar su anhelo, a pesar de que el mundo se debatía en la II Guerra mundial. La 
empresa Perkin Elmer construyó el espejo y la óptica de la gran cámara Schmidt, en su tiempo la mayor del 

mundo. El 19 de febrero de 1942, en solemne ceremonia efectuada en el Paraninfo de la Universidad de Puebla, 
con la presencia del presidente Manuel Ávila Camacho, Harlow Shapley en representación de la delegación 
norteamericana, Luis Enrique Erro, Manuel Sandoval Vallarta, especialista de talla mundial en rayos cósmicos y 
profesor de Massachussets Institute of Technology, (MIT), autoridades y científicos, se inauguró el Observatorio 
Nacional Astrofísico de Tonantzintla.  
El observatorio de inmediato contribuyó con aportaciones decisivas a la investigación de la evolución estelar, y 
pronto se recogieron los frutos. La atmósfera, en aquel entonces única, de Tonantzintla permitía observaciones 

de alta calidad. Poco a poco los descubrimientos no se hicieron esperar. Guillermo Haro se integró al personal del 
observatorio, y poco después llegaron Luis Rivera Terrazas, Braulio Iriarte, Graciela González, Eugenio Mendoza, 
Paris Pismis y el inolvidable Enrique Chavira, logrando conjuntar un equipo formidable. Se descubren los objetos 
Haro, después llamados oficialmente Herbig Haro o simplemente HH. Se logran espectaculares avances en la 

comprensión de las estrellas ráfaga, las galaxias azules y otros fenómenos. Así las cosas, Tonantzintla se 
convierte en un símbolo de la investigación de México, pasando a ser uno de los principales observatorios del 
mundo. 

En la BUAP la astronomía tiene un futuro prometedor. Posee un telescopio reflector de 60 cm, muchos científicos 
de calidad y gran entusiasmo. Durante algún tiempo en la Facultad de Ciencias Físicas, se reunen cada año 
decenas de entusiastas para que construyan sus propios telescopios. Hace poco se dedicaron a reconstruir el 
viejo refractor Mailhat en terrenos de la ciudad universitaria. 
En el actual Instituto Nacional de Astrofísica, Óptica y Electrónica en Tonantzintla, se desarrolla uno de los 
proyectos más importantes de la historia mexicana, ya que desde allí, se coordina la operación y construcción del 

Gran Telescopio Milimétrico (GTM), un enorme disco de 50 metros de diámetro, que se edificó en un volcán 
llamado La Negra, al sur del Citlaltépetl, en el extremo oriental del estado de Puebla. Con esta formidable 
herramienta la astronomía mexicana mantendrá su enorme prestigio internacional y la BUAP con sus egresados 
en ciencias tendrá la enorme oportunidad de continuar con la tradición y los rigurosos conocimientos para 
enfrentar el reto de conocer más del Universo. 
Se deja para otra entrega los esfuerzos que hicieran Domingo Taboada, y Julio García Moll, el primero invirtió 

parte de su fortuna en la investigación astronómica, el segundo hizo aportaciones notables en el INAOE, después 
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de haberse entrenado en Australia. 
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5221/El-Gran-Telescopio-
Milimetrico-con-historia-y 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Intervino Blake Mora en diferendo entre Rivera y RMV  
Los diferendos que han surgido entre el mandatario estatal Rafael Moreno Valla Rosas y el edil Eduardo Rivera 
Pérez ya han sido conocidos por el gobierno federal, luego de que el alcalde de la ciudad de Puebla solicitó el 

auxilio de José Francisco Blake Mora, el titular de la Secretaría de Gobernación, quien ya tuvo una primera 

intervención para buscar evitar que crezca el conflicto entre ambos políticos del PAN. 
A inicios de este mes, cuando el gobierno de Moreno Valle cumplió la advertencia de empezar a retirarle al 
ayuntamiento de Puebla, de manera paulatina, unos 900 policías estatales comisionados en la capital, el edil 
Eduardo Rivera se vio sorprendido por esa determinación tan radical pues creía que el Poder Ejecutivo estatal 
actuaría de manera conciliatoria y no debilitaría al aparato de seguridad de la Angelópolis. 
Esa situación obligó a Eduardo Rivera a comunicarse con José Francisco Blake Mora para exponerle que esa 
decisión del Poder Ejecutivo iba más allá de cualquier diferencia política, ya que significaba poner en riesgo la 

seguridad pública de la capital del estado y siendo Puebla una de las metrópolis con los menores índices de 
violencia del país, no le convenía al gobierno federal que se rompiera la tranquilidad, menos ahora que gobierna 
el PAN. 
Se dice que esa simple comunicación sirvió para que Blake tomara cartas en el asunto y se comunicara con 
miembros de primer nivel del gobierno del estado. 
Al parecer esa llamada surtió efecto de inmediato y se notó en tres aspectos: 

1. El gobierno del estado accedió a no retirar a todos los policías estatales comisionados en la capital. 

2. Se dio la reunión del 8 de septiembre, en Casa Puebla, en donde Rivera y Moreno Valle aparecieron juntos, 
sonrientes, para intentar aparentar que no había ruptura entre ambos. Además de que anunciaron accesiones 
conjuntas en materia de mejoramiento de seguridad pública. 
3. La intervención de Blake evitó que el asunto de los policías municipales se convirtiera en un conflicto mayor. 
De sobra es conocido que ese supuesto avenimiento entre ambos gobernantes duró pocos días, ya que en la 
ceremonia del Grito de Independencia fue notoria la mala relación entre el edil capitalino y el mandatario estatal. 

O mejor dicho, se notó que Moreno Valle no tiene mucha simpatía hacia el alcalde de la ciudad de Puebla. 
Ayer, la presencia de la aspirante a candidata presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota en un acto del gobierno 
del estado –en materia educativa— sirvió para que la panista le diera un espaldarazo a Eduardo Rivera, y 
mostrara sus diferencias con Moreno Valle, pues en tres ocasiones evadió definir su relación con el gobernador y 
eso en política significa que no hay buen entendimiento. 
Queda claro que Rivera está buscando el apoyo de importantes personajes nacionales del PAN para poder 
enfrentar su mala relación con Moreno Valle. 

Es un comportamiento correcto del edil, luego de que los grupos locales del PAN se ven atemorizados de 
enfrentarse con el gobernador. 

Aunque surge una pregunta básica que por ahora no tiene respuesta: ¿En futuras ocasiones por quién optará 
Blake por ayudar; a un destacado cuadro del PAN como es Eduardo Rivera o a un gobernador que en 2012 
controlará el aparato electoral del Acción Nacional en el estado?  
100 mil paquetes de cienciología, listos para repartirse en Puebla   

Este día miembros de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación llevarán a los 
órganos nacionales de la agrupación gremial el tema de la repartición de textos, que está haciendo la SEP estatal, 
basados en las obras de Ronald Hubbard, el creador de la secta de la cienciología. 
Y es que con sorpresa en el sindicato se enteraron que el proyecto de la SEP es repartir alrededor de 100 mil 
paquetes de libros de Hubbard, luego de que se hizo una primera distribución de 3 mil paquetes. 
Además existe molestia entre varios miembros del sindicato de que funcionarios de la SEP digan que el SNTE 
estaba de acuerdo con le entrega de dicho material, ya que nunca fue enterada la organización ni del contenido 

de los libros en cuestión, ni mucho menos de la intención de entregárselos a los docentes bajo el engaño de que 
servirían para mejorar en la prueba ENLACE. 
Por si fuera poco, existe molestia saber que atrás de esos textos existe un proyecto de orden religioso, cuando el 
SNTE ha sido un férreo defensor de la laicidad de la educación pública. 

http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5221/El-Gran-Telescopio-Milimetrico-con-historia-y
http://periodicosintesis.com.mx/columnas/29/Alfonso-Plaza-de-la-Democracia/5221/El-Gran-Telescopio-Milimetrico-con-historia-y
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Tal vez la intervención del SNTE y la denuncia de la entrega de los libros de Hubbard no detengan la repartición 
de los libros de la cienciología. Pero no cabe duda de que este hecho ha servido para exhibir que el titular de la 
SEP estatal, Luis Maldonado Venegas, no es el político liberal que dijo ser cuando llego a Puebla, sino resultó ser 
un defensor de una secta, la de dianética.  

Y que tal vez le esté prendiendo una veladora a Ronald Hubbard para que lo saque del escándalo en que lo 
metieron  sus libros 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Urgente ayuda al agro poblano 
El gobernador de Puebla dio a conocer ayer que entre 60 mil y hasta 100 mil hectáreas de cultivos en más de 55 

municipios podrían haber quedado siniestradas por las heladas ocurridas entre el 6 y el 9 de septiembre pasado, 
las cuales han sido calificadas por el propio mandatario estatal como ―las peores en los últimos 20 años‖. 

 Es cierto que este tipo de meteoros son frecuentes en muchas partes del país y que incluso en el campo se 
consideran naturales. Sin embargo, es obvio que no se puede dejar en el desamparo a los campesinos que 
sufrieron la pérdida total de sus cosechas. 
La ayuda que se debe brindar a los agricultores no sólo es pertinente para intentar solventar o al menos paliar las 
afectaciones dejadas por las bajas temperaturas en su economía particular y familiar. Su restablecimiento es 
también una condición indispensable para garantizar la alimentación del estado e incluso del país, pues no se 

debe pasar por alto que las regiones que tuvieron estragos son incluso unas de las más productivas en la nación. 
Es en estos momentos cuando resulta indispensable contar no sólo con programas de atención a contingencias de 
parte del aparato oficial sino también con el apoyo de seguros particulares, cuyas erogaciones deben ser 
expeditas y no rayar en el absurdo de imponer medidas que lejos de ayudar a resolver la emergencia de la 
manera más atingente, compliquen los escenarios para todos. 
De la recuperación ágil y oportuna de todos los campesinos afectados por estas heladas dependerá también la 
reactivación económica de sus zonas de influencia, pues, para colmo de males, a la pauperización del agro y las 

contingencias ambientales hay que sumar la difícil situación económica del país, que hace casi insostenible la vida 
en condiciones humanas para muchos agricultores de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 

• La presencia de Vázquez Mota 
• Feliz, pero incómodo el ambiente 
• Raúl Rodríguez, en El Reto 
Aunque todo podría haber parecido muy tranquilo, durante la visita de Josefina Vázquez Mota, el ambiente en 
el Museo de Arte Virreynal, era un poco tenso, sobre todo porque ya habían pasado 20 minutos de la hora 
acordada de inicio y el personaje más esperado de la mañana, no llegaba. 

Por lo tanto el gobernador decidió iniciar la ceremonia con los honores a la bandera, los cuales tuvieron que 

concluir para que Josefina Vázquez Mota, Eduardo Rivera Pérez y la diputada federal Augusta Díaz de Rivera se 
pudieran incorporar al recinto: los dos primeros al presídium. 
Después de instalado el Consejo Consultivo de Educación, al último de los galardonados, la aspirante del PAN a 
la Presidencia de la República recibió el reconocimiento de manos del gobernador Rafael Moreno Valle y luego, 
cada quien por su lado.  
Más tarde, ya más relajada pero decidida, Vázquez Mora se reunió con algunos militantes panistas, casi todos 
identificados con el Yunque, encabezados por el alcalde Eduardo Rivera Pérez, a quienes les pidió su apoyo 

para que, llegado el momento, la hagan candidata a la presidencia de la República. 
La discusión es ahora un hecho nivel nacional, pues mientras ella se pronuncia por una consulta abierta, los 
demás aspirantes, como Ernesto Cordero, se van por el Consejo Político pues su simpatía no radica ni en los 
militantes, ni mucho menos en los ciudadanos, sino en el grupo muy identificado que le apoyó desde el primer 
momento, en aquél desplegado que se dio a conocer hace unos meses. 
Donde parece no haber vuelta de hoja es en el PRI pues aunque la fecha límite fue el 7 de octubre para lograr 
un candidato de unidad que habrían de consensuar entre ellos, el nombre de José Alarcón Hernández es cada 

vez más frecuente entre los priístas y quien sí, es respetado y podría lograr la tan ansiada unidad. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/09/23/puebla/editorial.php
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Ya se verá, mientras tanto, ayer el delegado del CEN volvió a explicar el por qué la presencia de un delegado y 
no una elección, pues asegura, podría haber ―intromisión de fuerzas externas divisorias‖. Vaya. 
CONFETI…Enhorabuena por la iniciativa de nuestro foto reportero en jefe Raúl Rodríguez de fotografiar a 1,500 
familias este fin de semana…la cita es en el zócalo de la ciudad, por el lado de la 16 de septiembre y la 3 

oriente…quien llegue se podrá llevar su foto en ese momento con una escenografía extraordinaria…Felicidades 
Raúl por tu iniciativa a favor de la unidad familiar y claro, por tu talento… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3842 

 

(Juicio/Mauro González Rivera)  
 
EN DICIEMBRE, CANDIDATOS E INICIO DE LAS PRECAMPAÑAS 
GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARIA, consciente de cómo se dan las cosas en política, no deja de mantener 

sus aspiraciones a ocupar un escaño en la Cámara de Senadores, pero reconoce que aunque prácticamente el 
proceso electoral del 2012 ya esta en marcha, aun faltan muchas semanas para que todos los partidos políticos 

tengan a sus candidatos formales. ―Y en ese tiempo, son muchas cosas las que pueden suceder, por lo que es 
mejor esperar‖, dijo. 
No niega, pero de ninguna manera afirma que, en el caso de que el PANAL se sumara a la alianza con el PRI y 
el PVEM, las cosas le serían más favorables. Incluso, uno de los compañeros que participaba en la charla de 
café, le mencionó que ya hasta suplente le pusieron, pues hay quienes esparcen el rumor de que en el caso de 
que lograra consolidar su participación en la contienda, el priísta JOSE MARIO JIMÉNEZ ARROYO, sería el 

complemento de la fórmula. 
Aquí, el líder de la Gran Comisión del Estado, solamente dibujó una amplia sonrisa, pero advirtió que desconoce 
absolutamente ese rumor, pero en relación a la política, expresó que todo puede pasar. Estuvo de acuerdo en 
otros comentarios surgidos a través de la plática, que lo primero hay que esperar que se de formalmente la 
suma del PANAL y esperar si esta coalición se da únicamente en cuanto a la elección presidencial o se extiende 
a la lucha electoral por senadurías y diputados federales. 
Una vez más surgieron los comentarios políticos al calor de la plática de ARÉCHIGA SANTAMARÍA con colegas 

columnistas, los nombres de tantos aspirantes como Juan Carlos Natale (PVEM), Javier Lozano Alarcón (PAN), 
Ana Teresa Arada Orozco (PAN). Por el tricolor: Jorge Estéfan Chidiac, Jorge Juraidini Rumilla (FEMSA-PRI), 
Fernando Morales Martínez (CNOP), Enrique Doger Guerrero, Blanca Alcalá Ruiz, Javier López Zavala, Alberto 
Jiménez Merino, Oscar Aguilar González y todos los que están apuntados para este fin en la lista que tienen en 
sus manos el delegado RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ y el dirigente estatal JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS.  
DIPUTADOS NO HAN  CUMPLIDO CON LA  ENTREGA DE DATOS 
Pese a que el Congreso del Estado de Puebla, logró el primer lugar nacional en cuanto a transparencia, fue 

reprobado en el renglón referente a la currícula de sus diputados, porque siete de ellos no han cumplido con la 
entrega de ese documento desde el inicio de sus tareas legislativas. En este sentido se observa en la lista que 
publicó el diario ―Reforma‖ el pasado do mingos, que esos siete son los señores padres conscriptos que han 
hecho caso omiso de cumplir obligaciones. Aquí están:  
1.- José Luis Márquez Martínez, coordinador de la bancada del PRI.  
2.- Juan Manuel Jiménez, del PRI, 

3.- Edgar Sánchez Gómez, del PRI. 
4.- Hugo Alejo Domínguez, del PRI. 

5.- Erick Cotoñete, del PRD. 
6.- Edgar Antonio Vázquez, del PAN. 
7.- Inés Saturnino, del PAN. 
A partir de esto trasciende que los legisladores incumplidos han recibido el ultimátum correspondiente que los 
obliga a entregar en un plazo límite que termina el primero de octubre, para que hagan llegar su currículum 

vitae al departamento administrativo del Congreso del Estado. 
Ciertamente, el logro de la legislatura local sometida al trabajo de análisis realizado por el periódico ―Reforma‖, 
demuestra que si registra un firme avance en el terreno de la transparencia y que de acuerdo a números y 
estadísticas Puebla se h izo merecedora al primer lugar que debe tener satisfecho al líder del Congreso del 
Estado, GUILLERMO ARÉCHIGA SANTAMARÍA. 
INSÓLITO EPISODIO VIVIO UN POBLANO EN “LA PARROQUIA” 
Si usted, amable lector, lo cree, ¡que bueno!, pero para el columnista vale la pena relatar lo que aconteció hace 

unos pocos días en el mundialmente famoso y céntrico restaurante ―La Parroquia‖ del puerto de Veracruz, dos 
días antes de que fueran arrojados los cadáveres de 35 personas que fueron ultimadas y de las que las 

auto4ridades señalaron con antecedentes y en su mayoría militantes del crimen organizado.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3842
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Ahí estuvo un poblano, acompañado de otros, que fue espectador y testigo de los hechos insólitos que ahí se 
registraron. Dice que serían las 11 de la mañana, luciendo lleno el centenario establecimiento, cuando de 
pronto las puertas fueron cerradas y aparecieron algunos hombres que provocaron no solamente la 
expectación, sino el temor de presenciar algo similar a lo que sucedió hace unas cuantas semanas en la ciudad 

de Monterrey en el Casino Royal. Exhortó el hombre que habló a los comensales guardar la calma, a 
tranquilizarse para luego decirles que la cuenta de todos los clientes estaba pagada, señalándoles que el motivo 
de esa súbita visita obedecía a informarles que Veracruz volvería a ser pronto la ciudad en paz y altamente 
turística, pues su misión era acabar con los ―Z‖ que tanto dolor y daños han causado a miles de mexicanos. 
Fue breve el tiempo que estuvieron esas personas allí y una vez cumplido el cometido, abandonaron el lugar 
con el aplauso de los asistentes. 

Igualmente otros comentarios que circulan como pan caliente en los cafés, restaurantes y bares, es el referente 
al video que circula por las redes de Internet, donde se cuenta de la filmación de un grupo que en forma similar 

actuó en forma similar a lo ocurrido en Veracruz, donde el principal ingrediente fue la declaración de guerra 
contra los ―Z‖. Esto que pasa en México causa incertidumbre y hace presa a todos, porque tan solo recordar la 
época que vivió Colombia años atrás, hace pensar que la guerra del crimen organizado no es cuestión de poco 
tiempo para terminar con ella.  
A CUENTA GOTAS 

El gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y el presidente municipal EDUARDO RIVERA PÉREZ, 
acompañados de sus respectivas esposas, estuvieron presentes en el Museo de Arte San Pedro, para instalar el 
Consejo Consultivo de la Educación, donde hizo acto de presencia la precandidata del PAN a la presidencia de la 
República, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, para recibir el reconocimiento ―Gabino Barreda‖ teniendo como testigos 
a los rectores de las instituciones encabezados por ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, (BUAP) y LUIS ERNESTO 
BERBEZ BAUTISTA, (UDLAP). El subsecretario de la SEP, FERNANDO GONZÁLEZ SÁNCHEZ y el titular del ramo 
en Puebla LUIS MALDONADO VENEGAS presentes en la entrega del reconocimiento ―Gabino Barreda‖ a la 

diputada federal con licencia….Por las pláticas que se han dado entre GUSTAVO NABOR OJEDA DELGADO con 
gente del PRI, incluyendo a HUMBERTO MOREIRA, se sabe que se busca para el proceso presidencial del 2012, 

la unificación de las CNC y en este sentido el tricolor logre consolidar una importante fuerza con el sector 
campesino. GERARDO SÁNCHEZ, líder de la organización con aspiraciones a ser candidato a gobernador por el 
PRI en Guanajuato, no ha externado nada en relación a esa unificación y será hasta su solicitud de licencia a la 
Cámara de Diputados se conocerá quien será su sustituto y así puedan seguir las negociaciones….. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3839 
 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Ardelio con Peña Nieto 
Ardelio Vargas es el próximo miembro del gabinete de Rafael Moreno Valle Rosas que está a punto de renunciar. 
A quien puede le cuenta y hasta presume que dentro de muy pocos días renunciará al gabinete estatal para irse a 
otra aventura política: Coordinar la seguridad del inminente candidato del PRI a la presidencia de la República, 
Enrique Peña Nieto. 

Con ello, Ardelio estará de regreso de donde vino, y prácticamente todo el trabajo que hizo en Puebla habrá sido 

olvidado por su sucesor. 
Lo que es cierto, es que el titular de Seguridad Pública nunca pudo ubicarse en la entidad, con la que queda en 
deuda. 
Peña Nieto deberá tener en cuenta que si se lleva a Ardelio Vargas Fosado, podrá presumir de tener como 
encargado de su seguridad a un represor de movimientos sociales que fracasó cuando estuvo en las grandes 
ligas, por lo que buscó fuero para que no le pudieran hacer un juicio y fue convertido en diputado del PRI por 
Huauchinango tras un pacto entre Marín y Calderón. 

Después la historia la conocemos incluyendo las pifias cometidas. 
Hoy Ardelio dice que está harto de las circunstancias y pese a estar viejo, la indiscreción le ha ganado al grado de 
revelarle a diversos personajes que le ha presentado su renuncia en tres ocasiones al gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien lamentablemente le dio la oportunidad y confianza a este oportunista que solo busca 
beneficiarse desde donde llega. 
Que bueno que Ardelio se va de Puebla, pues suman más sus errores y desplantes que los logros obtenidos en 

beneficio de los poblanos. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3839
http://www.contraparteinformativa.com/
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Por cierto: ¿Se llevará otra vez a su familia a México o el DF?. 
Ojalá no deje nada que huela a él aquí. 
Cuentas públicas a revisión 
Del 15 de octubre al 15 de diciembre del año en curso; es decir, durante el Tercer Periodo de Sesiones del 

Congreso local, habrá de llevarse a cabo la revisión de las cuentas públicas de diversas dependencias 
importantes, tal es el caso del Instituto Electoral del Estado (IEE), el DIF, el IAPEP, el CAPCEE, la BUAP, el 
Colegio de Puebla, el Colegio de Bachilleres y diversos organismos descentralizados. 
Destaca la revisión de la cuenta pública de los ayuntamientos de Puebla, Teziutlán, Tehucacán y San Martín 
Texmelucan, donde se presentan cosas harto interesantes. 
Más de un funcionario y alcalde suda frío por las irregularidades que han cometido.  

Carta de la SGG 
Fabián Gómez Hernández Director General de Contraparte Informativa Presente   Me refiero a la nota de 

José Luis Moctezuma, titulada ―Pierde TV Azteca concesión del Auditorio Siglo XXI‖, publicada en su página 
distinguido medio. Al respecto, me permito hacer las siguientes precisiones:   El Lic. Fernando Manzanilla Prieto, 
Secretario General de Gobierno, nunca mencionó, como lo infiere la nota, que se quitaría la concesión del 
Auditorio Siglo XXI a TV Azteca, y mucho menos señaló que la empresa no cumplió con el comodato.   El 
Secretario sólo respondió a una pregunta señalando que podrían existir algunas concesiones cuyo plazo pudiera 

haber concluido y otras que pudieran no haber cumplido con su objetivo, sin señalar de manera particular que 
éste sea el caso del Auditorio Siglo XXI. Por ello, afirmar o atribuir un posible retiro de concesión a esta empresa 
es incorrecto.    Para mayor referencia le anexo la transcripción de referencia y pongo a su disposición el audio de 
la misma: ―Pues más que retirar, hay ciertas concesiones que no se cumplió su objeto o que ya concluyó su 
plazo, también es en el caso de otras‖.   ―En el caso particular de todos los inmuebles, pues algunos casos, ya lo 
ha dicho el Secretario de Administración, se utilizarán como oficinas, para dejar de rentar espacios y, en otros 
casos, se definirá el tema de darles un uso para una nueva concesión, cuando sea el caso.‖   Como verá, en 

ningún momento se hace referencia a ninguna empresa en particular. Seguro del valor informativo de la 
presente, agradezco se considere para su publicación.  Atentamente   José Rubén Romero Cesar Director de 

Comunicación Social y Relaciones Públicas Secretaría General de Gobierno 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Puebla y el Estado de derecho 
Pero eso sí, el nuestro es un estado en el que da gusto pasear sin temor, en el que impera la seguridad... eso 
dicen las autoridades.  
¡Qué bueno que estamos en un estado seguro! ¡Qué suerte que Puebla sea un territorio en el que no 

pasa nada y podemos andar sin cuidado por las calles! Ese es el discurso oficial, el rollo que siempre nos 
echan cuando ―alguien‖ se atreve a decir que está preocupado por lo que le pueda suceder.  
No tengo la menor idea de qué haya hecho o no haya hecho el señor, administrador de empresas, que 
fue “levantado” por la policía estatal a las dos de la mañana para ser presentado ante el Ministerio Público a 

las 17 horas, o sea 15 horas más tarde. Dicen sus familiares que han logrado averiguar (una buena lana les ha 
de haber costado) que está incomunicado y golpeado. Temen que le vayan a “sembrar” algo.  

Lo que sí sé  es que cosas como estas no suceden, son imposibles, cuando impera un Estado de derecho. El 
hecho, del que me enteré leyendo Poblanerías en línea, me deja pensar que en Puebla no hay Estado de 
derecho. La Procuraduría no ha emitido el menor comunicado al respecto y eso que nuestra mesa de trabajo 
recibe varios boletines al día cacareando la detención de algún graffitero o de una mujer que robó ropa para su 
bebé.  En paralelo, vemos como tiran a la calle, cual bolsas de basura, a treinta y cinco cadáveres en 
los límites de Veracruz con Boca del Río, y eso a pocas semanas de un incendio provocado en la ciudad de 
Monterrey.  La moda, ahora, es echarles la culpa de todo lo que sucede a los Zetas. En el caso que nos 

ocupa, ¿también son Zetas los que privaron de la libertad y probablemente torturaron a un ciudadano? Repito, 
no sé si sea culpable de algo o no, lo que sí sé es que a la gente no se le trata así. No dudo que el señor 
Procurador salga, uno de estos días, a informarnos que se procederá ―con todo el rigor de la ley‖ en contra de 
los uniformados responsables del secuestro.  
Lo triste y lamentable es que el señor Procurador es el mismo que negó todo conocimiento del ataque a 
nuestro colega y compañero Juan Carlos Sánchez Díaz. El mismo que sigue haciendo pasar vergüenzas al 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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apellido que lleva. El jefe de la policía es, también, el mismo que huyó cuando debía afrontar su 
responsabilidad en ese mismo caso.  
Pero eso sí, el nuestro es un estado en el que da gusto pasear sin temor, en el que impera la seguridad, en 
el que la “autoridad” está presta a volar al servicio de la comunidad. Un estado tranquilo en el que no 

pasa nada. Un oasis para las inversiones extranjeras, un refugio para aquellos que escapan de la intranquilidad 
que priva en otras partes de nuestro México.  
El nuestro, nos dicen a cada rato, es un estado en el cual los reporteros pueden cumplir con su trabajo 
sin temer a ser golpeados por la policía. Un estado en el cual, ni por casualidad, algún grupo de oficiales se 
atrevería a detener a alguna persona sin razón (salvo en caso de flagrancia), menos mantenerlo incomunicado 
durante horas y, menos aún, torturarlo. Suerte la nuestra, siguen diciendo, de tener la vida que tenemos.  

Si las cosas siguen así, y sigue sin aparecer ningún santo al cuál encomendarnos, creo que no nos a va 
quedar otra opción que la de buscar refugio en algún otro lugar. ¿Alguien sabe si hay algún terrenito en 

venta o un departamento barato en las islas Revillagigedo? Esa es la única opción si es que no se nos da la 
gana salir del país. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/puebla-y-el-estado-de-derecho 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El Día de Eduardo Rivera 
El pasado 4 de julio de 2010 fue el último día que quizá Eduardo Rivera Pérez estuvo tan feliz como este 22 de 
septiembre de 2011. 
Vaya, ni en la toma de protesta se le vio tan sonriente. 
Una y otra vez la sombra del mandatario opacó todos los planes, obras y acciones de gobierno del presidente 

municipal de Puebla. 

Una y otra vez el alcalde fue víctima de eso yugo político. 
No hubo un día, desde el pasado 14 de febrero, en que Eduardo Rivera Pérez se sintiera contento. 
Desde su toma de protesta no sabe y no goza del poder que tiene un presidente municipal de Puebla. 
Sadomasoquista, timorato o como le quieran llamar, Eduardo Rivera Pérez aguantó  todo. Hasta pasar a la 
historia como el alcalde que fue relegado y humillado en el Grito de Independencia en el Palacio Municipal y 

agachar la cabeza para aceptar un trato de empleado o algo menos. 
Como sea y pese a todo lo ocurrido, ayer el alcalde vivió sus cinco minutos de gloria. 
De repente recordó todas las bondades de ser el presidente del municipio más importante de Puebla. 
Una luz le llegó y lo iluminó para aclararle que es el presidente del cuarto municipio más importante del país. 
Y esa misma luz le recordó que es uno de los panistas más importantes del país y no un empleado o algo menos 
del gobernador. 
Vaya. 

Hasta los colaboradores del propio alcalde percibieron y disfrutaron todo el evento de la instalación del Consejo 
Consultivo de la Educación del Estado de Puebla. 
Ese rayo de luz se llama Josefina Vázquez Mota y hoy luce como la más fuerte aspirante del PAN a la 

candidatura a la Presidencia de la República. 
Por primera vez, alguien, le dio su lugar a Eduardo Rivera. 
Tuvo que ser una panista. 
Como sea, ayer fue el día en que Eduardo Rivera volvió a sentir lo que es ser presidente municipal de Puebla y 

no el empleado del gobernador. 
Lo malo para el propio Eduardo Rivera es que Josefina Vázquez Mota no viene a Puebla todos los días. 
Quizá ese sentimiento de libertad haya durado un solo día. 
Eso depende del alcalde. 
De nadie más. 
**      **      ** 

Lo ocurrido en el PRI es un signo de que ese partido no cambia. 
Sus supuestos aguerridos militantes a la dirigencia municipal del PRI, son los mismos negociadores y teatreros 
que levantan la mano no para pelear, sino para buscar candidaturas. 
Iván Galindo fue el único que levantó la voz ante la imposición de un delegado. 
Fue el único.  

l resto de los aspirantes están escondidos, miedosos y temerosos de perder lo poco que negociaron. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/puebla-y-el-estado-de-derecho


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 23 de Septiembre de 2011 
 

 

 

 48 

Ese es el nivel del PRI. 
O de muchos de ellos. 
El PRI y sus militantes no han cambiado. 
**      **      ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17731:el-día-de-eduardo-
rivera&Itemid=137 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 

Revuelta tricolor 
Las siguientes horas serán difíciles para los priistas poblanos y algunos operadores nacionales empezaron desde 
ayer a trabajar para impedir que las aguas se desborden y los enconos personales sean más fuertes que la 
intención de mostrar un PRI unido ante las elecciones federales del próximo año. No saben aún si lo conseguirán. 
Los focos rojos se prendieron cuando apareció en Facebook el mensaje de uno de los precandidatos a la 

presidencia del comité municipal de la capital, Iván Galindo Castillejos, quien propuso:  
―Si estás en contra de que MARIO MARÍN siga mandando en el PRI pega esto en tu Muro. ¡Priistas poblanos: 
tengamos memoria y dignidad!‖ con lo que estaba rompiendo cualquier posibilidad de dialogo y concertación, 
hecho que confirmó con su anuncio de que impugnará en tribunales la designación de un delegado especial del 
CEN para manejar al priismo de la capital ante la incapacidad de los grupos de llegar a una concertación que los 
incluyera a todos.  
El representante del dogerismo puso con esto un punto y aparte en todo el trabajo que se llevó a cabo por meses 

y ayer por la noche presumía de contar él con el respaldo de por lo menos seis de los aspirantes a presidir al 
comité municipal, lo cierto es que no citó nombres ni los posibles confirmaron que con su firma van a avalar la 
revuelta que pretende ser una presión a la dirigencia nacional y condición para no pelear y que se le designe 

líder, algo que no consiguió porque nunca tuvo la unanimidad y hoy se sabe siempre, como método, vetó a otros 
aspirantes.  
Mientras en un comunicado oficial ―Ranulfo Márquez Hernández, Delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI 

en Puebla, señaló que el PRI ha sido muy cuidadoso para mantener unida su militancia, puesto que las divisiones 
internas han sido factor de derrota en las elecciones Municipales, Estatales y Federales en la capital del Estado ― 
y dejó en claro que ―en este momento un proceso abierto abriría la posibilidad a la intromisión de fuerzas ajenas 
al Partido, con el objetivo de generar división.  
―Dicha situación (una elección abierta a las bases y con padrón electoral)  por ningún motivo conviene al proyecto 
del PRI Nacional en este momento en el que se ponderado la unidad como premisa primordial para cumplir con el 
compromiso de ganar la elección presidencial. 

―Por eso se ha pospuesto la decisión de elegir la dirigencia de Puebla y nombrar un Delegado encargado dela 
Presidencia, que tiene por objeto coordinar toda esa gran capacidad y ese gran trabajo que tienen los 16 
precandidatos que serán incorporados al Comité‖, comentó.  
Desde ayer jueves, la decisión tomada desde la dirigencia nacional, donde ya opina Enrique Peña Nieto, señala 
que en la capital poblana el priismo lo manejará no una corriente determinada ni un acuerdo de grupos sino un 

representante de los intereses de su proyecto político.  
Pésimo mensaje de los liderazgos locales ante la clase política nacional y es que sus rencores son hoy más 

importantes que la posibilidad de ganar. Por lo menos asó lo entendieron en el PRI nacional y por ello el mensaje 
severo de Ranulfo Márquez. 
Los priistas poblanos dejaron a un lado la política y permitieron que prevalecieran los intereses personales, por lo 
menos eso concluyeron en su dirección nacional. Las horas que siguen serán una prueba de lo qué ellos quieren y 
para quiénes juegan. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=467 
 

(Angelopolitanas) 
 
La capacidad de convocatoria y liderazgo del gobernador Rafael Moreno Valle quedó ayer una vez más confirmada 
con la constitución del Consejo Consultivo para la Educación. 

Y es que no sólo fue la entrega de la presea ―Gabino Barreda‖ a los ex secretarios federales de Educación Pública: 
Porfirio Muñoz Ledo, José Ángel Pescador Osuna, Fausto Alzati, Miguel Limón Rojas y Josefina Vázquez Mota, sino 

que aceptarán integrarse a un órgano colegiado estatal. 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17731:el-día-de-eduardo-rivera&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=17731:el-día-de-eduardo-rivera&Itemid=137
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=467
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En el ejercicio político fue pieza fundamental el secretario estatal del SEP, Luis Maldonado, pero el solo hecho de 
que políticos de distintas posiciones políticas e ideológicas aceptaran participar, fue resultado del trabajo que se 
lleva a cabo en el estado, lo demás son especulaciones en un país que se prepara para una dura lucha política en 
las elecciones del 2012.  

@  
Por cierto, con una participación relevante en el Consejo Consultivo para la Educación, el rector dela Universidad 
Autónomade Puebla, Enrique Agüera, es un representante de la pluralidad y diversidad de la sociedad poblana y 
en la que vive la institución que encabeza. Confirmó que se reúne abiertamente con líderes y representantes de 
todos los partidos y agrupaciones políticas; sin comprometer a su institución.  
Un ejemplo, fue su encuentro de este miércoles en el Complejo Cultural dela UAP con asociaciones políticas no 

partidistas, su participación en foros dela Fundación Colosio del PRI y su  buena relación con el ex-secretario de 
Hacienda y precandidato panista a la presidencia, Ernesto Cordero.  

Vínculos que no se quedan ahí, ya que desde la rectoría trabó una relación de amistad con Josefina Vázquez Mota 
–ayer estuvo sentado junto a ella- y con el subsecretario de Educación Superior, Rodolfo Tuirán, que participó en 
el evento convocado por el gobernador.  
Hoy, Agüera desayuna con las diputadas federales poblanas del PAN para revisar el tema del presupuesto 2011 
para las universidades públicas. A esta reunión asisten también el tesorero Alfonso Esparza y el vicerrector Jaime 

Vázquez.  
@  
Mañana sábado en el TeatroLa Paz, la corriente Izquierda Democrática Nacional, que dirigen René Bejarano 
Martínez y su esposa Dolores Padierna, inauguran el Congreso de IDN-Puebla, cuyos líderes históricos no han 
cambiado, por ejemplo: el profesor Jorge Méndez Espínola, Neftalí Garzón, Rosa Avilés Nájera, Rosa Márquez y 
David Méndez  
Son la segunda corriente con más fuerza e influencia en el PRD nacional. Tienen un trabajo social importante, 

jefes delegacionales y asambleístas en el Distrito Federal. En Guerrero, Nayarit, Oaxaca y Veracruz son las tribus 
dominantes y Puebla es uno de los estados donde su presencia sigue siendo importante y con viejos liderazgos. 

  
Por más que han trabajado internamente, nunca han conseguido la dirección del PRD estatal. Son adversarios 
acérrimos e históricos de la corriente Nueva Izquierda de Los Chuchos y su fuerza local se concentra en San 
Martín Texmelucan, Zacatlán y municipios de la mixteca poblana.  

Por ahora, no gobiernan ningún municipio, ni tienen  una diputación local; su representación fuerte es en el 
ayuntamiento de la capital, donde cuentan con los dos regidores. Su congreso es para fortalecerse y demostrar 
su apoyo a Andrés Manuel López Obrador, ya que no quieren quedarse fuera de los acuerdos nacionales tanto 
para la dirigencia local como para la nominación de candidaturas.  
@  
Méndez Espínola es el autor del documento de crítica hacia la dirigencia local del sol azteca y también sobre el 
actuar del gobierno estatal, que aseguran los que lo conocen será duro y contundente en contra de Moreno Valle. 

A IDN  se le olvida que ellos también apoyaron políticamente a la coalición ―Compromiso por Puebla‖ y fue –con 
su antecedente como Corriente Revolucionaria de Masas- la que llevó a la dirigencia estatal a Luis Miguel 
Barbosa, el líder nacional de la asociación de Los Chuchos, un ebrardista consumado. ¿Errores de juventud? 
 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
Calderón, lastre de los panistas  

El gran problema de los panistas, ahora, es su panista número uno en el país: Felipe Calderón. 
El desprestigio que tiene el mandatario —pese a que éste quiera ser minimizado por televisoras o encuestadoras 
a modo— es un lastre que perjudica a todo panista que defienda la estrategia contra el narco. 
Comento esto porque ayer se notó nuevamente la división entre los panistas de cepa, los yunquistas, y los 
llamados neopanistas, simpatizantes del gobernador. 
La pasión política siempre es fuerte en cualquier instituto político, pero en estos momentos los grupos del PAN 
pelean por sus respectivos candidatos a la presidencia de la república como si estos realmente fueran a obtener 

el respaldo de la población por el trabajo de su presidente. 
Los políticos tienen una visión muy egoísta y cerrada del mundo. Creen en lo que sus colaboradores más 
cercanos y compañeros de nivel dicen y desestiman cualquier visión contraria. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Si esto es un común denominador en todos los militantes de institutos políticos, el caso se incrementa en el 
PAN, un partido en donde la creencia de ser el partido perfecto, antagónico del PRI, liberador, correcto y moral 
es permanente y acompaña a militantes jóvenes y viejos. 
Por ello nadie reconoce que el presidente Felipe Calderón se equivocó. Es más fácil para la mayoría de estos 

militantes decir que la izquierda ataca al mandatario, que los medios críticos tienen otra ideología, que la 
denuncia de muertes es ―guerra sucia‖, en fin. 
Calderón es el primer panista del país y su decisión de enfrentarse contra el narco debe ser respetada a ojos de 
los albiazules. 
Bajo esa creencia, consideran que apoyar al presidente es garantía de un triunfo en 2012. 
Tal vez por dicha razón, Josefina Vázquez Mota decidió comentar ayer, en su visita a Puebla, que mantendrá la 

misma estrategia contra el crimen organizado y el narco. 
Esta decisión, por donde se vea, es errónea. 

Si considera que la población respaldará su propuesta, significa que no tiene un conocimiento real del pulso del 
país y su visión está muy por encima de las necesidades de los mexicanos. 
Si considera que es lo políticamente correcto, nuevamente se equivoca porque podría tener una voz propia que 
le capitalizaría votos. 
En fin, la pugna Yunque vs SNTE que hoy narramos en una crónica de Imagen Poblana es real, pero innecesaria. 

Mientras los panistas tengan a Calderón como activo, tendrán un lastre pasivo. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114291&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
¿Enemigo en casa? 
Probablemente Usted ya lo notó, por información que se ha hecho saber desde muy diversos frentes. Pese a que 

en estos días el tema de la seguridad pública ha pasado a ser el primero en la escala de prioridades para los 
ciudadanos, en los hechos existen diversas muestras de que la inseguridad asociada a la delincuencia ―del fuero 

común‖ va en aumento. Y lo que es peor, también existen dudas sobre si en los cuerpos policiacos poblanos 
están quienes deben de estar, o si las instituciones están rebosantes de agentes en los que la sociedad no puede 
confiar. 
No hablemos por ahora de policías estatales o municipales. Hablemos de que recientemente se han disparado 

las denuncias contra supuestos actos de extorsión, abuso de autoridad e incluso robo calificado en contra de 
agentes que deberían garantizar el orden, pero que presuntamente no lo hacen e incluso se asocian con 
delincuentes que gozan de impunidad. 
Hablemos de que, de acuerdo al propio Centro de Evaluación y Control de Confianza del Consejo Estatal de 
Coordinación del Sistema Nacional de Seguridad Pública (así se llama), casi un 24% de los policías estatales 
evaluados en controles de confianza bajo la modalidad de prueba toxicológica, resultaron ser ―no aptos‖ para 
esta actividad. Y tenga por seguro que del lado municipal la cosa no es tan diferente. 

Si las cosas en verdad están así, entonces allá afuera se mueven uniformados que roban con armas de cargo; 
seudo agentes que ―levantan‖ sin mayor rubor a quien le puedan exprimir algo, e incluso que utilizan sustancias 
prohibidas cuando deberían estar al 100% de sus sentidos para proteger a los habitantes de la Angelópolis. 
Son varios los amigos y conocidos que coinciden en decir que la confianza hacia la policía preventiva, sea 

municipal o estatal, está en uno de sus niveles más bajos. No nos espantamos ante el uso legítimo de la fuerza, 
frente a esos grupos de presión que en el sexenio anterior hacían diariamente de las suyas. Muchos estamos a 
favor de que exista un trato riguroso hacia quienes afectan el derecho de terceros, por perseguir beneficios 

personales. Y la mayoría coincidimos con que los agentes policiacos deben contar con todo el respaldo de sus 
superiores, a fin de que ningún delincuente salga bien librado escudándose en un abuso de autoridad. 
Claro que los ciudadanos están a favor de una Policía preparada para disuadir el crimen y no para jugar a las 
manitas. Pero de igual manera exigimos que esas personas, a quienes se les concede el privilegio de ejercer la 
fuerza pública en casos necesarios, sean honestas, decentes, confiables y ajenas a vicios y prácticas delictivas. 
El problema es que hay  muchos indicios de que al interior de las corporaciones sigue habiendo corrupción en los 

mandos inmediatos y medios; hay delincuentes incrustados camuflajeados en azul rey o negro; hay gente 
demasiado involucrada con el bajo mundo como para portar una placa. 
Urge oprimir el botón de reset en las estructuras policiales de Puebla, sean del nivel que sean, para desinstalar a 
los mañosos y delincuentes que se ríen de quienes sí trabajan honestamente para vivir. 
*** 
Otra vez las agrupaciones de vendedores ambulantes dan de qué hablar. Ayer los comerciantes de la liga 

Doroteo Arango se enfrentaron a los de Antorcha Campesina, por el control del tianguis de la colonia Granjas 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114291&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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San Isidro. Así como lo escuchó, por el ―control‖ de un espacio perteneciente a la vía pública, que seguramente 
ofrece lucrativas ganancias para los líderes que le cobran a los comerciantes para asentarse ahí. 
Sobre las ganancias para los ―líderes‖ hay quien habla de hasta $400 por día por vendedor, libres de impuestos, 
que ante los ojos de esta gente acostumbrada a los ingresos fáciles son un atractivo botín. Así que sin importar 

quién llegó primero a fundar el tianguis, o quién lleve más gente para hacer presión en la zona, el Ayuntamiento 
de Puebla debería aplicar la solución más simple y más correcta: que se vayan las dos organizaciones. 
Si retiran a los doroteos y los antorchos, los funcionarios municipales le harán un gran favor a los vecinos 
afectados y hasta amenazados por los comerciantes informales. Pero sobre todo actuarán con firmeza y en 
congruencia a la línea de no permitir más la informalidad en Puebla. Sólo hacen falta pantalones. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114290&articulo=Fuerte%20y%20claro 

 

 
 
(Etiqueta con destino/Luis Alberto González) 

 
 ¿Cuánto cuesta la imagen de la BUAP? 
 Todo y todos listos para el 2º Informe de Agüera 
 Ya se mueven en la Universidad los “sustitutos” 

Todo septiembre ha sido el mes de la promoción extraordinaria de la BUAP, la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla, la Máxima Casa de Estudios de los poblanos y de paso de la figura de quien es 
responsable del manejo de los recursos universitarios. 

La BUAP tiene un excelente, el más alto perfil ante la sociedad, ante las familias, los empresarios y la misma ha 
crecido a nivel nacional por las magnificas relaciones al exterior y que se han divulgado a través de la ANUIES, 
entre otras formas. 
El rescate de la excelencia de la BUAP inicia cuando en 1990 llega a la rectoría José Doger Corte, la 
cual deja en 1997. El buen camino hacia la recuperación inicia en ese periodo.  

Posteriormente dejó al frente de la Universidad a su primo Enrique Doger Guerrero, quien después le vuelve 
la espalda al tomar las riendas, en todos sentidos, de la Benemérita. 

En la búsqueda de la Rectoría, en 1997, el contrincante de Enrique Doger fue Pedro Hugo Hernández 
Tejeda, impulsado por el grupo que siempre fue opositor a José Doger, el de los hermanos Vélez Pliego, que 
son investigadores de tiempo completo en la BUAP e hijos del que fue Rector de 1981 a 1987, Alfonso Vélez 
Pliego, gente identificada con Luis Rivera Terrazas. 
La estabilidad de la BUAP continuó durante el rectorado de Doger Guerrero, mismo que debió concluir en 
2006, pero la política lo hizo renunciar para buscar la Presidencia Municipal de Puebla. 

Enrique Doger, pensando que le cubrirían las espaldas dejó ó impulsó a quien consideró el más leal de sus 
seguidores a Enrique Agüera Ibáñez, que llegó a la Rectoría en forma interina del 2004 y hasta 2006. Luego 
cumple con la norma universitaria: 1 elección y 1 reelección. 
Hoy después de 8 años ha crecido más la imagen de la BUAP y tiene estabilidad. Ha logrado la 
excelencia y las mejores calificadoras han avalado el buen manejo de los recursos de la Universidad.  
¿Pero además cuánto ha costado el publicitarlo en prensa, radio, televisión y digitales?. 
En este mes el encargado de la comunicación institucional en la BUAP, Jorge David Cortés Moreno, se ha 

excedido en el manejo de spots publicitarios, sobre todo debido a que el Rector recibió la certificación en Nueya 
York de Moody´s, con la más alta calificación que haya recibido una Universidad de América Latina al ser 
considerada con: Baa3. 
Es cierto como se dice en el argot: “Hay que cacarear el huevo y quien lo puso”, pero los excesos, siempre 
en todos los casos, son malos y en eso han caído al sacar spots de televisión en horario triple ―A‖, ahí cuando 
pasa el noticiero del Teacher. 
Hay que recordar que la imagen de la BUAP va ligada al Rector. 

TODOS LOS OJOS EN EL 2º INFORME 
A pocos días del 2º informe del Rector Enrique Agüera Ibáñez, todos los ojos de los universitarios (alumnos y 
catedráticos), empresarios (locales y foráneos), políticos (PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Movimiento Ciudadano) y 
ciudadanos estarán en el discurso donde hablará de los logros y sus perspectivas en los dos años que le restan. 
Asimismo, las expectativas estarán en analizar si Agüera Ibáñez, empieza a despedirse (veladamente y 
directamente) de su alma mater. 

Sobre todo porque es muy fuerte el rumor que existe entre los universitarios que el Rector, 15 días después del 
informe, decidirá si deja la BUAP para ir por la aventura del Senado. 

YA ESTA EL JALONEO POR SUSTITUIRLO 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=114290&articulo=Fuerte%20y%20claro
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Ante la posibilidad de que Enrique Agüera Ibáñez, deje la Universidad son 4 los que se andan moviendo para 
sustituirlo: Jorge David Cortés Moreno, José Ramón Eguibar Cuenca, José Alfonso Esparza Ortíz y José 
Jaime Vázquez López. 
Uno de ellos tiene la cercanía, la confianza, el respaldo y el apoyo del Rector de la UNAM, José Narro Robles. 

Uno más ha sido institucional y ha estado cerca de los tres últimos rectores, además de ser buen operador y 
tener capacidad. 
Otro es muy cercano a Enrique Agüera. Tiene todas sus confianzas. Es su hechura y lo considera con grandes 
facultades para hacerse cargo  de la BUAP. 
El último, con muchos recursos, ha incluso contratado a personas que hacen “investigación” estilo CISEN de 
sus contrincantes. Los contratados tienen que ver con personajes de la administración Marinista y muchos 

los consideran como “La Policía China” (misteriosos y pen….tontos) 
 

 


